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3 UNA ARBITRARIEDAD

SI toda gestión pública exige diligencia, honestidad y transparencia a mansalva, la 
gestión municipal las precisa acaso en mayor grado, dado que la proximidad 
geográfica y de intereses entre gobernantes y gobernados hace más fácil y más evidente 

el agravio, y desde luego mucho más propicia la sospecha.
V iene a cuento todo esto del asunto que hoy levanta “El Infiltrado en su columna 

diaria, sobre un caso de censura municipal y de intolerable dirigismo cultural.
Al parecer, el Ayuntamiento ha transgredido la costumbre —y ya se sabe que la 

costumbre llega a hacer ley— de que el Pregón de Fiestas fuese escrito cada año por un 
periodista o colaborador de los distintos medios infonnativos, que iban rotando con 
tan festivo motivo. El Ayuntamiento, como decimos, se ha pasado por la piedra la cos
tumbre sin el más mínimo rebozo, marginando a un compañero de la información de 
Zaragoza y al medio al que representaba, y poniendo en su lugar, sin otra explicación 
que el silencio, a un cantautor aragonés que al parecer ha pergeñado un pregón más 
del gusto de los municipes.

Pero, ojo, que en nadie aliente la sospecha de q^ue al abordar este tema estamos de
fendiendo privilegios de Cuerpo. Bien al contrario, estamos criticando un procedimien
to vejatorio e irregular de alterar una tradición en razón de fines cuando menos oscuros.

Si el relevo de los periodistas zaragozanos para la confección del Pregón y su sustitu
ción por otros hombres de la pluma era conveniente, nada tendríamos que objetar,

la prueba 
ido lugar 
}tro de la

siempre que el cambio se hiciera razonadamente y a la luz del día, no bajo cuerda. 
Quede esto bien claro.

Ciertamente nunca pudimos esperar semejante arbitrariedad y tamaña desatención a 
la Prensa de Zaragoza por parle de quienes dijeron que venían “a meter a todo el pue
blo en el Ayuntamiento” y a implantar unas nuevas metas y un nuevo estilo en la ges
tión municipal. Pues bien, digamos que hasta ahora “meterse en el Ayuntamiento” só
lo se han metido algunos desesperados conciudadanos para encerrarse^añadamos que 
las metas siguen estando un tanto borrosas; y terminemos afirmando que el cambio de 
estilo —tal vez el síntoma más evidente del cambio— se ve desmentido por actuaciones 
tan improcedentes como la presente.

Este periódico, desde el primer momento, no ha regateado ninguna colaboración al 
quehacer común del municipio. Ni mucho menos hemos asestado puñaladas traperas o 
puesto zancadillas a nuestros ediles. Lo que hemos hecho ha sido dar are a las iniciati
vas municipales, sugerir otras, y ejercer también de portavoces de los afanes e inquie
tudes de nuestro pueblo. Tenemos, pues, autoridad moral, además de plenitud de dere
cho, para criticar cuanto nos parezca oportuno, como es el caso de este episodio de 
despolisino más o menos ilustrado al filo de las Fiestas. Y en esa línea vamos a seguir.
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La Reina 
celebra su 
onomástica

El Ministerio, en sus trece La f 
nue'

MADRID, 18 (Efe).- Su 
Majestad la Reina celebra 
hoy, festividad de Santa 
Sofía, su fiesta onomástica.

Con tal motivo, se están 
recibiendo en el palacio de 
La Zarzuela multitud de 
telegramas de felicitación a 
la soberana, que celebrará la 
fiesta en la intimidad 
familiar.

«SOBRAN PROIHS'
■ "Y en cursos futuros harán falta todavía menos

no es un 
parásito

BILBAO, 18 (Logos).- 
La asociación pro defensa de 
la vida ha hecho público un 
comunicado en relación con 
las recientes declaraciones 
que vienen haciendo grupos 
feministas y algún partido 
político minoritario en 
relación con la legalización 
del aborto, ante el juicio a
que serán sometidas 
mujeres

"Saliendo al paso 
afirmación de

once

de la 
que

"deseamos controlar nuestro 
cuerpo” la asociación 
afirma:

"El feto no es un trozo de 
tejido o un parásito adherido 
a la madre. Es un ser distinto 
a ella que desde la primera 
célula posee ya todas las 
cualidades genéticas del 
individuo.

La asociación señala más 
adelante que el feto es el ser 
vivo más vulnerable y 
necesitado. "Es un inocente 
que está a merced de quienes 
pueden eliminarle haciendo 
imposible su camino en la 
vida. Suprimir esta vida será 
un verdadero atentado 
contra el derecho más 
fundamental, básico e 
inalienable del niño: el 
derecho a vivir".

í S 'X'W
1

BARCELONA. - Manifestación de escolares y sus familiares, ante la imposibilidad de empezar las clases, debido a la falta de maestros 
en los centros estatales. Los congregados se dirigieron al Ayuntamiento para exteriorizar su descontento. (Telefoto Efe)

se comunicaron ya en el 
mes de agosto”.

Los colegios nacionales 
“Picacho” y “Chouzo” con 
más de dos mil alumnos ma
triculados, no abrirán sus 
puertas, al no haber conclui
do las obras de acondiciona
miento y mejora que se rea
lizan en sus instalaciones”.

VALLADOLID:
ENCIERRO DE ALUMNOS 
Y PADRES

Setecientos alumnos y 
padres de alumnos han ini
ciado un encierro en Valla
dolid en el Colegio Nacional 
Gutiérrez del Castillo que 
se prolongará hasta que sean 
recibidos por el delegado 
provincial de Educación y 
este explique las razones por 
las que no se han instalado 
aulas prefabricadas ni está 
terminado el centro de BUP 
del barrio de La Rondilla, 

Con la postura adoptada 
se protesta por el incum
plimiento de promesa dé la 
delegación de educación, 
que afecta en el caso citado 
a la escolarizacióñ de unos 
500 niños, y la postura del 
delegado, “que se niega sis
temáticamente a recibir a las 
delegaciones de padres”.

Sánchez 
de León no 
formará

MADRID, 18 (Logos).— comisión-de trabajo encargada de revisarla situación esco
lar de Barcelona y su provincia ha ratificado como válidos los cálculos de necesidades y 
dotaciones realizados por el Ministerio de Educación (535 profesores) mientras que, otras 
comisiones al mismo tiempo han empezado a funcionar en otras provincias para detectar 
cualquier distorsión de los cálculos oficiales y remediar los posibles errores. No hay por 
tanto, ni justificación para la mayor demanda de docentes formulada por Barcelona, ni 
tratamiento discriminatorío para otras regiones del país, según se desprende de las infor
maciones facilitadas por los directores generales de Personal, Matías Valles, y de Educa
ción Básica, Pedro CaseUes, acompañados por dos especialistas de la Dirección General de 
Programación e Inversiones, señores SeajeyLópez en una rueda de prensa celebrada en el 
Ministerio sobre cobertura de las necesidades escolares y su distribución nacional.

en funcionamiento el insti
tuto de San Adrián. Tam
bién es posible que una par
te del alumnado de estos 
barrios tenga que recibir cla
se en dependencias anexas 
del edificio de bomberos. 
Las necesidades de estos 
barrios son de 520 plazas.

LUGO; 20.000 NIÑOS SIN F 
CLASE POR FALTA DE . 
TRANSPORTE |

ningún 
partido 
social
demócrata

Según los datos facilita
dos en la rueda informativa, 
la diferencia de docentes en
tre el curso anterior y el ac
tual es un aumento de 1.326-. 
No hay, en ningún caso, 
reducción de profesores, 
ni de alumnos, a pesar de 
las afirmaciones que han sur
gido en los últimos días en 
algunas zonas. Sin embar
go, se señala que hay que

BADAJOZ, 18 (Europa 
Press).- El presidente de 
UCO de Badajoz, Enrique 
Sánchez de León, actual 
presidente de CAWPSA y 
ministro de Sanidad en el 
anterior Gobierno, ha 
desmentido su supuesta 
participación en una reunión 
celebrada en una finca cerca 
de Montijo (Badajoz) en la 
que se habría estudiados la 
formación de un partido 
socialdemócrata extremeño.

Fuentes periodísticas 
habían informado en días 
pasados de una reunión en el 
citado lugar, con 
participación de miembros 
de UCD y PSOE de 
Extremadura, para la 
creación de un partido 
socialdemócrata .

distinguir 
dad real 
docentes 
escolar y

entre la capaci- 
para cubrir con 
una necesidad 
la cifra óptima

que pueda estimarse en 
determinados organismos 
o instituciones de los pro
fesores que deben tener. 
Esta cifra óptima no afec
tará a la enseñanza obliga
toria donde la relación pro
fesor - alumno viene deter
minada en unos límites.

No ha habido reducción 
de profesores, sino una ra
cionalización.

El Ministerio sigue insis
tiendo que sobran profeso
res en el sistema y que para 
cursos futuros, no sólo ha
rán falta menos profesores 
nuevos, sino que habrá que 
reconvertir a los ya existen
tes.
BARCELONA: 2.085 
PLAZAS DE MAESTROS 
POR CUBRIR

De 300 escuelas estatales

de EGB existentes en la pro
vincia de Barcelona, alrede
dor de unas doscientas no 
iniciaron ayer el curso.

Según fuentes de los 
maestros en paro la intensi
dad de la acción se ha nota
do más en los barrios perifé
ricos y en la provincia, pues 
en la ciudad la actividad 
puede considerarse casi nor
mal. En muchas escuelas se 
han celebrado esta mañana 
asambleas de maestros y pa
dres de familia donde los 
primeros han informado de 
la situación.

El consejero de enseñan
za, señor Pi Sunyer, ha ma
nifestado que está “dolori
do y decepcionado” por la 
actitud que el Ministerio 
de Educación ha mantenido 
en este tema. El consejero 
no sólo manifiesta estar 
de acuerdo con la declara
ción del consejo ejecutivo 
de la Generalidad de Cata- 
luñas dado a conocer el pa
sado lunes, sino que inclu
so le parece poco duro.

maestros de Cataluña . Con
sideran que en “caso de ve
nir interinos con carácter 
forzoso a esta provincia, se 
pondría en grave peligro el 
avance de la escuela catala
na”.

BILBAO: 30.000 NIÑOS 
DEAMBULAN EN BUSCA 
DE PLAZA ESCOLAR

MALAGA: FINALIZA EL 
ENCIERRO DE 
MAESTROS

exprès

Mientras, los maestros si
guen su encierro en el cole ■ 
gio de licenciados, han de
clarado que no cesarán en su 
actitud hasta que el Ministe
rio acceda a cubrir las 
2.085 plazas y lo haga con

Con el comienzo el cur
so, unos 30.000 niños 
vascos han estrenado puesto 
escolar, no obstante lo cual 
otros muchos han empezado 
a sufrir los primeros proble
mas. Grupos de jóvenes ma
triculados en institutos, tu
vieron que deambular de 
unos centros a otros, al ha
berse encontrado con que 
el Instituto en el que se ma
tricularon carecía del sufi
ciente número de plazas. 
Recorrieron varios centros, 
siguiendo instrucciones de 
las autoridades académicas, 
sin que haya podido resol
verse hasta el momento su 
problema.

Por otro lado, y a raíz de 
la manifestación del pasado 
día once, protagonizado por 
las asociaciones de padres de 
alumnos y familia, comisio
nes de alumnos y asociacio
nes de cultura de siete ba
rrios bübaínos, han entrado

Han abandonado su en
cierro los 40 maestros que 
desde el pasado sábado se 
encontraban en el ayunta
miento de Málaga, en señal 
de protesta por las restric
ciones impuestas a la adjudi
cación de plazas de EGB en 
esta provincia.

Tras abandonar su encie
rro se dirigieron a la delega
ción provincial de Educa
ción y Ciencia, a cuyas puer
tas. estuvieron repartiendo 
hojas en las que se explicaba 
su situación.

El 65 por ciento de los 
alumnos de EGB en Lugo 
unos 20.000 en total, no 
pudieron iniciar el curso 
1979 - 80 por falta de trans
porte escolar.

La delegada provincial 
del Ministerio manifestó 
que estaba esperando res
puesta de Madrid para saber 
si podía atender las reiving- 
caciones de los transportis
tas.

El presidente de la
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NORMALIDAD EN 
PONTEVEDRA

“La situación escolar a 
nivel de EGB en la provin
cia de Pontevedra es normal, 
al comenzar el curso escolar 
79/80 declaró el delegado 
en Pontevedra del Ministe
rio de Educación y Ciencia.

“Pese a ello se han 
producido algunas irregulari
dades debido a que hay tres
cientos profesores que cam
biaron de destino en este 
curso dentro de la provincia 
otros 20 profesores salieron 
de ..ella, mientras que 120 se 
incorporaron por primera 
vez, por lo que se han pro
ducido alguna ausencia, 
aunque los nuevos destinos

DIARIO DE / PRENSA ARAGONESA, S. A.

ZARAGOZA Marcial, núin. 2
i Depósito Legal: Z-22-1970 ,

asociación de transportistas 
discrecionales de viajeros, ha 
afirmado que no están et 
huelga pero no firmarán los 
contratos del transporte es
colar para este curso si no se 
eleva las tarifas en un 25 por 
ciento respecto al curso 
anterior. La falta de trans-1 
portes escolar ha generado» pertenec 
una gran indignación entre» 
los padres de los alumnos ^ mejoras, 
afectados, algunos han mæg. “pj p 
nifestado que no puede to*» libertad 
lerarse que el MEC inicie el» la nota f 
curso sin transporte. B Hasta 

B^^ recurs.
800 MAESTROS ■
GRANADINOS ■
CONSEGUIRAN SU ■ 
PUESTO DE TRABAJO K

Alrededor de 800 mas/B 
tros granadinos conseguira^R 
su puesto de trabajo para eS'R 
te curso, según ha podidW 
saber Europa Press en fue”'» 
tes de la Delegación Provin ® 
cial de Educación. . »

El problema de escolan'^' 
zación en la provincia 
daría paüado de esta forma ® 
Ayer, algunos maestros re» 
corrieron la ciudad en 
ches para hacer partícipe «B 
la opinión púbhca de sus^' K 
vindicaciones. ■

Iníom 
Jo por 
•1<; estar 
».‘gúii ir 
rio (Ivl 1
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La filtración ha provocado una 
nueva crisis dentro del partido

EL DIVORCIO
DIVIDE

A LA U.C.D.
La permanente de los 
obispos estudiará 
el tema durante ios 
días 25 al 27

MADRID, 18 (Europa Press) Durante los días 
25 al 27 de septiembre, se reunirá en Madrid la co
misión permanente del Episcopado, en la que se tra
tará del tema de la próxima ley del divorcio, según 
han revelado a Europa Press, medios cercanos a la 
Casa de la Iglesia de Madrid.

Los mismos medios han señalado que es probable 
que la comisión permanente haga público un comu
nicado en el que se refleje la postura de la jerarquía 
eclesiástica española, ante el próximo estudio por el 
Gobierno del proyecto de ley sobre el divorcio, que 
está previsto para el Consejo de Ministros del 15 de 
octubre.

Como se sabe, recientemente, el Consejo de Mi
nistros estudió en tres reuniones el informe que elevó 
el titular del Departamento de Justicia sobre el divor
cio y que ha provocado una crisis dentro del partido 
gubernamental al haber sido filtrado el contenido del 
estudio.

Este informe del Departamento de Justicia al 
Gobierno precisaba que “el documento pastoral sobre 
"matrimonio cristiano y familia”, aprobado por la 
XXXI Asamblea Plenaria de la Conferencia Episcopal 
Española O’ulio 1979) sin perjuicio de llamara lacón- 
ciencia de los católicos en su actitud ante el matrimo
nio, no objeta la regulación del divorcio por el poder 
civil, remitiendo su posición futura al concreto pro
yecto de ley” y agregaba que los acuerdos concorda
tarios con la Santa Sede no impiden su regulación.

En esta línea, las mencionadas fuentes han resalta
do que los obispos españoles, con este pronuncia
miento al finalizar sus sesiones, no pretenderán otra 
cosa que ^orientar una vez más la conciencia del pue- 
Wo fiel en un momento en que se trata de implantar 
una regulación que va directamente contra la familia 
cristiana.

Por otra parte, las siempre citadas fuentes han in
dicado que la permanente de ios obispos dedicará una 
parte de su tiempo a aniizar el plan del día que irá a la 
próxima asamblea plenaria, que se celebrará en Ma
drid en los últimos d ías del mes de noviembre.
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MAÑANA CONSEJO 
DE GUERRA CONTRA 

SEIS MILITANTES DE LAJGR
VALENCIA, 18 (Efe).- Esta tarde saldrán del encierro 

<]ae mantienen desde el viernes 14 del actual, en el palacio 

insportistas 
viajeros, ha 
o están e»

de la Generalidad, los familiares de los seis jóvenes que 
‘ mañana miércoles, serán juzgados en consejo de guerra.

Según ha informado a Efe uno de los recluidos 
voluntarios, el motivo del encierro es el de apoyar el recurso 
pesentado contra el consejo de guerra por el abogado don• ' i e^it:niaao .contra ei cilimaran lo 

nsporteesg dicho recurso se pide, amparándose en Iq 
irso SI no ses Constitución y en la ley de libertad de expresión, que se 
1 un 25 po R consejo de guerra y que se transfiera

al curso» automáticamente el caso a la jurisdicción ordinaria.
a de tra^s» acusaciones motivo del juicio de los sets muchachos, 
ta genera o» pertenecientes a la Joven Guardia Roja, es el de repartir 
icion donde se exponían reclamaciones, derechos y
s ^umno g mejoras en la situación de los soldados.
3S han m«g “gj posible delito —de serlo— estaría en relación con la 
) puede tO g libertad de expresión, que recoge el recurso ” —se añade en 
EC inicie eg ¡a nota facilitada por los familiares de los jóvenes-.^

K el momento, no se ha recibido contestación alguna
K al recurso presentado por el citado letrado.
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• EL PERIODISTA GOMEZ PARRA,
ACUSADO DE PRESUNTAS
RELACIONES CON EL GRAPO

MADRID, 18 (Europa Press).- El pcriodisla (Id diario 
Inlomiaciones” de Madrid Raiael («óiiie-/. Parra ha sido dcleiii- 

Uü por inienibros de la Brigada Central de liihirinaeión, acusado 
de estar presunlanienle relacionado eon la organización LBAl O, 
■'';gúii inionnan a Europa Press luentes eonipelenles del Minisle- 
do del Interior.

Ea detención s<- ha producido, según lasinLsina.s fuentes,den
tro d(; la amplia operación llevada a cabo desde hace varias seina- 
“a-s contra el GRAPO y persona.s n-lacionadas eon el inisniu en 
barias ciudades españolas, y (pie, en principio ha dado como resul
tado la detención de una (piincena de presunto.s micmbro.s di- la 
'■•rganización.

I'uente.s del Ministerio del Interior han manilestado <iue 
r'thtro d(r tres o cuatro días se laeilitará una amplia informa- 
*:*on olicial sobre la operación. . _ ' ,

En cuanto a la d<-tencion d<-l periodista madrileño, calM- 
recordar que el mismo ya fue detenido el pasado mes de marzo y 
puesto a disposicitm judiidul como sospt-choso de ser presunto 
miembro del (i RAPO. Poco despiuLs de ser detenido, fue puesto 
* n lilicrlad sin ningún tifio (h- proe.(-sami«mlo.
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Negociaciones de España con el Mercado Común

Hoy empieza la larga
marcha hacia la C.E.E.

BRUSELAS, 18 (Efe).- A última hora de esta mañana 
era esperado en Bruselas el ministro de Relaciones con la 
CEE (Comunidad Económica Europea), Leopoldo Calvo 
Sotelo, que encabezará la delegación española en la reunión 
ministerial de esta tarde (a las 17,00) con los comunitarios 
para entrar a fondo en la negociación del ingreso de España.

Junto a altos cargos de su departamento, integrarán la 
delegación el embajador ante las Comunidades Europeas, 
Raimundo Bassols, y representantes de los Ministerios de 
Asuntos Exteriores, Hacienda, Industria y Comercio.

APARCAR TEMAS

En la mecánica de la ne
gociación para la adhesión 
de nuevos miembros a la Co
munidad, las reuniones de 
suplentes tienen como obje
tivo allanar el camino de la 
decisión a las que celebran 
los ministros, aunque en 
ocasiones, las reuniones de

El Consejo de Ministros 
de Asuntos Exteriores de la 
CEE, reunido desde esta ma
ñana, aprobará el documen
to preparado por sus exper
tos para fijar la posición co
munitaria de partida en el 
tema de la unión aduanera y 
libre circulación de mercan
cías en el sector industrial.

El texto será leído por 
el presidente del Consejo y 
titular irlandés de Asuntos 
Exteriores, Mickael O’Ken
nedy, en la reunión minis
terial de esta tarde con los 
negociadores españoles.

El ministro Calvo Sote
lo leerá a su vez la posición 
española, aprobada en el úl- 
timo Consejo de Ministros 
en Madrid. No está previsto 
entrar en transacciones en 
esta ocasión.

La sesión se iniciará a las 
17,00 (misma hora en Espa
ña) y en fuentes de ambas 
partes se informó que no se 
espera dure más de una ho
ra. Los expertos examinarán 
en los próximos días los do
cumentos por separado, pa
ra entrar a continuación en 
la negociación técnica.

DECLARACIONES EN 
BARAJAS

Leopoldo Calvo So telo, 
ha salido esta mañana por 
vía aérea hacia Bruselas.

El Sr. Calvo Sotelo de
claró a Efe :

—“Esta tarde entramos 
en materia. La reunión de 
hoy, aunque es muy técni
ca, por el tema aduanero, tie
ne ya un contenido econó
mico al manejar aranceles, 
desarmes arancelarios, etc.”.

Asimismo, el ministro se
ñaló que espera haya coin
cidencias en algunos puntos, 
y no descartó que hubiese 
también' importantes discre
pancias.

“No espero sorpresas 
—añadió—, y sí creo que es
ta reunión debe servir para 
medir cuál es la actitud co
munitaria en relación con la 
adhesión de España, medi
da, no en términos políticos 
—cuya actitud es muy cla
ra— sino en los aspectos eco
nómicos”.

Dijo también el señor 
Calvo Sotelo que muy pro
bablemente se confirme la 
sospecha de que a la gran 
apertura política de la CEE 
y sus miembros en relación 
con los países candidatos, 
no siempre corresponde la 
misma generosidad en el te
rreno económico y por tan
to habrá una negociación 
económica muy atareada.

LA CRISIS ESPAÑOLA _

Por último se refirió a 
que a lo largo de la negocia
ción habrá un telón de fon
do que es la crisis económi
ca que atraviesa España, y

La reunión servira para exponer 
las pretensiones de España y de 
las comunidades de cara a 
nuestra adhexión
g Calvo Sotelo reconoce que 

la negociación va a ser dura 
y muy atareada

Acompañan al ministro 
de Relaciones con las Comu
nidades en la negociación; 
el secretario general del de
partamento, don Matías Ro- 

guez Inciarte; secretario 
técnico, don Gabriel Ferrán, 
y el secretario general ad
junto, don Luis Sánchez 
Merlo. En Bruselas, se in
corporará al grupo negocia
dor español el embajador 
don Raimundo Bassols y el 
personal de la misión per
manente de España ante 
las comunidades.

España, por boca del Sr. 
Calvo Sotelo, expondrá hoy 
a los ministros de los “nue
ve” la postura negociadora 
aprobada por el Gobierno 
en el último Consejo de Mi
nistros, y escuchará las posi
ciones de partida de los co
munitarios, y según los ex
pertos, de ahí arrancará la 
negociación propiamente di
cha, que puede prolongarse 
por espacio de un año y me
dio a dos años.

que es decisivo tener pre
sente esa situación de crisis 
en buena parte del comer
cio y la industria española.

Anteriormente, el 5 de 
febrero, se mantuvo la pri
mera reunión, con carácter 
de apertura solemne de la 
negociación, y el 15 de ju
nio se reunieron por vez pri
mera los suplentes; es decir: 
los nueve embajadores per
manentes de los estados 
miembros de la Comunidad 
ante las instituciones euro
peas -que integran el Comi
té de Representantes Per
manentes (COREPER)— y 
el embajador jefe de la mi
sión permanente de España 
ante la C.E.E., don Raimun
do Bassols.

Esta última reunión a ni
vel de suplentes acordó la 
frecuencia inicial de los con
tactos negociadores, que se
rá de entre dos y tres reu
niones ministeriales al año, 
y otra.s tantas al trimestre de 
los propio.s suplentes.

suplentes alcancen un “pun
to muerto”, y son los minis
tros los encargados de salvar 
las trabas.

En todo caso, la negocia
ción se concibe como u 
todo, y los temas que vayan 
siendo resueltos no se consi
deran aún definitivamente 
negociados, sino que se de
jan a un lado, a la espera de 
la conclusión del conjunto 
de la negociación. Se ha da
do el caso en anteriores ne
gociaciones, que un tema ya 
pactado hubo de ser en
mendado posteriormente pa
ra adaptarlo a las consecuen
cias de un acuerdo ulterior.

España y la Comunidad 
abordarán hoy,, en primer 
término, los aspectos de la 
unión aduanera, por la que 
dsde la adhesión efectiva 
tanto España como los “nue
ve” suprimirán los aranceles 
aduaneros entre sí, y aplica
rán las tasas comunes fija
das por la Comunidad a los 
artículos del comercio con 
terceros países.
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Esperando el 25 - 0

El terrorismo parece 
blemente en este

haberse instalado conforta- 
país y no lleva camino de

abandonarnos en plazo próximo. A veces transcurren 
dos o tres días sin ningún atentado, pero ensegui
da un cadáver ensangrentado o un caserío volado 
nos devuelven a la desoladora realidad de un país 
crecientemente violento. Y como dato preocupante 
hay que añadir el relanzamiento de grupos presun
tamente de ultraderecha que han declarado la guerra a 
ETA y parecen dispuestos a utilizar las mismas armas 
que los terroristas vascos. Las consecuencias son 
imprevisibles.

De momento apunten esta fecha: el 25 de 
octubre. ¿Que les suena? Pues claro que si. Es el 
día en que se sacarán a referéndum los estatutos 
de Euskadi y Cataluña. Como se sabe, la ETA 
en los momentos culminantes del proceso de- 
mocratizador de España se ha volcado-en sus 
tareas asesinas y dinamiteras. En esté caso en el 
que además se ventila una cuestión que tanto 
les afecta como el Estatuto vasco -al que se 
han mostrado resueltamente contrarios- la 
ET A puede estar preparando algo especial. Algo 
que según se cuenta —y se percibe en los medios 
políticos madrileños- quita el sueño al Gobier
no. Y punto en boca, que luego nos dirán "ca- 
tastrofistas".

«U [JA ÍB aliara
Biieim bibeAbs fíAS^
BILBAO, 18 (Logos).- "No es un estatuto hecho a la 

medida de nadie y por eso se tienen que sentir 
perfectamente acogidos en el todos los vascos, cualquiera 
que sea el partido o coalición en el que militen o 
simpaticen; todos están en condiciones de tener el marco de 
libertad que supone, y dentro de ese marco ejercer la 
democracia a través del voto en el Parlamento vasco. No es 
un estatuto ideológico, sino un instrumento de reparto de 
poder y como tal lo utilizará aquel que gane las elecciones 
en el Parlamento vasco, es decir que de quien esté en el

arreglar las cosas con 
violencia, señalando que hay 
pocos ejemplos en el mundo 
que demuestren que la 
violencia haya sido un 
medio para lograr los fines 
marcados, reconociendo sin 
embargo que hubo 
momentos en que se 
justificó la lucha armada

ELA-STV (A) 
"DISCRIMINADA POR 
ELG.G.V."

■

patriótico que para mí y 
puedo confundirme —no lo 
sé— hace tiempo que ya no 
existe".

NALJ 
C.U.T., ' 
la existen

Dice i 
más de 4 
Civil.

Añade 
y el 8 de 
Civil máí 
detectare 
ingresade

poder dependerá como se ejerzan esas competencias y ahí ''como respuesta a 
estamos todos en igualdad de condiciones”, ha declarado agresiones contra el 
Marcos Vizcaya, parlamentario del Partido Nacionalista colectivo del pueblo vasco; 
Vasco a "Hoja del Lunes” de Bilbao. agresiones como las que se

El secretario del comité 
ejecutivo de la central 
sindical ELA-STV (A) ha 
enviado una carta al 
presidente del Consejo

Para el señor Vizcaya 
hablar del estatuto de 
Guernica es hablar de la 
herramienta que el pueblo 
vasco necesita para 
"emprender la tarea de su 
reconstrucción, un primer 
paso del largo camino, una 
conquista sin precedentes 
que no supone renuncia 
alguna a aspiraciones 
nacionalistas o sociales". 
Más adelante declaró que

"Lo del proceso de Burgos y hombres como 
Tkiki y Otaegui encabezaban el dolor o el 
grito de un pueblo"

"el Estatuto de Guernica 
eleva la cota de libertad del 
pueblo vasco".

Dice Marcos Vizcaya que 
nunca fue partidario de

estaban durante el 
franquismo. Las he 
justificado porque no había

Enusa desmiente

otras formas 
otras eran 
reprimidas".

Con la

de lucha o las 
salvajemente

mirada en el

NO EXISTE NINGUN CEMENTERIO
RADIOACTIVO, EN SALAMANCA

MADRID, 18 (Logos).— De 
“auténtica mentira” han calificado los 
responsables déla Empresa Nacional de 
Uranio (ENUSA) las informaciones 
sobre la existencia de un cementerio de 
residuos radiactivos en Salamanca. En 
una primera impresión recogida por 
Logos en dicha empresa se ha puesto 
de relieve, con todo el énfasis, que no 
existe en absoluto tal cementerio, 
aunque van a exponer públicamente de 
qué se trata.

La noticia, que ha recibido también 
el título de “invento”, asegura que la 
comisión antinuclear creada en 
Salamanca a rafz de la aprobación de la 
instalación de una fábrica de 
combustibles nucleares en Juzbado ha 
recogido durante los últimos días 
diferentes pruebas para demostrar que 
en la comarca de Ciudad Rodrigo, muy 
cerca de la frontera portuguesa, existe

de Ciudad Rodrigo^ son los 
concentrados de uranio alh producidos 
y uranio empobrecido, en forma de 
hexafloruro de uranio, resultante del 
proceso de enriquecimiento del uranio. 
De la confusa información recogida en 
dicho artículo parece deducirse que, al 
hablar del cementerio de residuos 
radiactivos procedentes del reciclaje, se 
r-efieren a las 296 toneladas de uranio 
empobrecida, propiedad de ENUSA, 
que en los meses de abril y mayo 
pasados llegaron a sus instalaciones, 
procedentes en su totalidad de la 
Unión Soviética con quien, como es 
sabido, ENUSA tiene contratados a 
largo plazo servicios de 
enriquecimiento de uranio. Los 36 
recipientes en que están contenidas 
dichas toneladas de uranio

Í1 Mil
SANTORAL: Santa Sofía 

mártir y San José de Cupertino.

EL SOL; Sale a las 5,58 y se 
pone a las 18,20 (hora solar).

LA LUNA: Sale a las 3,07 
y se pone a las 16,59.

Al que ha de madurar en 
agosto, en abril se le ve el 
tostro.

Al sol sin sombrero, ni en 
agosto ni en enero.

Al son que llora la vieja, 
canta el cura en la iglesia.

un cementerio de residuos radiactivos. 
El comité ha convocado, para el 
miércoles, una rueda de prensa, para 
mostrar los testimonios convincentes.

La información sobre el tema se 
completaba con la insinuación de que 
una finca adquirida por ENUSA en el 
término de Juzbado, podría responder 
a la necesidad de aislamiento de un 
cementerio de residuos. “Esta 
posibilidad estaría basada en que el 
terreno destinado a configurar la zona 
de seguridad de las fábricas de 
elementos combustibles de óxido de 
uranio, del tipo de la que se instalaran 
en Juzbado, no sobrepasan las diez 
hectáreas, jnientras que la finca 
adquirida por la empresa nacional del 
Uranio en dicha localidad, tiene una 
extensión de 450 hectáreas”. empobrecido están almacenados

Las únicas sustancias radiactivas temporalmente en las proximidades de 
almacenadas en las instalaciones de '
ENUSA en Salices el Chico, comarca

la planta de tratamiento de uranio de 
Salices el Chico.

pasado Marcos Vizcaya 
reconoce que ETA son unas 
siglas que encierran muchas 
cosas, mucha historia, 
muchas etas al mismo 
tiempo. La inicial, las del 
proceso de Burgos, y las 
posteriores, "hombres como 
Tkiki y Otaegui, que de 
alguna forma encarnaban el 
dolor o el grito de un 
pueblo. La ETA que analiza 
fríamente los hechos y los 
ejecuta con absoluta falta de 
sentimientos, la que no 
acepta el marco e intenta 
romper, aún a riesgo de 
llevar a un proceso de 
inmolación a nuestro 
pueblo. Con estas 
matizaciones diría que ETA, 
al igual que otros partidos 
políticos nacionalistas, cada 
uno con su estrategia de 
lucha, intervino removiendo 
una conciencia nacional 
dormida en algunos 
sectores. Eso sería injusto 
no decirlo. Se lo debe el 
pueblo vasco a aquella ETA 
de auténtico sentido

General Vasco, Carlos ‘ 
Garaicoechea en la que ' 
denuncia la exclusión de 
esta central, al igual que se f 
ha hecho c o n ó t r as | 
minoritarias, en todos los u 
contactos que realiza el | 
Consejo General Vasco,? 
como la reciente entrevista ; 
de ios consejeros de | 
industria y Trabajo con L 
CC.OO, UGT, ELA-STV de । 
Eibar. F

El sindicato, que ya 
manifestó su protesta por el 
mismo motivo al antecesor 
de Garaicoechea, el Sr. 
Rubial, afirma: "Queremos 
exponerte nuestra más 
enérgica protesta por este 
golpe bajo que has asentado 
a un sindicato de 
trabajadores vascos y 
esperamos obtener de ti la 
garantía de que la CGV se 
va a ajustar en su quehacer 
diario a unas reglas de juego 
democráticas".

A tal efecto recuerda 
haber solicitado una 
entrevista con el presidente 
del CGV y como este les 
invitó a que lo hicieran con 
los consejeros de industria Y 
trabajo, reunión programada 
para el pasado día 12 y que 
ha sido pospuesta. |

737.- Fallecimiento de Pelayo, 
hijo de Favila y primer rey de Astu
rias.

1442.- Empiezan a construirse 
las dos-maravillosas torres de la ca
tedral de Burgos, obra del célebre 
arquitecto Juan de Colonia, traído
de Basilea por el 
de Cartagena.

1502,- Colón 
llega a Costa Rica.

1520Í- Durante

obispo Alfonso

en cuarto viaje

la guerra de las
comunidades los Comuneros man
dados por Juan de Padilla entran 
en Torde sillas y se apoderan de la 
reina Juana la Loca que se negó a 
suscribir las resoluciones de la Jun
ta Santa.-

1689.- Ingresa en la Bastilla 
aquel misterioso prisionero que dio 
lugar al enigma del "hombre de la

máscara de hierro”, no descifrado 
todavía.

1 740.— Leva anclas una escuadra 
inglesa a las órdenes del comodo
ro Anson, con objeto de saquear 
Perú.

1 750.- Nace en Santa Cruz de 
Tenerife el poeta, autor dramáti- • 
co y crítico Tomás de Iriarte.

1793.- Primera piedra del Capi
tolio de Washington colocada por 
el presidente de este nombre, con 
arreglo al ceremonial masónico.

1851. Primer número del 
"New York Times”, costaba un 
cen tavo.

1872. Sube al trono de Suecia

y Noruega Oscar li en cuyo reino 
se produjo la separación de los dos 
estados.

1884.— Primer hallazgo de oro 
en Africa del Sur.

1894.— Nace el novelista Barto
lomé Soler en Palau Soliar próxi
mo a Sabadell (Barcelona).

1897.- Nace en San Sebastián 
el compositor Pablo Sorozábal.

1905.— Nace en Estocolmo, hija 
de un mecánico, Greta Garbo.

1925.— Durante la dictadura de 
Primo de Rivera se dictan medidas 
y sanciones contra el separatismo.

1928.- Un autogiro pilotado 
por su inventor, La Cierva, con un 
pasajero, atraviesa por primera vez 
el Canal de la Mancha.

1976.— Un millón de personas 
asistieron a los funerales de Mao.
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Denuncia la CNT y confirma el director del Hospital Civil

:

tara mí y 
ne —no lo 
que ya no

Biilmiia Ile entera COHUM

\POR

Ulga los enfermos 
ingresados
en dicho centro

Jel comité 
I a central 

(A) ha 
carta al

Consejo

como 
o el

MALAGA, 18 (Efe).- El sindicato de sanidad de la 
C.U.T., en un informe hecho público, ha denunciado 
Ja existencia de casos de cólera en Málaga.

Dice el informe que hasta el día 15 de septiembre son 
más de 47 los enfermos de cólera ingresados en el Hospital 
Civil.

Añade que "sin que nada se haya informado” entre el 7 
y el 8 de septiembre pasaron por las urgencias del Hospital 
Civil más de 150 casos de gastroenteritis, entre los que se 
detectaron 14 "triple cero” positivos (cólera) que fueron 
ingresados en el pabellón número 32 de infecciosos.

La intención delinforme, 
según la C.N.T., es denun
ciar la existencia de lo que

S
ON cautivadoras las soflamas apoca
lípticas que algún cronista oficioso 
de algunos procesos culturales de es
ta tierra, y viejo amigo, viene dedi
cando a lo que él considera una es
pecie de contubernio judeo-madrile- 
ño contra la cultura aragonesa.

), Carlos 
n la que j 
ilusión de 
ual que se > 
n otras 
todos los > 
realiza el [ 
al Vasco, 
entrevista 

jeros de, 
ibajo con 
A-STV de

consideran "una epidemia
de cólera en Málaga", al 
tiempo que critican dura
mente el silencio oficial 
de las autoridades sanita
rias sobre estos hechos, ad
virtiendo a la población so
bre los mismos y recomen
dando medidas preventivas 
contra el cólera.

El diario "Sol de Espa
ña" ha preguntado sobre el 
tema al director del Hospital 
Civil, doctor Queipo de Lla-

mentado que la cifra de 
afectados había superado la 
de la epidemia de 1971, aun
que no podía recordar el nú
mero exacto.

Agrega el doctor Queipo 
de Llano que los casos de 
cólera registrados han sido 
leves, y que la opinión pú
blica, seguramente por esta 
razón, no había reaccionado 
con especial sensibilidad an
te los mismos.

ciosos del Hospital Civil.
Alude el doctor Cabre

rizo en sus declaraciones a 
que durante el verano se 
producen muchos casos de 
gastroenteritis de diversos 
tipos, afirmando que no era 
fundamental deternerse en 
el número de casos de cólera 
que se hubieran producido 
ya que hoy, afortunadamen
te, esta infección es una en
fermedad leve, mucho me
nos peligrosa que otras en-

fermedades infecciosas, co
mo el tifus.

Finalmente, el periódico 
malagueño pregunta sobre 
el tema al ya citado doctor 
Gutiérrez Mata, quien dice 
que las autoridades de la po
lítica sanitaria están infor- 
mauas a diario del desarrollo 
del cólera en Málaga y que 
existe el compromiso de que 
serán éstas las que decidan 
sobre la información a la opi
nión pública.

Libro blanco del transporte:

TEMOR
EMPRESARIAL

I que yak ha contestado que,
isla por el hace
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Hón de infecciosos, doctor 
Gutiérrez Mata, le había co-

Por su parte, el delegado 
del Ministerio de Sanidad, 
doctor Cabrerizo Portero, 
dice a "Sol de España" que 
a las once de la mañana de 
ayer eran unos once los en
fermos de cólera que esta
ban en la sección de infec

‘ MADRID, 18 (Logos).- 
“En el libro blanco del trans
porte falta una declaración 
rotunda frente al temor de 
los contribuyentes empresa
rios a estar propiciando su 
propia destrucción”, asegu
ra a modo de resumen, la
Federación Nacional de
Transporte de Mercancías 
(FNTM) en los comentarios 
que sobre el mencionado li
bro ha presentado en la di-

GIJON

Mientras la ciudad está bloqueada 
por la huelga del transporte

* recuerda ¡ 
;ado una 
presidente : 

lo este 1«! 
cieran con 
industria Y 
rogramada 
a 12 y que

EL AYUNTAMIENTO PIDE
LA AUTODETERMINACION
DEL KURDISTAN

GlJON, 18 (Europa Press).—Mientras la 
ciudad de Gijón continúa bloqueada por la 
huelga de transportes por la carretera, la 
permanente del ayuntamiento de la ciudad 
pidió ayer noche la autodeterminación del 
Kurdistan.

Í
La moción de la Liga Comunista Revo
lucionaria fue aprobada tras cuarenta mi
nutos de debate. El alcalde, el socialista 
JOsé Manuel Palacio, dijo: “Aunque con el 
Inflamiento de estos temas, que tienen po- 
conexión con los problemas de Gijón, 
í^^nemos el peligro de ser motivo de bur- 

I. y chiste, no debemos olvidar que somos 
K Una corporación democrática, que tiene 

I TDAD R principios, y debe reaccionar de algu- 
LlJJriV K ua forma contra aquellos actos que vayan 

» derechos humanos”.
8 (Efe) '^ , El concejal socialista José Luis Ortiz, se- 
Î mañané.lo: “Con esta moción, corremos el peli- 
I el centro,^ de que Jomeini, que es tan amigo de 
nstituto d*?* m Marcos, nos envíe otro telegrama co- 
(tpnçiôn ^Q.'^testación, solicitando la autodeter- 
norencazo^ HAudalucía, solicitar la auto- 
P lA^^^uiinación del Kurdistán es algo como
y norte deI labrar la luna”.

fe- concejal Alfredo Linero (PSOE) dijo: 
Península completar el expediente y evitar el
'I « ra-B ftde temas similares en otras 

u ní ü lo mejor es que solicitemos un
I cambi u Kurt Waldheim, secretario gene-
temperatu de la ONU, para que se nos especifique 

do puntos conflictivos de la tierra
S violan los derechos humanos. Una 

ma relación, con enviar un telegra- 
••iSíSÍ’i’ííj'í B Naciones Unidas condenando a to-

dos estos gobiernos, cumpliríamos y nos 
ahorraríamos tener que estar tratando estos 
temas cada poco”.

El acuerdo de la corporación ocupa es
pacios en la primera página de los periódi
cos. El diario “El Comercio” titula a seis 
columnas: “Mientras la huelga del trans
porte bloquea la ciudad, la permanente gi- 
jonesa demanda la autodeterminación del 
Kurdistán”.

DETENIDOS SEIS PRESUNTOS 
INTEGRANTES DE MQUETES

OVIEDO, 18 (Logos).- Seis supuestos 
miembros de piquetes de la huelga de trans
portes han sido puestos a disposición judi
cial como presuntos autores de pinchazos 
en ruedas de camiones y rotura intenciona
da de parabrisas en los mismos, durante las 
últimas 48 horas.

Otros cuatro individuos fueron deteni
dos en Vidadeva, en relación con el descu
brimiento efectuado por la Guardia Civil 
del taller donde se fabricaban clavos utiliza
dos por la Guardia Civil del taller donde se 
fabricaban clavos utilizados para pinchar 
las ruedas de los vehículos, por el procedi
miento de sembrarlos por las carreteras.

Hay que subrayar también que se ha 
procedido a la retirada de tarjetas a aquellos 
transportistas supuestamente implicados en 
casos de oposición activa a que circulasen 
libremente los convoyes de camiones bien 
protegidos por la fuerza pública o sin tal 
protección.

rección General de Trans
portes Terrestres.

Dicho temor empresarial 
se basa "en el eventual tras
vase de medios financieros 
obtenidos de los impuestos 
a los empresarios para enju
gar el deficit de los ferro
carriles.

Aparte de no encontrar 
garantías en el libro blanco 
contra este temor, la FNTM 
denuncia otra serie de ca
rencias u olvidos:

1 .— Falta una declara
ción de las prestaciones es
pecíficas que corresponden 
a las entidades públicas o 
mixtas, creadas o por crear.

2 .— No se ckúificará la 
conjúsión en cuanto a la 
competencia territorial en 
materia de transporte de 
las comunidades autóno
mas.

3 .— No hay declaración 
alguna sobre la protección 
de la rentabilidad para lo
grar la conservación del 
capital fijo empresarial y 
de los puestos de trabajo.

4 .— Falta, asimismo, la 
definición, la pro blemátíca 
y el tratamiento de los ser
vicios del transporte de 
mercancías por carretera 
con itinerarios y calenda
rios más o menos fijos para 
asegurar ciertas prestaciones 
y evitar congestiones en 
algunos ámbitos.

5 .— Tampoco está claro 
el eventual contenido de la 
proyectada "licencia de cali
dad” y el de los mecanismos 
de integración o coopera
ción, de carácter funcional 
y operativo.

6 .— No hay previsiones 
de inserción de la proble
mática mercantil de esta 
actividad en el ordenamien
to juridico general, hoy en 
proceso de reforma.

Los comentarios (21 
folios en total), concluyen 
señalando la omisión, en el 
libro blanco del transporte, 
de una definición y fijación 
de un sistema de control, 
inmediato y asequible al 
particular, sobre la fijación 
del precio del ferrocarril pa
ra que no se produzcan 
transferencias, mas o menos 
coactivas, de las actuales 
preferencias por uno u otro 
tipo de tráfico.

El chico hace restallar su látigo con ese mani- 
queísmo que caracteriza a quienes, cansados de ver 
árboles, no saben divisar el bosque. Busca brujas 
-y brujos- desesperadamente entre gentes a quie
nes cree pagados con el oro de Madrid para des
truir, silenciar, tergiversar y jorobar cualquier in
tento loable de redefinición cultural de la reali
dad aragonesa. Abruma con su insistencia y aburre 
con su falta de análisis de la realidad, ñ’etende 
huir de los arcaísmos provinciales en materia cul
tural haciendo unas exhaustivas relaciones en las 
que incluye muchos de esos arcanos. En defini
tiva: Se pone pesado.

Bueno. La opinión en este país es libre," la crí
tica, también. Pero los ensañamientos por parte de 
algún cronista de ésos no ponen más que de mani
fiesto ante otros ojos un hecho innegable: Que to
davía duelen las cinco flechas clavadas en el haz 
a pesar del tiempo transcurrido. Duelen y escue
cen, y precisamente por esa razón se aprovecha 
cualquier sinrazón para lanzar andanadas vengado
ras contra quienes se permiten la osadía de emitir 
juicos sobre cuestiones que, como la de la cultura 
aragonesa actual, el cronista parece atribuirse co
mo con una titularidad exclusiva.

Dejemos a ios desesperados de turno y volva
mos al ámbito para el que se reservan estos espa
cios habituaimente. Ambito que tiene hoy reflejos 
políticos cachondos en el anuncio de la próxima 
apertura de una nueva sede para uno de ios parti
dos catalogados dentro de la extrema izquierda. 
Los muchachos del P.C.E. (m-l) se van de la cata
cumba que ocuparan el día en que el PC sin pa
réntesis, el de Carrillo, saliera de ella. Y se van con 
sus bártulos republicanos y asambleístas a la calle 
del Porvenir, la de la noble y esperanzadora deno
minación. Pero se van -y ahí está el meollo- a 
cubrir otro hueco dejado por ios peceros sin pa
réntesis: el ocupado hasta hace muy poco por ur 
taller de impresión que solía estar al servicio de las 
publicaciones y "affiches" de ios comunistas zara
gozanos. Cuando el negocio pecero de la calle del 
Porvenir se ha ido ai garete, llegan los otros pece
ros, ios dei paréntesis y la tricolor, y lo ocupan. El 
tema, como se ve, conlleva un simbolismo de lo 
más profundo.

I V V

Otro tema menos simbólico y, desde luego, 
menos divertido "a priori"/es el de las opiniones 
desencadenadas ante la instalación en Figuerueias 
de la factoría de la General Motors. Sobre este 
asunto, Mario Gaviria y el grupo de "ARRE" 
piensan montar el número el próximo fin de se
mana en Zaragoza. El suyo va a ser un número 
singular, pero no por ello menos interesante: Ver 
qué opina el progresismo local sobre la instalación 
de esta multinacional en Zaragoza, y concreta
mente en Figuerueias, rincón destinado a la insta
lación industrial y polémico donde ios haya.

En definitiva, creo que el debate de Mario y 
ARRE va a tener muchos aspectos interesantes 
y definitorios. Veremos.

J. L. Costa Vuélase  o
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AOELPHA 
DEFIENDE 
A PITITA 
RIDRUEJO

MADRID, 18 (Efe).- 
Esperanza Ridruejo, más 
conocida como Pitita 
Ridruejo, ha sido 
Victima, según informa 
A d e IP h a, de una 
campaña de difamación 
en relación con el 
inmueble de su 
propiedad, situado en la 
calle de Fomento 
número 11, que adquirió 
con el loable propósito, 
sin precedentes 
inmediatos en Madrid, de 
restaurarlo.

“Si aún no se han 
iniciado las obras de 
restauración —explica 
una nota de esta 
asociación— se debe a la 
actitud adoptada por el 
“Café de Chinitas”, que 
se niega a permitir la 
entrada a los arquitectos 
en los locales que ocupa; 
planta baja, sótano y 
patios, que han sido 
invadidos por el 
es tablecimiento con 
notorio daño para los 
valores culturales del 
edificio en el cual se han 
abierto huecos 
ilegalmente”.

En este sentido, 
A d e l p h a insta al 
ayuntamiento y a la 
Dirección General del 
patrimonio Artístico a 
que arbitren las medidas 
conducentes a la efectiva 
conservación del 
histórico inmueble y, en 
concreto, que obligue al 
“Café de Chinitas” a 
subsanar las actuaciones 
irracionales efectuadas en 
este edificio, que yá 
figura en el plano de 
Teixeira de 1656 y que 
es un testimonio vivo de 
la historia arquitectónica 
del viejo Madrid.

UN NIÑO DE 13 AÑOS

ROBÓ 7 COCHES

E/V TRES a/AS
MURCIA, 18 (Efe).- Un niño de 13 años, J.R.G., fue 

detenido por la policía, confesándose autor del robo de 
siete coches en sólo tres días.

J.R.G., que ya estuvo detenido la semana pasada tam
bién como autor de varias sustracciones, logró fugarse de la 
Comisaría cuando se le estaban instruyendo las correspon
dientes düigencias.

Esta segunda captura se llevó a cabo de madrugada, 
cuando conducía un vehículo robado en el que también 
viajaban otros tres menores, acusados igualmente de varios 
robos.

que llegaban al alcance de 
los cacos.

LA POLICIA 
EXPLOSIONA UN 
ARTEFACTO EN 
PAMPLONA

DETENIDO EN ESPAÑA 
UN PERUANO QUE 
ATRACO EN EL CASINO 
DE ESTORIL

MADRID, 18 (Efe).- Ha 
sido puesto a disposición ju
dicial el peruano Bernardino 
Porles Rangifo, de 45 años, 
detenido por la policía co
mo presunto autor de un 
atraco perpetrado en el casi
no de Estoril (Portugal) el 
pasado 9 de abril.

Los autores del atraco, 
que portaban armas de gue
rra, según la Jefatura Supe
rior de Policía, se apodera
ron de siete millones de es
cudos, de los cuales 900.000 
correspondieron a Porles.

También fue detenido el 
portugués José María Pache
co-Jorge Barreiros, de 33 
años. Ambos se dedicaban 
en nuestro país a estafar a 
entidades bancarias, median
te el cambio de cheques fal
sos.

Según se ha podido com
probar, en dos días habían 
conseguido hacer efectivos 
21 talones de “Eurocheque- 
79”, por la cuantía de 
243.000 pesetas, para lo 
cual utilizaban documenta
ciones falsas de nacionalida
des portuguesa, francesa y 
alemana.

ACTOR MUERTO 
CUANDO DORMIA EN 
UN BANCO PUBLICO

BILBAO, 18 (Logos).— 
Un actor madrileño ha fa
llecido mientras dormía en 
un banco público, en la ca
lle Gran Vía de Bilbao. Fue 
recogido por una ambulan
cia municipal, que trasladó 
al Hospital Civil de Basurto 
donde ingresó cadáver.

Fue identificado por la 
policía como Simón More
no Rodríguez de 32 años, 
soltero, de profesión actor, 
domiciliado en Madrid. Su 
cuerpo no presentaba seña
les de violencia. La muerte 
le sobrevino, al parecer, por 
fallo cardíaco.

DESVALIJAN EL 
ESCAPARATE DE UNA 
JOYERIA: MILLON Y 
MEDIO DE BOTIN

PAMPLONA, 18 (Efe).- 
Artificieros de la Pohcía 
Nacional hicieron explotar 
esta madrugada un artefacto 
que había sido colocado en 
un portal de la calle de la 
Cuésta de la Reina,

La explosión produjo la 
rotura de la puerta de 
entrada al inmueble, que es 
de madera, así como daños 
en los cristales de los 
primeros pisos.

El artefacto fue 
descubierto por uño de los 
vecinos, que dio aviso a la 
Pohcía. Se sospecha que 
este atentado iba dirigido 
contra la empresa 
“Dragados Flores”, que 
tiene sus oficinas en el 
edificio.

EXPLOSION
EN EL PEDROSO 
(SEVILLA)

^Escribe- 
GAñCIÁ

TARRAGONA, 18 (Efe). 
Alrededor de las seis de esta 
mañana se produjo un robo 
en la joyería “Zaida”, en 
Tarragona. Se calcula que el 
valo£ de lo_robado atiende 
a un millón y medio de pe
setas.

Para romper el cristal, 
de 20 mm. de espesor, se 
utilizó una Uave de las lla
madas de fontanero y luego, 
con una escoba, fueron ba
rriendo los objetos, hasta

SEVILLA, 18 (Europa 
Press).— Un artefacto ha 
hecho explosión en la 
localidad de El Pedroso, en 
la sierra norte de Sevilla en 
la casa de un albañil, muy 
cerca de la vivienda de un 
concejal de UCD. El 
artefacto fue colocado en la 
puerta de la vivienda donde 
vivía este con su mujer y sus 
6 hijos.

La explosión no causó 
daños físicos a los 
ocupantes de la vivienda que 
se vieron afectados por el 
humo, aunque pudieron ser 
rescatados por los vecinos.

FUTBOL TELEVISADO

¿OS españoles están indignadísimos desde que 
ha comenzado la Liga. Los españoles están 
indignadísimos porque ha comenzado la Liga y me 

ios han dejado sin el partido televisado del domin
go. La indignación les borbotea por todos los po
ros del cuerpo y algunos más, porque estiman que 
se les priva de un derecho legítimamente adquiri
do y la no televisión del partido dominical se les 
antoja un atropello. Por eso protestan en los perió
dicos, en la calle y donde sea de razón, sin perder 
ocasión de manifestar lo irritados que están.

A mí me parece justo que los españoles estén 
así de indignados y reclamen a los poderes públi
cos y menos públicos que se les restituya la ración 
de fútbol dominguero a domicilio. Lo que ya no 
encuentro tan normal es que de la televisión de 
este país se suprimieran aquellas horas denominadas 
"Universidad TV" hace un montón de años, y 
nadie dijera ni media. Y la "Universidad TV" era 
una emisión muy maja, en la que catedráticos de 
fama, garbo y tronío daban sus charlas sobre histo
ria, sobre arte, sobre astronomía o sobre los que se 
terciase, en plan asequible, y llevaban a cabo una 
labor docente que era un primor. Pues los elimina
ron de un plumazo y nadie levantó la voz. En cam
bio, quitan el fútbol, y ya tenemos el cirio armado.

Yo^iido que la gente de la tele, la Aht, la 
FIFA, la OTAN, la CAMPSA, la RENFE y los or
ganismos que sean, se esfuerce en la devolución de 
ios encuentros balompédicos del domingo, porque 
hay consenso al respecto, pero que, de paso, nos 
traigan de nuevo la universidad televisada. Supon
go que no seré el único fan, y que a distintos nive
les, no diré que más necesaria que el fútbol, pero 
igual por lo menos sí es. Y si a unos les gusta ver 
evolucionar a Kempes, Cunningham o aSimonssen. 
a otros nos apetece escuchar al señor Castilla del 
Pino, a don Julián Marías o al profesor Aranguren.

Ahora que se libra la batalla de las peticiones, 
que nos den fútbol. Y universidad televisada. Si 
nos limitamos a pedir sólo lo primero, la gente, por 
ahí, se va a formar un concepto muy pobre de los 
españoles.
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MADRID, 18 (Agencias).— El in

cremento de las retribuciones de los 
funcionarios para el año próximo será 
sustancialmente superior al 9,5 pre
visto por el Gobierno antes del ve
rano, según ha declarado a Logos el 
secretario de Estado para la Función 
Pública, señor Ríos Mindarro.

El Gobierno estudia la tabla sala
rial y tratará de que los presupuestos 
generales del Estado que se están ela
borando permitan equilibrar la desi
gualdad de retribuciones de modo 
que suban más aquellas que actual
mente estén más bajas.

No sólo los más amplios colecti
vos o cuerpos de la Administración, 
que al tener más número de funcio
narios se dejan oir más o aquellos que 
tengan más capacidad negociadora, 
van a ser escuchados, nos añade el 
secretario de Estado. También aque
llos cuerpos u organismos con pocos 
funcionarios, aunque no se manifies
ten, van a ser atendidos en su diversa 
problemática.

Pienso por ejemplo en el sufrido 
cuerpo de los conductores del Parque 
Móvil que tiene unos horarios por 

encima de lo habitual o en los cuer
pos que sufren atrasos en la actualiza

ción de su retribución, como los de 
la Administración de Justicia o el 
Instituto Geográfico y Catrastal, por 
citarle los últimos que han venido a 
verme. Esos aumentos -nos añade el 
secretario de Estado para la Función 
Pública- se pueden concretar, bien 
por vía presupuestaria o por una ley 
específica como la que ya está en 
trámites de urgencia en el Congreso 
para los funcionarios de la Adminis
tración de Justicia.

El estatuto del funcionario reco
nocerá y regulará los derechos de aso
ciación y sindicación de los funciona
rios públicos, incluido el derecho de 
huelga, nos aclara también el secreta
rio de Estado para la Función Públi
ca, a preguntas de Logos. Pero este 
reconocimiento del derecho de huel
ga se hará dentro de las limitaciones 
que impone el artículo 28-2 de la 
Constitución para el mantenimiento 
de los servicios oficiales de la comu
nidad.

BARCELONA: PERDIDA DE 
5.000 PUESTOS DE TRABAJO EN 
EL PRIMER TRIMESTRE DE 1979

Más de 10.000 trabajadores cata
lanes se vieron afectados por la pre-

38 buques de Campsa han presen 
tado nuevo preaviso de huelga CONCLUSIONESDELTERCER 

CONGRESO DE LA FTT-UGT

sentación de 639 expedientes de 
crisis a lo largo del primer trimestre 
de 1979, según CC.iJO.

De estos 639 axpedientes, 232 
no tenían solución (se consideraban 
"pendientes") a 31 de marzo, lo que 
no quiere decir que no se hayan so
lucionado posteriormente. El resto, 
407 expedientes, afectan a 9.78() 
trabajadores, según la misma fuente.

El 72,97 por ciento de los expe
dientes resueltos lo han sido por res
cisión de contrato, y han afectado a 
4.127 trabajadores que representan el 
42,4 por ciento del total, 4.217 tra
bajadores se vieron afectados por ios 
78 expedientes de reducción de jor
nada. A estos hay que agregar los 50 
de suspensión que afectaron a más de 
800 trabajadores. "Si tenemos en 
cuenta —dice CC. 00.— que las sus
pensiones temporales de contrato es
tán tendiendo a convertirse en defi
nitivas, hemos de constatar la pérdida 
de más de 5.000 puestos de trabajo 
en el primer trimestre del año, a lo 
que hay que añadir el peligro en que 
se encuentran muchos de los afecta
dos por la reducción de jornada.

CAMPSA: 38 BUQUES HAN 
PRESENTADO NUEVO 
PREAVISO DE HUELGA

Ha concluido la segunda huelga 
de la flota de CAMPSA, sin que se 
haya registrado la más mínima varia
ción en las posturas de los represen
tantes de los trabajadores y la direc
ción de la compañía. En conjunto, 
han sido 10 los días de paro, del 3 al 
7 y del 13 al 17 de este mes.

Hoy se va a celebrar una reunión 
en la Dirección General de Trabajo 
que inicialmente tenía el carácter de 
acto de avenencia, previo al posible 
dictado del laudo tras la solicitud de 
conflicto colectivo presentada por los 
representantes de la compañía el día 
4.

Por lo que se refiere a la posible 
huelga del 21 al 30 de este mes, 38 
buques han presentado el correspon
diente preaviso de huelga por lo que, 
una vez la flota de CAMPSA puede 
quedar paralizada si antes no se supe
ra el actual punto muerto de las nego
ciaciones.

Tres son las grandes líneas daw 
política agraria socialista, según 
resumen de la resolución que soba^ 
este tema ha sido aprobada en %: 
tercer congreso de la federaciones- 
trabajadores de la tierra: incremenlW 
la producción intensificando laexpl<.: 
tación de la tierra, mejorar la 
de los sectores más desfavorecidoí'L 
reestructurar las explotaciones 
diante una reforma agraria actualh*^ 
da según las necesidades de cada O

TARRASA; UN.25 POR 100 
DE LA POBLACION ACTIVA, 
EN PARO ___

Se calcula que actualmente 
cuentra en paro en la localidad 
lonesa de Tarrasa un 25 por 100 dílig 
población activa, que es superior a 
52.000 personas, indican los da’’* ' 
facilitados por la Oficina de Empl®” '

Los últimos datos concretos 
rresponden al pasado mes de julioJu 
señalan que ese mes había en Tarra^. 
12.381 parados, de los que cobrah^^^ 
el seguro de desempleo.
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Apertura de la novena conferencia del Derecho Mundial
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MADRID, 18 (Logos).- “Frente a la provocación terro

rista, España, al igual que los restantes Estados democráti
cos de Europa occidental, seguirá manteniendo sus institu
ciones constitucionales y sus garantías jurisdiccionales”, 
afirmó el ministro de Justicia, Iñigo Cavero, en el discurso 
que pronunció con motivo de la apertura de la novena con
ferencia del derecho mundial, que se celebra en Madrid en
tre los días 16 y 20 del presente mes de septiembre.

INTERVENCION 
e DE MR. RHYNE

FERCER 
T-UGT

La ceremonia de apertura 
de esta conferencia la inició 
el presidente mundial del ' 
Centro Hacia la Paz Mun
dial mediante el Derecho. 
Mr. Charles S. Rhyne, quien 
pronunció una disertación 
en tomo al tema “Los 
países en vías de desarrollo 
y sus necesidades legislativas 
como parte del nuevo orden 
económico mundial”.

En su intervención Mr. 
Rhyne significó el interés de 
que esta conferencia se 
desarrolle en España. Fue el 
Rey don Juan Carlos quien 
sugirió que el tema de la 
misma fuera la posibilidad 
de adaptar el derecho para 
impulsar las economías en 
los países en vías de desarro- 
Uo.

“El derecho —ha subra
yado Mr. Rhayne— es la úni
ca alternativa , comprobada 
para hacer frente al empleo 
de la fuerza. Urgimos a to
das las personas del mundo 
a que nos ayuden a cons
truir un sistema de leyes tan 
Universalmente aceptable 
que tenga la fuerza suficien
te para evitar la guerra y ha
cer la paz perdurable”. En 
este sentido Mr. Rhyne rei
teró que la asociación mun
dial que preside propugna

ordenación de la vida de 
sus ciudadanos, de su bienes
tar, de su paz y de su pro
tección, respeto a tutela de 
los derechos humanos, so
metimiento a los convenios 
entre pueblos y naciones y 
reconducción al diálogo de 
sus diferencias, búsqueda de 
la equidad y del amparo co
mún, frente a todo cuanto 
las separa o las amenaza: ar
mas, terror, drogas, hambre, 
disputas por el reparto de 
las riquezas...”

Fanjul Sedeño concluyó 
su intervención haciendo 
una brillante defensa del de
recho como base para un 
nuevo entendimiento inter
nacional: “Sólo la norma 
sustituye al grito, sólo la ley 
puede someter ala violencia, 
sólo el derecho garantiza la 
justicia. Por eso, cuando el 
derecho se reduce a materia 
de ensayo para juristas, el 
mundo se desborda. Porque 
el derecho debe ser brújula 
y coordenada, camino y me-

# “Seguirá manteniendo sus 
instituciones constitucionales 

y sus garantías
jurisdiccionales”

^Ministro de Justicia^

ta, espíritu y vida, que alum
bre las relaciones entre hom
bres y entre pueblos. Sin el 
derecho no existe ninguna 
razón en la tierra para que el 
poderoso ceda ante el débil, 
el rico reparta con el pobre 
y el violento respete al hu- 
müde”.
INTERVENCION DEL 
MINISTRO DE JUSTICIA

Finalmente, el ministro 
español de Justicia, Iñigo 
Cavero Lataillade señaló, 
que el mundo en que vivi
mos se va transformando 
progresivamente en el espa
cio plural que, rechaza el 
uso de la fuerza y que fo
menta la cooperación pací
fica y generosa entre todos 
los pueblos.

El ministro español de 
Justicia concluyó su inter
vención con una especial 
referencia al problema del 
terrorismo considerado des
de una óptica internacional.

“El terrorismo —dijo— pre
senta un reto a las socieda
des democráticas, pues pare
ce que va dirigido a que es
tas supriman las garantías a 
los derechos de la persona, 
minando así los cimientos 
de su propia existencia.

Los Estados democráti
cos, sin embargo, han sabido 
responder a este reto sin re
nunciar al privilegio de man
tener una estructura consti
tucional y un sistema de ga
rantías jurídicas para todos 
los ciudadanos. En esta lí
nea, España, al igual que los 
restantes Estados democráti
cos de Europa occidental se
guirá manteniendo sus insti
tuciones constitucionales y 
sus garantías jurisdiccionales 
a pesar de la repetición de 
actos de esta naturaleza rea
lizados por grupos irrespon
sables, a los que tratará de 
aplicar la contundencia de la 
ley y de las resoluciones ju
diciales”.

Los "futurólogos” de la capital siguen metiendo la pata 
hasta las partes nobles. Están empeñados en que Abril 
Martorell cae en el primer reajuste ministerial. Les puedo 
asegurar, por las últimas informaciones que he recibido, 
que de eso nada de nada.

En esta ocasión la liebre se ha levantado por su 
prolongado viaje a las costas mediterráneas y en concreto 
al País Valenciano, de cuya organización centrista es 
presidente y diputado electo. Si bien hay que reconocer 
que, por desgracia, no es muy común que un ministro de 
Madrid se pasee por su circunscripción electoral, tampoco 
se debe extrapolar de ahí su inmediato cese. Entre otras 
cosas porque se puede meter .la pata.

Fernando Abril no sólo no cae, sino que se encuentra 
más seguro que nunca desde que fue nombrado. Su PEG 
cuenta con el apoyo explícito de la patronal y de los 
círculos empresariales catalanes y vascos. Los sindicatos, 
si bien en un primer momento han dicho "no” -¿qué 
otra cosa podían decir teniendo los inspiradores que 
tienen?- habrá que esperar a ver hasta dónde llega ese 
"no”, pues es evidente que, hoy por hoy, no están en el 
mismo barco UGT y CC.OO.

Los únicos que de verdad han enseñado los dientes y 
tienen intención de mantenerlos fuera son los comunistas 
y sus Comisiones. Ya he explicado días atrás por qué, 
pero tampoco a éstos les teme Abril. Para muestra ahí 
están sus declaraciones a "La Vanguardia” de Barcelona. 
Está dispuesto a un debate público con Carrillo, pese a 
que el lugar para ventilar este tipo de cuestiones en una 
democracia parlamentaria es precisamente el Parlamento.

En resumen: la sola publicación del PEG, aunque con 
demasiado retraso y algunos puntos oscuros en su 
elaboración, ha sido el tanto decisivo para la permanencia 
en el Ejecutivo. Lo demás es hablar por no callar.

Clarificando el panorama

que la decisión de todas las 
disputas y tensiones inter
nacionales se hagan por me
dio de procesos de ley. “Por 
eso -dijo— denunciamos el 
despilfarro suicida de que la 
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Habló a continuación el 
'Seal general del Estado, 
ep Juan .Manuel Fanjul Se- 
eno, presidente de esta no- 
J^a conferencia del dere- 

quien refi- 
ændose a los objetivos de 

señaló : “Queremos 
fipr ^^'^es a la humanidad, 
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Y hablando de economía y empresarios, ahí está la 
reunión que la Pequeña y Mediana Empresa integrada en 
la CEOE constituyéndose en un organismo autonómo 
dentro de la gran asociación empresarial.

Recordarán Uds. las declaraciones a "Ale" de Jesús 
Gomollón aparecidas días atrás en que venía a pedir algo 
parecido, además de la necesaria unión en un sola 
organización de todos los patronos del país. Esto segundo 
también va por buen camino. No olviden la reunión días 
atrás de Salat y Estefani.

Total que, como el patio siga así, dentro de poco la . 
remodelación de fuerzas no sólo va a ser en el terreno 
pjlítico, sino también en el sindical.

No se hará de esperar la reacción en el campo obrero. 
También allí está pidiendo el asunto una clarificación a 
gritos. Clarificación que, si mis fuentes no me engañan, no 
tardará en producirse. Para principio de año está previsto 
el segundo round entre UGT y CC.OO. y en esta ocasión 
hay mucho en juego, por lo que les puedo asegurar que 
serán muchos los que querrán cartas para esa partida. Tal 
vez más de lo que sería conveniente.

Ya hay listas___________
Y acabamos hoy, para no variar, con los socialistas. Mi 

infiltrado . en el aparato de Madrid me "sopla" que hay un 
optimismo total entre los felipistas. Están seguros de que 
van a barrer. De todas las asambleas de federaciones 
realizadas hasta el momento la única que les ha salido rana 

íha sido la gallega, pero no hay que olvidar que la 
organización de Galicia es una de las más débiles del 
PSOE.

Una de las grandes bazas que se han encontrado casi sin 
esperársela ha sido la catalana. Y la reacción de los 
'Tadicales” no se ha hecho esperar afirmando que los 
delegados elegidos no son representativos del sentir real 
de la militancia socialista catalana. Lo que no pasa de ser 
una opinión frente al resultado de una votación.

Tal y como están las cosas en estos momentos puedo 
asegurarles que el único tema que plantea dudas es saber 
quiénes van a formar la Ejecutiva, para lo cual 
previamente se tendrá que pactar cuántos "radicales” 
entran en ella. Pero claro, ahora ya no se pactará de "tu a 
tu", sino de mayoritario a minoritario, con lo que 
cambian las cosas radicalmente.

Mi confidente acaba su "información" diciendo que ya 
son varias las listas que corren por los círculos políticos 
madrileños. Según éstas el único de los "duros" que 
tftndría la reelección asegurada es Gómez Llórente, pero 
aun es pronto para poder^asegurar nada.

Como anécdota del asunto de las listas, otro de mis 
"soplones” de la villa y corte, éste relacionado con los 
centristas, me asegura por sus niños que uno de tos 
primeros sitios donde se pudieron consultar tas famosas 
listas fue en La Moncloa. Qué curioso.
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Habla Suárez 
habla

Id

Desde “Diario 16” —periódico en 
su última etapa siempre tan cariñoso 
y complaciente con el Gobierno— Ale
jandro Muñoz Alonso da algunos con
sejos al presidente y le anima a acabar 
con sus clamorosos silencios.

El presidente del Gobierno y lí
der de la UCD es un adepto de 
aquella norma clásica según la cual el 

silencio es oro. Sus manifestaciones 
son escasas y muy espaciadas. Su estilo 
de gobernar es, desde el punto de vista 
de los ciudadanos, lejano, distante, 
casi remoto. Se le sabe allá, entre las 
brumas de la Moncloa, se adivina su 
mano en todas las grandes decisiones 
porque nadie ignora que “Suárez 
manda mucho”. Pero salvo en sus pe
ríodos de vacaciones, Suárez es, posi
blemente, el gobernante más escondi
do de Occidente.

En una democracia, las relaciones 
entre gobernantes y opinión pública 
no pueden limitarse a las campañas 
electorales. Y no basta tampoco que 
los ministros y otros funcionarios 
mantengan contactos (que, por cierto, 
en nuestro caso son también escasos y 
poco clarificadores). Quien es gober
nante por antonomasia se debe a sus 
gobernados y estos piden, con todo 
derecho, que se les informe. En cual
quier país de nuestro entorno, por 
ejemplo, una decisión tam importante 
como el programa económico habría 
requerido la comparecencia del presi
dente ante la opinión pública que tam
bién hubiera querido una explicación, 
al más alto nivel, de los estatutos vasco 
y catalán o de los últimos eventos de 
nuestra política exterior.

En una reciente encuesta se consta
taba que la popularidad de Suárez, 
como la de los demás líderes políticos, 
había descendido. Puede que en el 
caso de muchos de estos políticos —y 
se podían dar nombres— el descenso 
de popularidad se deba a su verborrea. 
Pero por lo que se refiere a Suárez nos 
atreveríamos a decir que son sus silen
cios su causa más evidente. La demo
cracia empezó aquí con aquello de 
“habla, pueblo, habla”, pero su conso
lidación será muy difícil si nuestros 
gobernantes, y sobre todo el primero, 
no aprenden la lección de la pálabra.

Los jóvenes 
delincuentes

Los datos que presentó el fiscal 
general del reino en la apertura del 
año judicial han llegado a ser adjeti
vados de “angustiosos”. No hay para 
menos: un aumento de la delincuencia 
del 165 por ciento en dos años debe 
poner en tensión a cualquier sociedad 
medianamente responsable. “Mundo 
Diario ” se circunscribe a una parcela 
concreta —y acaso la más preocupan
te— de esa galopada criminal: la delin
cuencia juvenil.

EGUN la Memoria de la Fiscalía
General del Estado, el número 

de menores condenados por los tribu
nales de justicia aumentó en 1978 en 
un 35 por 100 con relación al año an
terior. El número de expedientes del 
Tribunal Tutelar de Menores aumentó 
también en un 9 por 100. En el mismo 
período la policía ha detenido a 
16.898 menores de 21 años, de los que 
casi la mitad todavía no habían cum
plido los 16. La mayor parte de las de
tenciones fueron por haber cometido 
delitos contra la propiedad. De “dra
mática epidemia” ha sido calificada 
esta situación.

Frente a esta situación no bastan la 
dureza en los castigos o los intentos de 
una reeducación a la hgera de todos 
aquellos que han cometido un delito. 
El problema es mucho más profundo 
y trascendental. Afecta a los cimientos 
misñios de la sociedad en que vivimos 

y los valores que se defienden a través 
de una propaganda abusiva y deforma
dora.

En primer lugar habría que poner 
en conexión este incremento de la 
delincuencia en los jóvenes con la exis
tencia de unas cifras de paro realmente 
alarmantes. El hecho de que la mayo
ría de las acciones punibles cometidas 
tengan por objeto la propiedad no es 
un factor accidental o casual. Tampo 
co la exaltación del consumismo más 
exagerado es ajeno a este fenómeno. El 
culto qu se rinde al consumir por con
sumir, el deseo de un confort fácil, tal 
y como se nos vende en telefilmes y en 
espacios de audiencia mayoritaria, 
produce estragos en los jóvenes que 
todavía se encuentran en períodos de 
formación.

También conviene subrayar que es 
en los barrios periféricos, donde rema 
el chabohsmo más inhumano, donde 
se hacinan familias en condiciones mi
serables, donde existe un caldo de cul
tivo propicio para esta delincuencia. 
Las estadísticas son elocuentes al 
respecto.

No se puede contemplar frívola
mente esta “epidemia dramática”. 
Todos los que permanecemos indife
rentes, o no hacemos todo lo posible 
por poner remedio, ante las injustas 
desigualdades y las situaciones de - 
miseria y marginación en la que viven 
buena parte de nuestros conciudada
nos, tenemos que sentimos correspon
sables.

¿Dónde están los 
intelectuales?

¿Dónde están metidos los intelec
tuales? ¿Qué aportan a esta España 
crepitante?, viene a preguntarse Emilio 
Romero que, sin amarras ni compro
misos, viene ofreciendo en los últimos 
tiempos algunos de los más lúcidos 
diagnóstico’S sobre la situación del 
país. Lean lo que escribe en “Informa
ciones”.

A defección intelectual en la 
conducción del país es, en estos 

momentos uno de los sucesos más de- 
cepcionante,s y graves. Y probablemen
te cuando más necesarios son esos inte
lectuales; me refiero a los no recluta- 
dos para el pesebre oficial, o aquellos 
otros investidos de bello o rico pluma
je, a la manera de ciertas aves galliná
ceas. Y son necesarios por todo esto: 
porque la prensa, en general, está 
desorientada y hasta amagada, entre 
sus problemas financieros, y una des
carada presión de las' estructuras de 
poder (Gobierno centrales obreras, 
patronales, grupos de presión y parti
dos). Porque el regreso a la democracia 
está necesitado de remodeladores de 
este sistema político -el único legíti
mo- en función de varias crisis, necesi
tado de actualización y vigor; la crisis 
liberal y la crisis socialista, principal
mente. Porque el escalafón de nuestros 
políticos tiene una grave escasez de 
mentes programadoras, imaginativas, 
familiarizadas con los fenómenos 
sociológicos de -esta segunda mitad del 
-siglo XX y pon la exigencia de hacer 
un modelo de Estádo distinto. A la 
derecha hay, en su inmensa mayoría, 
tecnócratas, y a la izquierda hay abun
dantes idealistas ingenuos, y con estos 
materiales se está haciendo la política, 
y se nos está viniendo abajo nada me
nos que el edificio del progreso. Por
que tan necesario es advertir, corregir, 
moderar o censurar a los demócratas 
subidos a su pedestal como a los 
“déspotas ilustrados”, o sin ilustrar. 
Parece como si los intelectuales se 
hubieran hecho la siguiente reflexión: 
“una vez que ya todos pueden opinar, 
en función de la libertad de expresión, 
nosotros nos retiramos a cuarteles”. 
Hasta creo recordar que esto, poco 
más o menos, vino a decir el admirable 
profesor Aranguren, en quien se detec
ta —independientemente de cierta y 
graciosa desfachatez intelectual— la 
mayor agudeza y valor. Anunció en un 
día en “El País” que regresaba a su 
cátedra. ¿Y en qué manos está el pan
dero de hacer una necesaria y urgente 
“política grande”? Pues en un aluvión 
de primerizos, con más deseos de 

mandar que de crear, y con una noción 
simple de lo que es el poder. Muchos 
de ellos tienen una estimable buena fe 
y honradez, y hasta una evidente y 
ejemplar capacidad de sacrificio. 
Luego están lo.s camastrones de la 
política, que siempre los ha habido, y 
los habrá, aunque ahora mismo están 
aflorando con esplendidez. Y para 
ágravar más las cosas, tenemos todos 
estos retos, necesitados de un gran 
debate nacional de ingenios: la crea
ción de un Estado nuevo, constituido 
por una composición de peculiaridades 
históricas, frente al centralismo en pro
gresión creciente y apabullante, espe
cialmente en el último siglo. La crea
ción de formas nuevas de poder y de 
representación. Y la exigencia de una 
convivencia económico-social exigida 
por la sociedad industrial; precisamen
te la antigüedad en las estructuras y 
en los objetivos del capital y del tra
bajo organizados, son en nuestro país 
la causa principal de nuestra gravísima 
y actual crisis económica.

¿Qué hacen los intelectuales en sus 
cátedras? ¡Vegetan! Por no haber, ni 
siquiera tenemos poetas impactantes y 
populares. La poesía ha pasado a las 
élites. Ya no tenemos otra cosa que 
economistas, ecologistas y sociólogos. 
Y andan entre ellos a la greña. Se im
pone la denuncia y el testimonio inte
lectuales. O alguien nos dice dónde 
tenemos que ir, por encima de ambi
ciones e intereses, y en función de 
cómo está fabricado el mundo ahora 
mismo, o no sé dónde podemos ir a ' 
parar, en volandas de estos aficionados 
al Poder,’ de estos ilusos de ideologías, 
o de estos camastrones insignes.

Divorcio: Ya
empezamos

Algunos, bien que sinuosamente, ya 
empiezan su cruzada contra el divor
cio: o nos preparan para el “divorci- 
to”, que viene a ser lo mismo. Por 
cierto que hoy mismo se reúne el 
ministro de Justicia Iñigo Cavero con 
los parlamentarios de UCD. para discu
tir el tema del proyecto de Ley de Di
vorcio que el Gobierno va a presentar 
a las Cortes. Para, que se hagan una idea 
de por dónde pueden ir los tiros, lean 
lo que se escribe en un editorial del 
“Ya”.

NO es, a nuestro juicio, el résulta- 
do en votos lo más importante 
de la derrota del proyecto de ley sobre 

el divorcio presentado por los socialis
tas, aunque las cifras merezcan 
también interpretación. Que en una 
materia que hace girar el rumbo de 
toda la familia española se permitan 
estar ausentes de sus escaños, 72 dipu
tados, nos parece una frivolidad me- 
ditable por los electores; que una do
cena de votos ucedistas no hayan 
sabido distinguir entre una ley medi
tada de divorcio y una chapuza jurídi
ca que dejaba al matrimonio —la ins
titución fundamental de la sociedad 
humana— sujeta con las chinchetas 
precarias del capricho de los casados, 
tampoco puede desdeñarse; que el 
margen de una mutación histórica de 
la institución familiar (el día mismo 
de la ratificación del tratado jurídico 
con la Santa Sede) haya sido de ocho 
votos, presagia para el próximo futuro 
horas difíciles en materias transcen
dentales. Extrapolando la Votación del 
Parlamento a la opinión pública de los 
35 millones de españoles, habría que 
pensar si ocho votos de diferencia 
reflejan a escala la división de parece
res de los españoles en materia de di
vorcio por simple consenso.

Pero hemos dicho que lo más im
portante no son las cifras. El fondo del 
problema está en el valor de ese con
senso, frágil y sacudido por un huracán 
tan violento como la sexualidad, 
para que una familia pueda disolverse.

Pero, aunque sean dos los que se 
casen, el matrimonio no es cosa de 
dos. Si hay hijos, el matrimonio es 
también asunto de ellos. Si no los hay, 
afecta a las familias respectivas, a bie
nes materiales, al Estado, a la socie
dad’ .
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MADRID ~]

Comienza la semana con una 
sesión con menor presión del 
papel. Irregular en cuanto a 
sectores aunque han cominado 
los signos favorables. En bancos 
comerciales abundantes 
repeticiones destacando el alza 
de 3 enteros de Bancaya y 
Popular, desfavorables el 
Valencia, Exterior y Quesada 
con pérdida de 2. Mayoría de 
confirmaciones de cambios en 
¡ndustriales perdiendo 2 
Bankunion. Signos favorables 
muy extendidos en el sector 
eléctrico destacando Hidrola 
con 1, Sevillana con 1,75 y con 
1,25 Unión. Nada noticiadle en 
el grupo de alimentación y en el 
corro de comercio sobresale la 
pérdida de 5 puntos de 
Finanzauto mientras Galerías 
gana 0,50. En cementeras e 
inversión Mobiliaria Cristalería

Asamblea general de la OMT

CON LOS INGRESOS 
DEL TURISMO 
PAGAMOS LOS 

CRUDOS DE 1978
MALAGA, 18 (Logos). 

Se ha inaugurado la III 
Asamblea General de la Or
ganización Mundial del Tu
rismo, que hasta el próximo 
día 27 se celebrará en el 
Palacio de Congresos y Ex
posiciones de Torremoíinos.

La sesión de apertura 
estuvo presidida por el se
cretario de Estado para el 
Turismo, Ignacio Aguirre 
“Orrel, presidente de la 
OMT, el ministro de Turis- 
010 de Camerún, señor Qu- 
oiarou, y el secretario gene
ral de la organización señor 
Lonati.

El señor Aguirre, antes 
de su discurso de bienveni 
da, leyó un mensaje de Su 
Majestad el Rey a los re
presentantes, que entre 
otras cosas dice que espera 
9oe se alcancen las conclu
siones que “permitirán al 
turismo progresar como fac
tor fundamental en la tarea 
Universal de aproximar a los 
nombres y los pueblos”.

Antes de finalizar añadió 
9ue los ingresos españoles 
Por turismo permitieron el 
^0 pasado superar amplia
mente los gastos derivados 

las importaciones de cru- 
egregó, que en 1978, 

os ingresos por turismo cu- 
^23,7 por ciento del 

otal del déficit de nuestra 
oaianza comercial.

SEDE, 
Hs observador

asistentes a la 
.Asamblea de la Organi- 

acion Mundial de Turismo

economía.
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marca dinero más 1, Uralita más 
1 al igual que Vallehermoso e 
Inmobiliaria metro, pasando sin 
oscilación Dragados y Urbis. 
Pierde 1,50 Bahsaliver y 2 
Española de Inversiones, 
ganando 3,75 Fibansa y 2 
Popularinsa. Irregular el grupo 
de monopolios en el que 
Tabacalera y Campsa descienden 
1 aportando una ganancia de 1,5 
Telefonica. En el sector del 
Automóvil Tudor se deteriora 1 
punto, tomando 3,50 puntos 
Motor y 0,25 Hornos. En 
químicas ligera reacción 
favorable subiendo energía 0,50 
al igual que petróleos e 
inalterables Explosivos y 
Petromed. Cierre tranquilo. 
Indice: 91,47 más 0,40.

I Barcelona]
Más entonada que días 

anteriores esta primera sesión de 
la semana, apreciándose un 
mayor volúmen en la 
contratación que sin embargo, 
no ha producido notas 
destacables durante la jornada. 
En los bancos comerciales el 
Popular sobresale con una 
mejora de 4 puntos, seguido del

que se celebra en Torremo- 
linos, figura un observador 
de la Santa Sede monseñor 
Ernesto Gallina. Manifestó 
que, a la Santa Sede le inte
resa el turismo, pero no 
desde el punto de vista de 
estadísticas y de dólares, si
no desde otro punto de vista 
más importante: “La Santa 
Sede se interesa por el tu
rismo puro, por lo que el 
turismo tiene de humano y 
puede servir para el conoci
miento de los pueblos, y a 
lograr la paz y la unidad 
entre todos”.

LOS ESPAÑOLES 
VERANEAN FUERA

El secretario de Estado 
para el Turismo, declaró 
que el pasado mes de agos
to salieron al extranjero 
845.000 españoles más que 
en el mismo mes del año 
pasado, lo cual puede haber 
influido en el descenso de la 
ocupación de los hoteles de 
las distintas zonas turísticas 
españolas, ya que estos 
845.000 españoles eran en 
potencia turistas que iban a 
permanecer en España, pero 
que a causa de los precios 
interiores, les ha sido más 
rentable salir al extranjero.

Más adelante, declaró 
que a España como conjun
to le interesa más divisas 
con menos turistas, y agre
gó, que en el período enero- 
julio, las entradas de divisas 
por turismo habían aumen
tado más de un 29 por cien
to en relación con igual pe
ríodo del año anterior.

Hispano con 2, el resto con 
pequeñas flexiones y algunas 
repeticiones. El sector eléctrico 
se orienta positivamente, 
aunque las mejoras no superan 
el punto de Sevillana y Unión. 
Lo más destacable de químicas 
lo recoge Petróleos más 3 y en 
monopolios Tabacalera cierra 
con una ganancia de 5 puntos, 
sucediéndose en el resto de los 
valores las pequeñas diferencias 
en ambos sentidos con bastantes 
repeticiones. El cierre 
continuaba sin cambio de 
orientación.

BILBAO I
La jornada inicial de la 

semana se ha conducido con una 
contratación más airosa, que se 
ha transformado en repuntes y 
equilibrios siendo los reajustes 
de escasa importancia, las

Transporte en Gijón

LA HUELGA 
PUEDE COSTA ñ 
MIL MIL L ONES

GIJON, 18. (Europa 
Press). — La huelga del sec
tor del' transporte discrecio
nal de mercancías por carre
tera que afecta a Asturias, 
puede llegar a causar pérdi
das por valor superior a los 
1.000 millones de pesetas, 
según estimaciones de las 
asociaciones empresariales.

Debido a la huelga, algu
nas empresas han acumula
do “stocks” excesivos, otras 
pueden llegar al cierre, y al
gunas han presentado expe
diente de regulación de em
pleo. Ayer, el buque “Mar
co Azul” procedente de Ca
nadá, con un cargamento de 
13.000 toneladas de maiz, 
para desembarcar en Gijón, 
tuvo que cambiar rumbo y 
dirigirse s Bilbao.

La federación asturiana 
de empresarios ha hecho pú
blico un comunicado en el 
que se hace eco de la inquie
tud de las asociaciones inte-

GARCIA AÑOVEROS
"EL PROGRAMA ECONOMICO 

NOSERAMOÜIFICAOO, 
PERO EL GOBIERNO PUEDE 
ALIGERAR LAS TENSIONES

PALMA DE MALLORCA, 18. (Europa Press). — El mi
nistro de Hacienda, Jaime García Añoveros, celebró ayer 
noche una cena de trabajo, en Palma de Mallorca, con el 
ministro mejicano de Asuntos Exteriores, David ibarra.

El ministro español manifestó a los periodistas respecto 
al presupuesto de 1980 que existen dificultades para ajus
tar el díficit al programa económico elaborado por el Go
bierno. “No puedo concretar cuál será la cuantía del déficit. 
La deuda pública, el crédito experior y el Banco de España 
serán quienes enjugarán este déficit".

Finalmente, el ministro dijo que el programa económico 
no será modificado. "Otra cuestión es —añadió— que el 
Gobierno trate de aligerar las tensiones que pueden origi
narse".

Gestorías

eléctricas actúan 
favorablemente, salvo Reunidas 
que repite y Viesgo que decrece 
0,25, destacando el avance de 
4,5 en Sevillana, 3 en Fenosa y 
2 en Unión, aportando 
Iberduero 0,75 y 0,25 Hidrola. 
Echevarria, Nueva Montaña y 
Cerrajera repiten tomando 
Tubacex y Hornos 1 punto y 2 
Aceros. Abundancia de 
equilibrios en bancos subiendo 3 
Popular y 2 el Santander, en 
baja de 3 Pastor y Quesada. Bien 
el grupo químico 
incrementándose su índice 
parcial en 1,06 merced a los 
avances de 1 en Explosivos y 2 
en Petróleos. En monopolios 
avances de 2 Telefónica y 1 
Tabacalera, oara el resto de 
valores habituales pocas 
variaciones, pequeñas 
fluctuaciones o repeticiones. 
Cierre algo mejorado. Indice 
juan martinez es un tontolava 

gradas, y en especial de la 
preocupación reflejada en la 
asamblea de empresarios de 
metal, celebrada en Oviedo. 
La federación ha enviado te
legramas a la Presidencia de 
Gobierno, a los ministros de 
Transporte y Energía, y a la 
CEOE, en los que denuncia 
la problemática situación en 
que se encuentran un núme
ro importante de empresas 
de esta región como conse
cuencia del conflicto del 
transporte.

La federación asturiana 
subraya la pasividad con que 
el Gobierno no actúa en una 
zona tan industrializada 
como Asturias, y solicita al 
Ministerio de Transportes 
que realice, al máximo nivel 
de representación, una vista 
inmediata a la provincia y 
no la abandone hasta resol
ver la situación de “crisis 
irreversible“ en que se en
cuentran algunas empresas.

banco de huesca...uN banco de■ ínteres-upit«l

Preced HQY

BANCOS

Banco Zaragozano ...................... 215 215
Banco Exterior.............................. 257 255
Banco CentrbI .............................. 274 274
Banco Español de Crédito .... 242
Banco Hispano Americano .... 242 242
Banco de Santander ................... 242 244
Banco Popular Español .............. 217 220
Banco de Bilbao........................... 248 248
Banco de Vizcaya........................ 251 254
Banco Industrial de Cataluña . . 153 153
Banco Occidental........................ d44 144
BancoAtlántico........................... 212 —
Banbo Urquijo.............................. 217 —
Banco Industrial del Sur.............. 194 —

ELECTRICAS

Hidro Española ........................... 62,75 63,75
Sevillana......................................... 58 59,75
Cantábrico ................................... 67,75 68
Eléctrica Viesgo........................... 58,25 59
Hidro Cataluña.............................. 47,75 48,5
Iberduero..............................    . . 57,25 57,5
E. Reunidas................................... 35,5 —
Unión E. Madrileña...................... 63,5 64,75
Fenosa........................................... 52,75 53,5
Fecsa 1.000 ................................... 55,5 56

MINERAS

Ponferrada ................... ................ 78 —
Duro Felguera.............................. 46 46,5

SIDEROMETALURGICAS

Altos Hornos................................ 12 12,25
Auxiliar F.C.................................... — 30

ALIMENTACION

Azucarera...................................... 58 58,5
Ebro ................................. ............. 247 —.—
Aguilas........................................... 51 51

QUIMICAS

Petróleos................ ................ .. 126 126,5
Explosivos...................................... 41,5 41,5
Energías......................................... 28,5 29

CONSTRUCCION
/ 

Dragados......................................... 120 120
Urbis.............................................. 45 45
Inmobiliarias Metro...................... 81 82
Vallehermoso................................ 80 81

, VARIOS

Telefónica...................................... 63 64,5
Galerías Preciados .... .’T ... . 52,5 53
Campsa........................................... 223 222
Tabacalera ...................................... 124 123
Unión Fénix................................ 305 —
Seat................................................. 40 —
Renta inmobiliaria ...................... 58 55

Cambios de la sesión de 
hoy facilitados por

3 fllflCXAHOCCOS
D€ ZflWKOZfl, flUflCOn Y RlOJfl

Academias
de Conductores

• Zaragoza 
• Tarazo na 
• Ejea de ios

Caballeros
• Borja

FINCAS
FINCAS Olave. Unceta, 
97. Pisos todos los secto
res. Locales comerciales. 
Hipotecas^_____________

Sra./ta sacar niño auto
bús durmiendo en casa. 
Teléfono 345386.
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Suarez, a la
revolncien Je Nicaraam
JI COICHERO J.

Enviado especia/ ¡

S La Junta espera de España
ayuda a fondo perdido

MANAGUÀ, 18. (ARAGON/exprès).—Suárez se va a zam
bullir en el proceso revolucionario de Nicaragua, cuando reali
ce el próximo día 29 la anunciada visita oficial a Managua, 
que puede resultar muy controvertida, tanto en su repercu
sión dentro de España como a escala internacional.

Dada la muy incierta situa
ción interna de Nicaragua, recién 
salida de la guerra civil y en ple
na euforia revolucionaria, la ve
nida del jefe del Gobierno de Es
paña puede resultar prematura. 
Quizá hubiera sido más prudente 
aguardar a que se clarificase el 
panorama. El estadista más des
tacado que ha venido a Managua, 
inmediatamente antes de Suárez, 
ha sido el vietnamita prosoviéti
co Pham Van Dong y parece que 
quien seguirá a Suárez en la lista 
será el cubano Fidel Castro.

Suárez es el primer jefe de 
Gobierno de una nación impor
tante —y España lo es en Ibe
roamérica— que acude a Mana
gua, tras el derrocamiento de 
Somoza. Hasta ahora no se han 
personado aquí masque el “hom
bre fuerte” de Panamá, Ornar 
Torrijos, (que no es jefe de Go
bierno), uno de los principales 
mecenas de la lucha antisomocis- 
ta, y el presidente de la vecina 
Costa Rica, Carazo. También 
han venido el ex-presidente de 
Venezuela, Carlos Andrés Pérez, 
y el dirigente del PSOE, Felipe 
González, quien, por lo visto, se 
marchó preocupado de que la re
volución nicaragüense se pase de 
rosca.

Sin duda, la venida de Suárez 
a Nicaragua en estos momentos 
sería muy útil si lograra tener 
éxito como bombero antirrevo- 
lucionario, si contribuyera a mo
derar el ímpetu de quienes están 
decididos a emular —y hasta a 
dejar atrás— al castrismo, como 
receta idónea para resolver los 
problemas sociales, económicos 
y políticos de Iberoamérica.

¡DINERO, DINERO!

Pero a Suárez no le aguardan 
aquí para consultarle sobre el 
proceso político español, que en 
otros países de América -sobre 
todo del Pacto Andino— ha teni
do influencia, en Nicaragua, el 
camino español hacia la demo
cracia no servirá de modelo. Me 
lo ha asegurado el “hombre fuer
te” de este país, el único super
viviente de los fundadores del 
Frente Sandinista y ministro de 
Gobernación, Tomás Borge. Ni
caragua seguirá su propio camino 
hacia la democracia. Un camino 
revolucionario.

En Managua lo que quieren 
de Suárez no son consejos demo
cráticos, sino dinero. Ayuda eco
nómica a manos llenas. Si no lle
ga aquí como un Rey Mago, qui
zá sea mejor que no venga. El 
anuncio de la visita ha desperta
do expectativas muy grandes 
sobre lo que el “presidente de la 
madre patria” va a ofrecer para 
reconstruir a la desvastada Nica
ragua. Y no sólo de parte de la 
Junta Nicaragüense de Recons
trucción Nacional, sino también

En nuestra foto de Archivo, el presidente español junto a Violeta Chamorro, viuda del periodista y líder 
de la oposición interior a Somoza que fue asesinado, al parecer por orden de la dictadura somocista. La 
imagen se tomó en Quito, donde Suárez y Violeta coincidieron en agosto pasado durante la toma de 

posesión del presidente Roldós

de la colonia española, que está 
evaluando sus pérdidas con moti
vo de la revolución y aspira a 
presentar a Suárez, una lista de 
peticiones, que incluirán, desde 
ayudas a fondo perdido, hasta 
créditos a largo plazo e intere
ses muy bajos.

EL“PAQUETE ESPAÑA”

El sábado de la semana que 
viene -el día 29— estarán los 
cinco miembros de la Junta en el 
aeropuerto de Managua, que has
ta julio se llamaba de Las Merce
des y la revolución ha rebautiza
do con el nombre de su inspira
dor, el general César Augusto 
Sandino. La llegada de Suárez 
está prevista para las nueve de 
la mañana, (las cinco de la tarde 
de España), procedente de San 
José de Costa Rica. Los cinco 

miembros de la Junta le darán la 
bienvenida al pie del DC-8- de la 
Fuerza Aérea Española. Será, se
gún mis noticias, Violeta Chamo
rro quien le acompañará, cuando 
pase revista a las fuerzas del Fren-

te Sandinista de Revolución Na
cional, que le rendirán honores.

Nicaragua espera de Suárez 
una refinanciación en buenas 
condiciones de toda la deuda ex
terior con nuestro país, que no 
es poca, porque Somoza tuvo 
mucho crédito, no sólo con el 
régimen de Franco, sino luego, 
también con la Monarquía De- 
mocrátia. La.operación conoci
da en Nicaragua como “Paquete 
España”, que aquí es sinónimo 
de corrupción, por el descaro 
con que cobró las comisiones el 
hijo del presidente Somoza, se 
elevó a 80 millones de dólares, 
de los que se encuentran sin 
amortizar unos 72. Si España 
pretende cobrar hasta el último 
dólar del crédito y los intereses 
del “Paquete España” puede te
ner en el futuró muchas dificul
tades con el nuevo régimen de 
Nicaragua.

LAS AYUDAS DE LA 
“MADRE PATRIA”

La Junta espera del viaje de 
Suárez ayuda a fondo perdido 
para la reconstrucción de Nica
ragua. El hospital instalado en 
Esteli, (un hospital de campa
ña atendido por personal de Sa
nidad Militar, que está costando 
una fortuna al contribuyente 
español, pero que realiza una 
gran labor en esta ciudad y su 
región, tan castigadas por la 

guerra), y los envíos de víveres 
se consideran sólo un botón de 
muestra. Aquí no ha llegado 
hasta ahora no sólo de España, 
sino del mundo occidental en su 
conjunto— más que ayuda huma
nitaria, comida, medicinas y asis- 
tncia médica. Nicaragua necesita 
—y espera que España contribu
ya generosamente— más ayuda 
humanitaria, pero, sobre todo, 
mucha ayuda financiera y técni
ca para volver a poner en marcha 
su economía.

España puede, sin duda ayu
dar muy a fondo a Nicaragua, 
que tiene nada más que dos millo
nes y medio de habitantes y la 
quinta parte de su extensión geo
gráfica. Si, pese a la difícil situa
ción económica por la que atra
viesa la propia España, el viaje 
de Suárez contribuyese a arbi
trar recursos, de modo que se

centrasen aquí del orden de SM 
millones de dólares para el pre- 
ximo trienio, (y se refinanciasi 
la deuda exterior), la contrib: < 
ción de la madre patria a li ; 
reconstrucción de Nicaragua po
dría ser, en verdad, muy decisivi

El riesgo que, sin duda, se » 
rre con una ingente ayuda aNi - 
caragua es que se la trague lait- 
volución, que constituya únia- , 
mente un parcheo a la dificih' < 
sima situación por la que atraví 
sa Nicaragua; pero que el dof 
matismo de una ideología radial 
impida que la cooperación amí 
gue como semilla de reactivaciÓ! . 
económica, de momento, ex 
peligro es patente y el barómetro ;• 
poh'tico anuncia más inestabí 
dad revolucionaria.

LO QUE QUIEREN 
EN MANAGUA

Se habla de una posible miR 
diación de Suárez entre el nueve F 
régimen nicaragüense y Estado» 
Unidos, dado que el presidentí|| 
del Gobierno español llegará» 
Washington dentro de poco mái^ 
de dos semanas, cuatro días des» 
pués de haber estado en Manaf 
gua. Tengo, sin embargo, la 
presión de que aquí no despier™ 
demasiado entusiasmo la ide|| 
de una mediación de SuáraT 
Aquí lo que quieren de SuáreX 
a más de la refinanciación deM 
deuda y nuevos créditos, soS 
autobuses Pegaso, bienes V 
equipo y asistencia tecnológica

La reciente nacionalizaciótB 
por parte del nuevo régime» 
del Banco Exterior de España» 
Nicaragua puede ser otro teiwB 
delicado en la próxima “cumbre ■ 
de Managua. En realidad, el Ba® 
co Exterior estaba constituÜ' 
—desde tiempos de Somoza-W 
mo banco nacional, no cob 
banco extranjero y el nuevo 
gimen lo ha nacionalizado, ajf 
niéndose a la legalidad révolue*-' 
naria, que ha acabado por * 
creto con la banca privada. As 
el activo y el pasivo del Bar' 
Exterior pasan a manos de’ 
Junta, que indemnizará a losf 
cionistas españoles —al Esta» 
español— con bonos de la dew 
pública.

Nicaragua está interesada ta? 
bién en recibir de España aye® 
sanitaria, (más hospitales, med^ 
ñas, médicos y enfermeras), 
asistencia en el ámbito de la ® 
señanza, (libros escolares Y; 
bliotecas). Con motivo del vi 
de Suárez se hablará además’ 
la posibilidad de que Esp^ 
monte un sistema de televisia 
educativa, cuestión en la qu*! 
existe experiencia en otros I* 
ses de Iberoamérica.

La presencia española en i>* 
teria cultural puede ser de cap 
tal importancia para el derrota 
futuro que siga la revolución ' 
este país. Cuba está dispuesta B 
volcarse en la cooperación ccB 
Nicaragua en cuestiones de ens» 
ñanza. Ya hay camino de Nic^ 
gua —para empezar a trabajar ■ 
te curso —mil maestros cubano» 
que, por supuesto, enseñaran» W 
juventud nicaragüense, a tra* S 
de los prismas revolucionar JH 
del marxismo-leninismo. La ap ■ 
tación española podría con » 
buir a dar un cierto pluralis^ 9 
la ayuda exterior que reciba » 
sistema educativo uicaragüoo 9 
controlado por el Frente Sa ■ 
nista Revolucionario. 9
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la
Otros dos miembros del "Bolshoi 

piden asilo en USA

MASBAILARIIVES 
RUSOS

El presidente afgano, Nur Hammed 
Taraki, ha muerto durante un tiroteo en 
Kabul, anuncian hoy varios diarios indios, 
que citan fuentes diplomáticas en 
Afganistán.

El presidente, cuya sustitución por el

primer ministro, Hafizulláh Amín, fue 
anunciada el domingo, podría haber 
muerto, así como dos miembros de su 
gabinete también sustituidos, en el tiroteo 
que tuvo lugar el viernes en el recinto del 
Palacio Presidencial, añaden los diarios.

QUESE ESCAPA/V Á La política, con sangre entra

la
den de SOU 
3ara el pr^ 
refinanciasi 
la contrib’.' < 
patria a li 
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trague lare- 
tuya úm i 
I la difícil]' 
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1 barómetro • 
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LOS ANGELES, 18 (E^e).— Dos miembros más 
del ballet Bolshoi de Moscú han pedido asilo político 
en Estados Unidos, anunció una emisora de Los 
Angeles donde se encuentra el grupo.

Un portavoz del Departamento de Estado en 
Washington ha confirmado la noticia y precisa que su 
Ministerio estaba en contacto con el Departamento de 
Justicia y los servicios de inmigración.

A finales del pasado mes de agosto, la prirñera 
figura masculina del ballet, Alexandre Godúnov, 
obtuvo asilo político en Estados Unidos cuando el 
grupo se encontraba en Nueva York.

Su esposa, Ludmila Vlassova, regresó a Moscú 
después de que el avión soviético en el que había 
tomado pasaje permaneciese inmovilizado en un 
aer opuerto por orden de las autoridades 
norteamericanas que querían asegurarse de que 
abandoTuiban Estados Unidos por su propia voluntad.

LOS ESTADOS UNIDOS CONCEDEN^LASI^

Los Estados Unidos han concedido el asilo político 
a los dos bailarines del ballet del teatro Bolshoi.

Sue Pittman, portavoz de la cancillería americana, 
ha precisado que Leonid Koslóv y su esposa, 
Valentina, tomaron contacto con la policía de Los 
Angeles, a última hora de la tarde, a fin de instar asilo 
político.

Leonid Koslóv y Valentina Koslóva son los 
principales bailarines del grupo ruso. Leonid Koslóv 
había ocupado el puesto de Alexandre Godounóv en 
los principales papeles del repertorio del Bolshoi 
cuando éste pidió asilo poíítico afines de agosto, en Nueva 
York.

TAñAKí MUERTO 
POR IñlCAPAZ
Parece que durante su mandato no fue más que 
un instrumento en manos del actual hombre fuerte

Y cuando Amín consideró que Taraki ya no servía 
a sus intereses, lo eliminó

ISLAMABAD, 18(Efe).- 
La muerte a tiros del presi
dente afgano, Nur Moham
med Taraki, y su sustitución 
por el hasta ahora primer 
ministro, Hafizulláh Amín, 
ha dado pie a numerosos ru
mores.

Lín anuncio de la radio
televisión afgana dio cuenta 
el pasado domingo de la “di
misión” del presidente Ta
raki, de 62 años, por “razo
nes de salud”.
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SADAT RECIBIO A 
ELIZABETH TAYLOR
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El presidente egipcio Anuar ei Sadat, recibió ayer, en Ismai/ia, a /a actriz norte
americana Elizabeth Taylor, según se informó anoche en la capital egipcia.

La actriz, cuyas películas estuvieron prohibidas hace tiempo en . Egipto por 
sus simpatías pro-israelíes, fue recibida también por el primer ministro, Mustafá 
Jalil.

Elizabeth Taylor se encuentra en Egipto para asistir al Cuarto Festival Interna
cional de Cine, inaugurado anoche en El Cairo.

En la telefoto de Efe-Upi, Liz Taylor aparece con la esposa de Sadat, Fihah.

Las potencias hablan ahora de ella y del petróleo que hay debajo

LA ANTARTIDA VA A DEJAR DE 
SER TIERRA VIRGEN

lAfASHINGTON, 18 (Por Rafael RAMOS, de 
^fe).— Delegados de 13 naciones se reunieron 
^yer lunes en l/Vashington en la primera de tas 
sesiones de una conferencia internacional en la 
Que se decidirá la suerte y el destino del inmen- 

continente antartico.
Ea apertura comercial de tas aguas que ro

dean la Antártida, la eventual autorización de la 
pesca en ese territorio y la regulación de la ex
ploración petrolera son los tres grandes temas 
de conflicto que se discutirán.

Ea agonía de muchas razones por explotar y 
desarrollar las enormes riquezas antárticas y 
una serie de reclamaciones territoriales amena
cen con convertir el sexto continente en una 
cqna de litigio, en vez del paraíso para la inves
tigación científica que fue hasta ahora.

El "Club Antártico", delegados del cual 
se reunieron hoy en l/Vashington en la confe- 
''encia internacional sobre la materia, está com
puesto por 13 países: los Estados Unidos, la

Unión Soviética, Japón, Argentina, Chile, Aus
tralia, Francia, Nueva Zelanda, Inglaterra, No
ruega, Sudáfrica, Bélgica y Polonia.

De este grupo, tan sólo los tres primeros y 
los tres últimos no reclaman soberanía sobre el 
territorio, y gran cantidad de observadores opi
nan que los 20 años en que el "Club Antártico" 
gobernó la zona sin problemas han terminado, 
y que la Antártida corre el riesgo de pasar a ser 
terreno propicio para la rivalidad de las 
superpotencias.

Pero la urgencia por conocer y apoderarse 
de los valiosísimos recursos pesqueros de la 
región y, sobre todo, de su petróleo (unos 45 
millones de barriles, casi el doble de la actual 
reserva norteamericana/ han colocado en la 
picota el antiguo tratado por el que el "Club 
de los 13" rigió tos destinos de la región desde 
1959.

Al mismo tiempo, la emi
sora anunció que Hafizulláh 
Amín, de 50 años, reempla
za a Taraki tanto en la presi
dencia del Estado como en 
el cargo de secretario gene
ral del Partido Demócrata 
Popular, y que retiene asi
mismo sus anteriores fun
ciones de primer ministro 
y responsable de la carte
ra de Defensa, cargo este 
último que asumió en julio 
pasado.

Los observadores, divi
didos por lo que respecta 
al origen y significado de 
este cambio en la jefatura 
del Estado afgano, coinci
den en general en considerar 
que los acontecimientos que 
culminaron en este cambio 
al frente del Estado comen
zaron ya el pasado viernes.

CESES Y TIROS

El 14 de septiembre se 
produjo la destitución de 
dos coroneles, los dos úni
cos ministros militares del 
Gobierno, los cuales tuvie
ron una destacada partici
pación en el golpe de estado 
del 27 de abril de 1978, que 
llevó al poder aTaraki. Am
bos militares pasaban por 
ser hombres leales al ex-pre- 
sidente muerto.

A raíz del cese del coro
nel Aslam Watanyar, minis
tro del Interior, y del coro
nel Sheryan Masduryar, titu
lar de Asuntos Fronterizos, 
varios tanques ocuparon po
siciones en torno a los edi
ficios de Radio Kabul y de 
los principales ministerios, y 
se produjo un tiroteo en el 
interior del palacio presiden
cial, informaron residentes 
de Kabul.

Momentos antes de dar 
el anuncio de la reorganiza
ción ministerial. Radio Ka
bul había informado que el 
Mayor de las fuerzas aéreas 
afganas y hasta hace poco 
jefe de seguridad, Sayed 
Daud Tarún, fue muerto el 
pasado viernes, junto con 
otras cuatro personas, en el 
antiguo Palacio Real de 
Kabul, que ahora sirve de 
residencia al presidente.

No se identificaron en
tonces a los otros cuatro

muertos, pero según infor
maciones de fuentes solven
tes de Nueva Delhi, recogi
das por la agencia norteame
ricana “Associated Press”, 
podría tratarse del antiguo 
ministro de Comunicaciones 
Sayed Mohammed Gulabzoi, 
del de Obras Públicas, Eas- 
tagir Panjsheri, y precisa
mente de los dos coroneles 
dimitidos en sus cargos mi
nisteriales.

CABEZA APARENTE

Taraki, fino intelectual, 
escritor y poeta, sólo fue la 
cabeza visible del régimen 
que asumió el poder en abril 
,de 1978, opinan algunas 
fuentes diplomáticas, aña
diendo que Hafizulláh Amín 
fue en todo momento el 
hombre fuerte.

“Desde aquel golpe de es
tado, los dos dependían ca
da uno del otro; Taraki, el 
símbolo de la revolución, y 
Amín, el administrador y 
hombre fuerte, pero pronto 
se hizo evidente que Amín 
prescindiría de Taraki tan 
pronto como éste perdiera 
su utilidad”, comentó un di
plomático occidental a la 
agencia inglesa “Reuter”.

Otras fuentes abundan 
en esta misma línea al suge
rir que Hafizulláh Amín aca
bó con Taraki para conven
cer a las autoridades de Mos-

cú de que es más capaz que 
su predecesor para mantener 
y reforzar la línea pro-sovié
tica del país.

INCAPACIDAD

Los dirigentes soviéticos 
que hace sólo siete días de
pararon al ex-jefe de Estado 
afgano un caluroso recibi
miento a su regreso de la 
cumbre de La Habana, apro
vecharon su estancia en Mos
cú para sugerirle la conve
niencia de un cambio.

Esta recomendación del 
Kremlin se debe a que Tara
ki demostró ser incapaz, pe
se a la presencia de casi 5.000 
expertos militares soviéticos 
de contener la rebelión mu
sulmana en casi todas las 28 
provincias que forman Afga
nistán.

Comicios municipales 
en Noruega

AVANZAN LOS
CONSERVADORES

OSLO, 18 (Efe).- El electorado noruego ha dado un 
fuerte giro a la derecha en las elecciones locales celebradas el 
pasado domingo, en las que el Partido Conservador aumentó 
considerablemente sus votos a expensas del Partido Laborista 
en el poder.

Realizado el recuento del 93 por ciento de los votos, el 
Partido Laborista de! primer ministro Odvan Nordii, desde 
hace 40 años la principal fuerza política en Noruega, ha 
obtenido el 36 por ciento, o sea, un 6,4 por ciento menos que 
en las elecciones generales de 1977 y un dos por ciento 
menos que en las últimas elecciones locales de hace cuatro 
años.

Los conservadores consiguieron el 29,2 por ciento de los 
votos, lo que representa un aumento del 7,5 por ciento con 
respecto a las elecciones generales de 1977.

Otro partido que ha registrado una considerable pérdida 
de votos con respecto a anteriores elecciones es el Partido 
Popular Cristiano centrista, que sólo obtuvo el 10 por ciento 
de los votos.
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La Autonomía está de moda. El tema autonómico vende y 
vende bien. Corren tiempos en que todos resultan ser 
autonomistas poco menos que de toda la vida. Tiempos de 
grandes y graves declaraciones, parejas a las que se 
llaman ^'cuestiones claves del Estatuto". Todo esto es positi
vo y sería iluso intentar frenarlo, pues supondría enterrar 
un debate,un ilustrativo debate, cuando está en la cresta 
de la ola.

Pero lo que sí que llama la atención es que en medio de 
tanta declaración pública, con tanta toma de postura, 
oyéndose tanto pronunciamiento sobre si autonomía plena o 
restringida, sobre si elección proporcional o igualitaria, 
sobre si provincias o comarcas, etc... aún no se haya

escuchado una sola voz planteando el problema de la segunda 
"capital" de Aragón por su demografía: Cataluña.

Los 300.000 aragoneses que allí residen no votan en 
nuestras mesas electorales. Es cierto. Pero nosotros estamos 
convencidos de que los intereses de los partidos y entida
des democráticas no se limitaran sólo a la captación de 
electorado, sino que son instrumentos para la realización de 
acciones tendentes a la mejora y el bienestar de toda 
la comunidad. También la emigrada. "A/E", que no tiene 
ningún interés electoral como es obvio, sí se ha preguntado 
qué pasa y qué va a pasar con esos 300.000 hermanos 
en la emigración. E inicia hoy una serie de reportajes escritos 
en Barcelona, sobre el terreno, por Salvador M. AGUSTI

NuBstros 
‘'SItres ii3t¡l3iis’>

Barcelona, la SEGUNDA
CAPITAL de ARAGON

Esta maravillosa panorámica de la montaña de Montjuich podría resumir a la^ 
mil maravillas la imagen de los sueños que el emigrante a Cataluña lleva én la 
cabeza cuando entran en el Principado. Las luces y colores de la gran ciudad 

aguardan.

rrescientos mil aragoneses trabajan en Cataluña

ZARAGOZA, 18 (ARAGON/ 
exprés).— Ellos, en su inmensa 
mayoría, no salieron de nues
tra tierra por gusto, sino por ne
cesidad. Son gente como Ud. y 
como yo que todos los días tie
ne, al levantarse, que ponerse 
la ropa y los problemas encima 
y lanzarse a la calle a ganarse al
go como lo que hacer frente al 
colegio de-los chicos, a la letra 
del piso y a la amortización, 
por qué no, del utihtario. Son 
trabajadores.

Por otra parte podemos decir 
que también son los más privile
giados en cierto sentido. Ellos 
ya tienen “su” Estatuto, o al 
menos, un Estatuto: el de Sau.

Nosotros no estamos abogan
do por un Rojas Marcos a ritmo 
jotero. Eso es cosa de cada par
tido político y de cómo quiera 
jugar sus bazas. Simplemente nos 
hemos preocupado por saber 
cómo viven en estos momentos 
y cuáles son las perspectivas de 
futuro inmediato de los 300.000 
aragoneses en Cataluña a raíz de 
la redacción del texto de Sau y 
su aprobación, con la consiguien
te dotación a la. Generalitat de 
un poder efectivo, ejecutivo, 
real.

Así mismo, pensamos que la 
economía aragonesa no está para 
- , ’.o:. . . Yo Iz

Uds. en la entrevista con el diri
gente empresarial Jesús Gomo- 
Uón.

También las centrales sindica
les han dicho que lo que se nos 
avecina no es nada bueno para 
nadie.

Por esta razón nos extraña 
que ninguna institución del tipo 
que sea se haya preocupado por 
preguntarse que va a pasar con 
todas nuestras relaciones econó
micas y comerciales con el Prin
cipado cuando, tras la aproba
ción del “Estatut”, la Generali- 
tat pueda tener un poder orien- 
tativo real de la singladura que 
realice el dinero catalán.

A veces olvidamos que ese 
mercado es nuestro principal 
comprador de muchos productos 
manufacturados y agrícolas y, 
tal y como están las cosas, no 
conviene olvidarlo nunca. Po
dríamos empezar a hacerle la 
competencia a Andalucia y no 
precisamente en el número de 
turistas.

EL TRASVASE NO SE 
OLVIDA 

Y para finalizar la relación de 
temas que llevaba anotados en 
mi agenda al empezar el viaje a 
Barcelona, uno de los que en 

1'. r J,.,-; ¡V. <T31v3iii-

zó las posturas y opiniones, pero 
que hoy parece languidecer en 
el limbo de los sueños. Nos esta
mos refiriendo naturalmente al 
trasvase del río Ebro.

Algunos de Uds. tal vez pien
sen que esa cuestión está cerra
da y que nuestro vecinos están 
buscando soluciones por otros 
sitios a sus problemas de abas
tecimientos. Se equivocan.

Los catalanes no renuncian 
al Ebro y las respuestas que 
puede recoger de más de uno 
de ellos tal vez sorprendan a 
algunos por estas tierras.

Para que nos contesten a to
das estas cuestiones nos hemos- 
dirigido a todos los partidos po
líticos con representación en el 
órgano de poder autonómico ca
talán, pues pensamos que todos 
ellos han demostrado arrastrar
una 
unos

cierta representatividad, 
mayor que otros, pero 

mientras la democracia parla
mentaria se base en el voto direc
to, libre y secreto, nadie puede 
arrogarse la facultad de decir 
que él y sólo él es el representan
te de 300.000 votantes con unas 
características tan específicas.

También recogimos la opi
nión de las centrales sindicales, 
si bien en este caso nos ümita- 
nios a las dos más representati- 

cipado tomando como elemento 
clarificador los resultados de las 
pasadas y hasta ahora únicas 
elecciones sindicales: Comisio
nes Obreras y Unióh General de 
Trabajadores, por este orden.

Por último, como colofón de 
la serie, traeremos aquí, mezcla
das con las impresiones y 
conclusiones particulares de este 
viaje, el testimonio directo de al
gunos de los miles y miles de 
aragoneses que un buen día cru
zaron el Cinca y se instalaron en 
el cinturón industrial, también 
llamado “rojo” por algunos, de 
Barcelona.

EUos han sido, son y serán 
nuestros particulares “altres ca
talans”,. pues de tan afortunado 
nombré no tienen la exclusiva el 
medio millón largo de andalu
ces, también los aragoneses emi
grados entran con plenos dere
chos en ese mundo tan bien 
dibujado por Candel, no en va
no él es uno de ellos; de “Els ai- 
tres catalans”.

QUEDA ABIERTO EL 
EMPLAZAMIENTO

La intención que nos anima al 
acometer estos reportajes es do Salvador M. AGUSTI

Y esta es más bien la realidad de la inmensa mayoría 
de esos .‘i00.000 aragoneses en ('ataluña. Ellos son 

parle de "els aUr<>s catalans”.

ble: en primer lugar informar a 
nuestros lectores de cuál es y 
cuál será la situación de los emi
grantes aragonesas en la Cataluña 
autónoma y en segundo lugar 
incitar a una toma de postura 
por parte de todas las fuerzas 
políticas, sociales y culturales 
aragonesas en este tema.

Hay queda abierto el empla
zamiento.

Mañana saldrá publicada la 
primera entrevista de la serie con 
Paco Frutos, responsable de Or
ganización de la Comisión Obre
ra Nacional de Cataluña, máxi
mo organismo de las CC.OO, ca
talanas. Está considerado como 
el número 2 del sindicato a nivel 
de toda Cataluña y no hay que 
olvidar que CC. OO. fue vence
dor, por amplia mayoría, en las 
pasadas elecciones sindicales en 
el Principado.

Como tampoco podemos de
jar de lado que esos 300.000 ara
goneses no están veraneando, si
no que fijan sus residencias pre
ferentemente en grandes núcleos 
obreros como Sabadell, Tarrasa^ 
Hospitalet, etc... y si lo hacen asi 
no es precisamente por gusto.
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Comunidad de Regantes Expectantes de 
Monegros /i, a /os paríamentaríos de Aragón

las FeimUBs ímv 
ílEfEniierlos bbb uees
ítíiEElES (Contra las apetencias 

desaforadas 
de intereses foráneos)

Una censura 
escandalosa

Hay censuras que matan, ya digo, y censuras 
que, sobre todo, duelen a quienes un día 
loco nos dio por ponernos a escribir. Eran otros 

tiempos, claro, eran los tiempos en que había que 
leer entre líneas, los tiempos en que llegaban cons
tantemente a los periódicos las consignas de 
Madrid. La autocensura era un ejercicio mental al 
que uno acababa acostumbrándose. Era, así como 
la autocastración, el tragarse la noticia, el comenta
rio, la opinión. Pero ya pasaron aquellos tiempos 
y ahora todos teníamos, en el fondo, una esperan
za. Por eso sorprenden algunas escandalosas censu
ras

ZXR?lC0Zy4, 18 (ARAGON/exprès).— Para el 
próximo viernes la Comunidad de Regantes 
Expectantes de Monegros II ha organizado una 
visita a las obras del canal previéndose la presencia 
de unas dos mil personas, para lo que se han 
contratado gran número de autocares. La visita 
forma parte de una amplia campaña para reclamar 
la terminación de las obras de regadíos que han de 
transformar en un vergel las ásperas tierras 
monegrinas.

La Comunidad de Regantes 
Expectantes de Monegros II. 
que agrupa a dieciocho 
municipios de las provincias 
de Huesca y Zaragoza ha 
organizado la visita por todo 
el recorrido del canal 
futuro, cuyas obras, como 
se sabe, comenzaron hace 
cin cuenta años. La 
concentración tendrá lugar 
el viernes a primera hora de 
la mañana en La Cartuja de 
Monegros, límite actual del 
canal que lleva el agua a 
estas tierras. El recorrido 
hasta el pantano de El 
Grado irá acompañado de 
explicaciones por ingenieros

de la Confederación 
Hidrográfica del Ebro y de 
la empresa constructora. Al 
final del travecto se 
celebrará una comida de 
hermandad.

SED MILENARIA

La Comunidad de 
Regantes Expectantes ha 
recordado que la visita 
representa la firme 
aspiración de los sedientos 
pueblos de Monegros a 
terminar de una vez por 
todas las obras de regadío 
que han de transformar 
nuestros secanos en

Dos rumores con escaso 
fundamento

La venta de Eléctricas
Reunidas y el fortuitismo 

H del incendio del Corona 
I de Aragón

ZARAGOZA, 18. (ARAGON/expres). - Sorprenden
temente, sin justificación alguna aparente, ayer circularon 
por Zaragoza dos rumores, sobre dos temas que tienen ga
rra en la ciudad.

Uno de ellos decía que de las investigaciones que se lle
van a cabo por el incendio del Hotel Corona de Aragón, 
parecía desprenderse la deducción dé que el incendio ba
hía sido fortuito.

Nosotros, que ni quitamos ni ponemos rey, sí que po
nemos en tela ríe juicio la fiabilidad del rumor porque el 
sumario continúa abierto y damos fe del inviolable secre
to con que se lleva la investigación, secreto que nos ha 
sido materialmente imposible romper ni siquiera por indi
cios. El rumor se refiere a la supuesta venta de un gran pa
quete de acciones de Eléctricas Reunidas a otra compañía 
eléctrica del norte, posiblemente Iberduero.

Añade el rumor que la venta había sido efectuada por 
. el presidente del Consejo de Administración, Coronel de 

Palma.
En fuentes de toda solvencia se ha informado a ARA

GON/expres que las acciones "las venden siempre los ac
cionistas" y que el Sr. Coronel de Palma a quien el rumor 
señala como vendedor del paquete mayoritario, no ha ven
dido una sola acción. De otra parte, se informa a 
que desde primeros de año hasta la fecha, sólo se han rea
lizado operaciones en Bolsa por valor de 1'66 por ciento 
del capital social de Eléctricas Reunidas.

No obstante, en las próximas horas se espera que lle
guen a la Alcaldía de la ciudad las respuestas a unas car
tas que Sáinz de Veranda ha dirigido a altos ejecutivos 
de la compañía.

vergeles: “Este deseo 
milenario apoyado en 
escritos centenarios como 
Ibs de Joaquín Costa y en 
leyes tan trascendentales 
como las de 1915, 1917 y 
1925 ha sido frustrado en 
numerosas ocasiones por 
motivos nunca bien 
explicados ni comprendidos 
para unos hombres que 
desean crear riqueza para 
todo Aragón”.

Los futuros regantes 
conocen perfectamente las 
cargas y precios a pagar por 
los propietarios de las tierras 
que se ponen en regadío, 
afirmando que piden 
simplemente agua para 
regar, para crear puestos de 
trabajo para nuestros hijos, 
para los miles de aragoneses 
que se van a otras tierras y 
para que vuelvan los que se 
fueron.

Un representante de la 
Comunidad ha manifestado 
que quieren que las obras 
del Canal del Cinca no 
terminen en su enlace con el 
de Monegros, en Tardienta, 
sino que se continúe con la 
construcción del tramo IV 
de Monegros para que el 
agua vea la luz en la boca 
sur del túnel de Alcubierre y 
se desparrame por las venas 
que han de dar vida a estos 
Monegros desangrados y 
secos. En un comunicado 
hecho público por la 
Comunidad de Regantes 
Expectantes, se dice que 
“en estos días parece 
manifestarse una

convergencia en todos los 
parlamentarios aragoneses 
para reclamar la terminación 
de los regadíos de Aragón. 
Creemos que no es necesario 
recordarles el antiguo 
juramento que en el alba del 
presente siglo hicieron los 
diputados aragoneses al 
Rey”.
EL TRIBUTO QUE 
PAGA ARAGON

Tras recordar las palabras 
de los diputados, recuerdan 
los futuros regantes que este 
viejo sueño de toda la región 
aragonesa debe ser 
defendido por nuestros 
representantes con uñas y 
dientes contra las apetencias 
desaforadas que intereses 
foráneos tienen sobre 
nuestras aguas y dineros: 
Aragón ha pagado al país un 
fuerte tributo en hombres, 
ahorros exportados, energía, 
alimentos minerales, 
etcétera... una parte 
importante de nuestro ser. 
“Creemos que ya es hora de 
que la cuerda se tire por 
todos y para todos por 
igual”.

El comunicado de la 
Comunidad de Regantes 
Especiantes de Monegros II 
termina su comunicado 
reclamado “que nuestra 
Administración cumpla las 
promesas y compromisos 
que ha acumulado durante 
muchos años acogiendo la 
terminación de Moneaos II 
con la energía e interés que 
se debe”.

En el Centro Pignatelli

EL SABADO,DEBATE 
SOBRE LA "GENERAL 
MOTORS"
ZARAGOZA, 1 (ARAGON/expres).— El próximo' 

sábado se celebrará en el Centro Pignatelli un debate 
sobre la llegada de General Motors a Figueruelas. El 
debate, organizado por ARRE, (Alternativas Radicales 
para la Ribera del Ebro) se proyecta con motivo de 
terminar el próximo día veintisiete e! plazo de 
alegaciones al proyecto de instalación de G.M. y al 
mismo están invitados regantes, centrales sindicales, 
asociaciones, posibles afectados, economistas, juristas, 
soiólogos y otros expertos.

AUTONOMIA:
VAN 22 AYUNTAMIENTOS

ZAHAGO/.A, 18 (ARAGON/expres).— Veintidós mu
nicipios aragoneses han comunicado ya a la Diputación Ge
neral de Aragón su adhesión al proceso autonómico arago
nés, enviando las certificaciones de los plenos municipales 
en gue se lomaron los respectivos acuerdos. Los últimos 
pueblos gue se haji adherido al proceso autonómico son 
los de Bulbuente, Rubierca y Aguarón, de la provincia de 
Zaragoza, y Ayerbe y Castejón de Monegros, de la pro- 
vic'-: de flu‘

•
 Hay marejada, por qué ocultarlo, en el mun
do de los medios informativos. No por 

Madrid, que ahora no dice nada, y si dice no se le 
hace ni puñetero caso. Hay marejada en ios medios 
informativos de Zaragoza porque esta misma tarde 
se presenta, en rueda de prensa, un programa de 

festejos que, a decir de la concejaia delegada de 
Fiestas, Isabel Pérez, ha sido confeccionado con 
la participación de numerosas organizaciones, 
peñas y asociaciones de barrio.

•
 Bueno, pues la marejada en los medios in
formativos es de alucine. Esta mañana ha 

corrido por las Redacciones de ios periódicos y de 
las emisoras de radio y televisión una rara especie 
que tendremos que confirmar esta tarde pero que 
mucho nos tememos se ha consumado. La rara 

especie, lo que ha conmocionado a todos, ha sido 
una censura por parte del Ayuntamiento, la cen
sura a un compañero en lastareas informativas, un 
compañero de la radio.

•
 Habrá que explicar que se trata del pregón 

de las Fiestas del Pilar, nada del otro mundo, 
evidentemente. No vale entrar en polémica sobre si 
las fiestas deben llamarse de una u otra forma, so
bre si es o no bueno el cartel anunciador, como no 
vale la pena criticar que haya o no reina de las fies

tas, ópera o zarzuela. Incluso no vale la pena de
fender que haya o no pregón de las fiestas. El pro
blema es otro. El problema es que, tradicionalmen
te, cada año, se encargaba el pregón a un medio 
informativo, y este año correspondía a Radio Ju
ventud.

— Siguiendo la tradición, el alcalde Sáinz de 
Varanda envió ai director de Radio Juventud una 
carta en la que encomendaba a su medio la elabo
ración del pregón. De la tarea se encargó el colabo
rador literario de Radio Juventud, Luis García 
Camañes, jefe de emisiones de Radio Nacional. No 
había instrucciones para el programa, no se daban 
directrices de contenido y confesamos desconocer 
el texto. Es decir, que pueden tacharlo de un bo
drio literario, aunque dudo que se atrevan, no solo 
por la reconocida calidad literaria del compañero 
sino porque son profanos jueces.

•
 En fin, que sin saber cómo, el pregón del 

compañero, sorprendentemente, ha sido tira
do ai cesto de los papeles. En su lugar han coloca
do, no se sabe cómo ni con qué criterios, un pre
gón escrito por José Antonio Labordeta^ cuyo 
contenido también desconocemos. Así que no en

tramos, por desconocimiento, en contenidos, 
aunque se puede imaginar que ideológicamente 
será el nuevo pregón más acorde con la ideología 
predominante en el Consistorio. Ideología bien 
confusa por otra parte. Sólo entramos en la arbi
trariedad, en la censura, en los hábitos que, inge- 

H nuamente, creíamos olvidados. El nuevo Ayun- 
I tamiento "democrático" nos ha dejado a todos 
I con la boca abierta, pero hemos aprendido una 
■ dura lección.

EL //]/FfLTfíAOO

SGCB2021



14 ! Zaragoza viva A/E - 18.f^

fii/e" denunció el peligro

\llrreií3S¡ ¡¡asarsii
sobrs el Esal

Por ella pasan cientos de niños diariamente

Ya se ha inaugurado el 
CLUB INFANTIL PARAISO
En pleno corazón de la 

ciudad, concretamen
te en Residencial Paraíso, 
esa isla multiajardinada que 

es el relax para los sentidos, 
se acaba de inaugurar un 
núevo y flamante Club In
fantil denominado Paraíso 
y que como su nombre indi
ca es algo así como un edén 
para los niños en edades 
comprendidas entre los 18 
meses y los cuatro años, 
pues a su confort y belleza 
de diseño, se unen los más 
avanzados métodos peda
gógicos internacionales y 
un ambiente hogareño muy 
adecuado para esos niños 
tan pequeños.

NUESTRA VISITA 
AL CENTRO

Fuimos a visitar este bo
nito centro infantil, recibién
donos con gran amabilidad 
sus directoras propietarias, 
Beatriz Aused, Concha Pe- 
let y Manuela Román, un 
triunvirato de categoría, 
pues las tres tienen una düa- 
tada experiencia en el cam
po de la enseñanza, que han 
tenido ocasión de perfeccio
nar y aumentar en diversos 
pasíses y que hoy ponen a 
disposición de los niños za
ragozanos.

LAS INSTALACIONES

Al entrar nos encontra
mos con un amplio y espa
cioso hall, dotado con cés
ped artificial para que los 
niños puedan tirarse al suelo 
y jugar en libertad, sin peli

gro de sufrir un daño físico. 
Esto llamémosle planta jar
dín, tiene una decoración 
incomparable, infantil e in
genua con motivos alegres 
muy adecuados para estos 
pequeños alumnos. La acer
tada combinación lumino- 
técnica y los amplios crista
les-espejo, hacen unos efec
tos beÚísimos, dando idea 
de amplitud. Es preciso ver
lo para poderse dar uno 
cuenta exacta de la belleza 
de esta sala de esparcimien
to y juegos.

Subimos por una escalera 
amplia a la primera planta, 
que es donde se encuentra la 
entrada principal del Club 
Infantü Paraíso, con una bo
nita sala de espera, unas 
aulas amplísimas, luminosas. 

con mesitas minúscúlas co
mo de juguete, con diversos 
juegos didácticos y clásicos 
siguiendo el lema de “apren- 
der-jugando”. Pasamos al 
comedor,, alegre, con capaci
dad para unos 24 niños y en 
donde los mismos pueden 
efectuar sus almuerzos debi
damente atendidos por sus 
profesoras y en el ambien
te hogareño que es el común 
denominador de todas las 
instalaciones de este centro.

ASISTENCIA MEDICA

Es importantísimo resal
tar que uno de los importan
tes alicientes con que cuenta 
este centro es el de que los 
pequeños se encuentran ex
celentemente asistidos sani

ZA R A G O Z A , 
( A R A G O N/expres por 
ANDY LOPE).— Hace unos 
días publicábamos un 
reportaje s obre el 

tariamente por la prestigiosa 
doctora doña Carmen Ber
nal, quien diariamente visita 
a los niños para ver su esta
do anímico y de salud, te- 
■niendo el centro también 
una enfermería o habitación 
excelentemente acondicio
nada, para que el alumno 
que se encuentre enfermo 
esté aislado y no exista pe
ligro de contagio para sus 
compañeros.

Antes de salir del colegio, 
hemos querido ir conocien
do otras mejoras importan
tes del mismo y sus directo
ras nos han mostrado el apa
rato renovador (purificador 
del ambiente) el cual renue
va el' ozono y facilita una 
mejor respiración para los 
niños, la instalación del equi
po musical (platina, casse
tte, tocadiscos, etc.), para 
alegrar la estancia de los 
alumnos en el centro. El ho
rario del colegio es de nueve 
y media de la mañana, a 
trece horas, y por la tarde, 
de 15,30 a las 18 horas, con 
posibilidad de comedor. Si a 
esto añadimos la ventaja que 
supone el tener clases con 
pocos alumnos, para que la 
enseñanza sea más positiva y 
el alumo esté más atendido 
y que todas las instalaciones 
son novísimas, llegamos a la 
conclusión amigos lectores 
que este es el centro que us
tedes estaban esperando pa
ra matricular en él a sus hi
jos. No se arrepentirán.

{’arlos (’EBRIAN 
GONZALEZ

lamentable estado en que se 
encontraba la pasarela sobre 
el Canal Imperial a la altura 
la clínica de San Juan de 
Dios. Esta es usada en la 
actualidad por muchas 
personas del barrio de 
Torrero, las cuales en caso 
contrario tendrían que ir 
hasta el puente situado en la 
Avenida de América. 
Informábamos que ante la 
apertura del curso escolar 
cientos de niños se iban a 
ver obligados a cruzarlo con 
un peligro real, debido al 
mal estado en que se 
encontraba. Los vecinos, en 
varias ocasiones, habían 
solicitado al anterior 
Ayuntamiento que 
arreglasen la pasarela o les 
facilitasen una, aunque 
fuese provisional. Sin 
embargo las Asociaciones de 
Vecinos, colegios etc. 
recihian la callada por 
respuesta. Ante esta 
situación y visto que el 

E
n Zaragoza, como en cualquier rincón con' 

rascacielos de este puñeterísimopaís", la gen
te está esperando, como agua bendita de Mayo, 

que el Gobierno se pronuncie, de una vez, sobre 
el divorcio que, paradójicamente, es una cuestión 
que interesa muchísimo a los matrimonios que se 
llevan bien. Y no por comenzar a llevarse mal con 
todo tipo de garantías solucionantes, sino por el 
dime y el direte, el blá, blá y por tener, entre con
sortes felices, un motivo conversacional para com
padecer a esas parejas desavenidas, cuyo tercer per
sonaje del triángulo es nada menos que el diablo, 
resucitado por el Vaticano recientemente. Lo que 
viene a indicar que el otro o la otra de la pare
ja, no son un ingeniero ni una chica de alterne, si
no el propio Belcebúosu partenaire Luzbela, pues 
las diablesas también tienen parte en él juego. Así 
es que,querido Gobierno, nada mejor para espantar 
los demonios vaticanos que concedernos, pero que 
ya, un trocito de divorcio, por el amor de Dios...

VA saben lo que pasa con los vendedores de 
I artesanía en el Paseo. Los quieren arrojar del 

templo de los soportales, con sus alegres tendere
tes, poco menos que con el látigo flagelador con 
que Jesús echó del templo a los mercaderes. Y no 
es lo mismo, claro. Dicen los comerciantes allí es
tablecidos que la competencia es ilegal y que ye 
están ño ja chas las ventas de por sí, para que, a les 
puertas de la tienda, se les pongan a vender. Pues 
bien, los jóvenes vendedores, más o menos artesa- 
nales, pero pacíficos y con la curiosa mercancíe 
a precios modositos, ante la amenaza de tomar sus 
bártulos y marchar con ellos a por la “música” e 
otra parte menos comercial, están recogiendo plie
gos de firmas, para que se les permita, como a los 
antiguos gorriones del Paseo, ganarse allí su mi- 
guita de pan. Ayer, cuando pasé bajo los soporta
les, una muñeca rubia, con el alma de serrín, y un 
sapo de trapo verde, tenían la cara triste... y l^^ 
firmé en el peligro. Sólo que, después de escrito lo 
que antecede, me entero de que no había látigo 
expulsor y que les permiten permanecer allí. Cuan
do esta tarde pase por el Paseo la moña de las tren
zas rubias y el sapo de trapo, seguro que tienen 1^ 
cara alegre.

BRUNEI

nuevo año escolar iba i 
empezar, los vecinos dt! 
barrio de Torrero estabai 
dispuestos a cualquier coa 
para que solucionasen el 
problema. Sin embargo, 
nada más pu blicaí
ARAGON/expres diclii 
información, personal del 
Ayuntamiento se personó 
en la citada pasareli 
haciendo una obii 
provisional a base de ponei 
una serie de tablones de > 
madera cruzados en todo el f 
puente, por lo cual el ; 
peligro de que cualquií í 
niño tuviera algún accidenti ; 
en los agujeros que existet ; 
en el pavimento ha quedado 
subsanado por lo menos dt 
una manera provisional 
Este sencillo hecho ha caldo 
muy bien entre todos los 
habitantes de Torrero, loi 
cuales tienen que sufrir las 
incomodidades de la falta de 
puentes sobre el canal 
Imperial.
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FRATECO, una asociación apolítica que funciona desde 1908

El Esperanto en Aragón
3
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IAPAGOZA,18(A RA G O \/ exprés, 
por Félix MÁRTINEZ).- Siempre 
se ha dicho que la comunicación entre 
los homh res es fundamental y que, 
en muchas ocasiones, los grandes 
o pequeños conflictos surgen como 
consecuencia de la incomunicación. 
Por otra parte, hoy en día es un 
hecho la gran necesidad que existe 
de formas comunes de comunicación. 
La industrialización ha permitido 
que el mundo, antes tan lejano y 
abstracto, se convierta en algo 
familiar y, en la mayoría de los 
casos, que cualquier problema 
localizado en un punto determinado

-¿Se ha difundido sufi
cientemente el esperanto?

-Somos conscientes de 
que el esperanto no ha teni
do últimamente toda la di
fusión que se merece, sin 
embargo, en estos momen
tos, se detecta ya un notable 
auge, sobre todo, entre la 
juventud, la cual, por otra 
parte, ha vivido, en estos 
últimos años, muy alejada 
de los problemas culturales 
de nuestro tiempo. Hoy este 
horizonte ha cambiado y 
son precisamente los jóvenes 
quienes vienen a nuestras 
aulas interesándose por el 
esperanto.

de la Tierra repercuta inmediatamente 
en el resto del planeta. Por eso sería 
bueno que, aunque las lenguas 
autónomas subsistieran, un idioma 
uniera a todos los habitantes del 
globo. Este idioma lo tenemos: es el 
esperanto. Desde que nació hasta 
hoy ha pasado por diferentes 
vicisitudes. Pero lo importante es 
constatar que cada día gana nuevos 
adeptos. Hemos hablado con 
Víctor Ortiz, vicepresidente, y 
Antonio Marco secretario y profesor 
de esperanto de la Asociación 
Aragonesa de Esperanto “FRATECO” 
Estas han sido sus palabras.

DE BABEL A AQUI

— ¿El nacimiento del espe
ranto responde a la necesi
dad de crear un idioma in
ternacional?

— Indudablemente. La 
proliferación de las relacio
nes internacionales, la nece
sidad de que los pueblos se 
comprendan entre sí lo im
pone. Por otra parte, esta ne
cesidad de entenderse no es 
sólo de nuestros días, sino 
que podríamos remontarnos 
hasta los tiempos bíblicos 
de la Torre de Babel. El 
Dr. Zamenhof lo entendió 
también así, cuando a fina-

les del pasado siglo obser
vaba cómo en Byalistok, su 
ciudad natal, en la frontera 
ruso polaca, las cuatro razas 
distintas que lo habitaban, 
mantenían unas relaciones 
hostiles porque no se enten
dían en sus diversos idio
mas. De ahí nació la idea de 
crear un idioma común para 
que los hombres de distintos 
pueblos pudieran entender
se. Idea que llevó a la prácti
ca ese médico polaco al edi
tar en 1887 su gramática 
que firmó con el seudónimo 
de Dr. Esperanto. De esta 
manera nació nuestro idio
ma internacional.

ALFARO ARREGUL EN ZARAGOZA

EL TENIENTE GENERAL

Un nuevo Colegio Mayor sus puertas el próximo, abrirá
mes de octubre en nuestra ciu-
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IUNET

En Zaragoza se imparten diariamente 
clases a distintos niveles

— ¿Resultó difícil la difu
sión del esperanto?

—Todo lo contrario. La 
sencillez extraordinaria del 
idioma y su interna idea de 
comprensión humana arrai
garon inmediatamente, te
niendo gran difusión. Ya en 
1904, un grupo de esperan
tistas franceses e ingleses se 
reunieron en Calais y al año 
siguiente se celebraba el I 
Congreso de Esperanto en la 
ciudad francesa de Boulogne 
sur Mer, al que asistió el 
propio Dr. Zamenhof. Pos
teriormente se han ido ce
lebrando nuevos congresos 
y, este año, se ha celebrado 
el 65 en Lucerna (Suiza).

el Congreso de la Unión In
ternacional de Esperantistas 
Católicos. En 1968 se cele
bró en Madrid el Congreso 
Universal de Esperanto, en 
cuya organización Zaragoza 
tuvo una parte principalísi
ma. A este siguió un post
congreso en nuestra ciudad, 
de gran resonancia.

Por último, el pasado ve
rano se celebró en Jaca, un 
ciclo de conferencias inter
nacionales, en esperanto, ba
jo los auspicios de la Univer
sidad de Zaragoza.

UN IDIOMA CON 
FUTURO

te como vehículo de com
prensión, no tiene las irregu
laridades y absurdos de los 
idiomas nacionales.

-¿Cuáles son las activi
dades que desarrolla el cen
tro de Zaragoza?

-Se imparten diariamen
te clases de esperanto a dis
tintos niveles. Semanalmen
te tiene lugar un seminario 
de estudios de temática di
versa, seguido de un colo
quio con intervención de to
dos los asistentes, exclusiva
mente en esperanto. Todas 
estas actividades docentes 
se iniciarán en este curso, el 
15 de octubre. Además, este

ALFONSO XIII, 
PROTECTOR 
HONORARIO

ZARAGOZA, 18.(ARAGON/expres).- El pasado sábado estuvieron 
en nuestra ciudad el teniente general Alfaro Arregui, jefe del Estado 
Mayor del Aire, y su esposa. .

Visitaron en el Hospital Militar al teniente general Barañano, jefe del 
Mando.Aéreo de Transporte y de la Tercera Región Aérea, que reciente
mente sufrió un accidente al disparársele la pistola. Los señores Alfaro 
Arregui tras orar unos minutos en la Basílica del Pilar, regresaron a Ma
drid.

— ¿Cuándo se introduce 
en España?

—En España, este movi
miento lingüístico fue aco
gido con gran entusiasmo, 
como lo demuestra el hecho 
de que ya en 1909 se cele
bró el V Congreso Universal 
en Barcelona, siendo protec
tor honorario Alfonso XIII, 
el cual nombró al Dr. Za
menhof, comendador de 
la Orden de Isabel la Cató
lica.

—Y en Aragón...
—A principios de siglo 

ya había una gran actividad 
esperantista y en 1908 se 
fundaba en Zaragoza la ac
tual sociedad “FRATECO”, 
promovida por los señores 
Gastón, Montagut y Bení
tez. Posteriormente se crea
ron otros centros de espe
rantistas con matices po- 
h'ticos, que desaparecieron 
en 1936, siendo FRATECO 
la única sociedad que, no só
lo en Zaragoza sino en toda 
España, ha permanecido en 
activo ininterrumpidamente 
desde su fundación, por su 
carácter estrictamente apo
lítico.

— ¿El esperanto tiene 
futuro habida cuenta del 
auge del inglés en las rela
ciones internacionales?

-Lo tiene, y por razones 
varias. En primer lugar, por
que el mundo no aceptará, 
icon la mentalidad'actual, el 
vasallaje que supone el im
perialismo lingüístico y cul
tural que dividiría a la hu
manidad en dos castas: la de 
los que les basta con su pro
pio idioma y la de los que 
tendrían que aprender éste 
otro. Luego, porque el in
glés, presenta un cúmulo de 
dificultades considerables, 
cosa que no sucede con el 
esperanto, el cual por ser un 
idioma creado racionalmen-

año, se 
especial 
E.G.B.

Por

impartirá un curso 
para profesores de

últimos, queremos
resaltar las palabras que dijo 
Meület en 1928: “El espe
ranto ha funcionado, cien
tos de miles de esperantistas 
han dado prueba de ello. 
Alumnos anónimos de las 
clases nocturnas y sabios 
aureolados de gloria han si
do juntos, los animadores 
desinteresados del movi
miento que, en cuatro o cin
co generaciones, han consti
tuido, en los cinco conti
nentes, una diáspora de to
das las lenguas y de todas las 
razas, símbolo o profecía de 
la sociedad con que.soñaba 
Zamenhof”.

TEATRO FLETA
HOY ESTRENO

¡DIVIERTASE COMO NUNCA CON LOS DOS 
-MONSTRUOS. DE LA RISA!

CONGRESOS
INTERNACIONALES
EN ARAGON

dad. El Colegio Mayor Peñalba, para universitarias de toda la región, de reciente 
construcción, es algo más que un lugar donde vivir, proyectándose como un centro 
para la formación integral de los estudiantes universitarios, dirigido por la Sección 
de mujeres del Opus Dei. La directora del Colegio Mayor Peñalba, Mana Elena Gán
daras concibe la Universidad no simplemente como medio de acceso a un titulo, 
sino como instrumento para despertar en las jóvenes estudiantes intereses y respon

sabilidades profesionales, culturales, sociales, humanas y cristianas.

— ¿Cuáles han sido los he
chos más relevantes de la 
actividad de FRATECO?

—Independientemente de 
la labor divulgadora del idio-. 
ma, hubo un hecho de sin
gular, relieve mternacional. 
En el año 1920, la Sociedad 
Esperantista de Graz, (Aus
tria), pidió ayuda para los 
niños de su país, víctimas 
de la guerra europea. “FRA
TECO” respondió generosa
mente al llamamiento y 
creó un Patronato Nacional 
bajo la' presidencia de Emi
lio Gastón, que trajo a Espa
ña 500 niños austríacos que 
fueron acogidos en diversos 
hogares españoles. Estos ni
ños hablaban esperanto.

Otros hechos relevantes 
podrían ser los Congresos 
Nacionales que se celebra
ron en'Zaragoza, en los años 
1921, 1954 y 1967. Y a ni
vel internacional se organizó 
en 1927 el (ainpamento In
ternacional de la Liga de Ex- j 
ploiauores Esperantistas, en i 
el Valle de Oza. En 1956 se | 
celebraba en nuestra ciudad

¡Viendo seta película Vd. cogari 
un «blngo» da carcajadas!

(Mayores 18 años, exoluaivamente) — 6-7-0-11
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Los dos. reyes, ef moro y ef cristiano, se baten con la espada duramente ante un público fiel y absorto, sor
prendido por la profesionalidad de sus paisanos. El rey cristiano, en presencia de la reina y con los balcones de Ainsa abarrotados, dirige la arenga a aj 

soldados que entrarán pronto en batalla.

PAF
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"eye lir

Todo el pueblo participa en la fiesta

Moras eantra aristiams en
ZARAGOZA, 18. (ARAGON/exprès, por M. P.).— Las 

representaciones de moros y cristianos, que suelen tener lu
gar en algunos pueblos del sureste español con relativa fre
cuencia, no son moneda corriente en Aragón. Sin embargo, 
hay algunos pueblos del alto Aragón que conservan como 
una de sus más preciadas tradiciones, conmemoraciones de 
la rica historia de estos pueblos.

Ainsa es probablemente 
el lugar donde se celebra la 
más importante representa
ción histórica de este signo. 
El pasado domingo tuvo lu
gar en este pintoresco pue
blo. del Pirineo, conmemo

rando el triunfo de la Cruz 
de Sobrarbe, una representa
ción popular en la bellísima 
plaza del pueblo, con textos 
recogidos por Luis Mur, pro
fesor del Instituto de Hues
ca.

El pueblo de Ainsa está 
átuado a ciento diecisiete 
kilómetros de Huesca, sobre 
la cima que preside la con
fluencia de los ríos Ara y 
Cinca. La villa mora, encima 
de una pequeña eminencia, 
ofrece un gran atractivo, es
pecialmente su plaza de 
desiguales pórticos, el am
plio castillo y la iglesia, con 
su imponente torre, junto a 
la Colegiata bizantina, con 
pórtico de columnas.

El origen histórico de

ü iCESEM

Asistencia • Distancia • Mixta

DESARROLLO DIRECTIVO
Octubre 
Noviembre 
Diciembre 
Enero 
Febrero 
Marzo 
Abril 
Mayo 
Junio

D. CAPACIDAD PERSONAL
D. CAPACIDAD AFECTIVA
D. CAPACIDAD DE DECISION
D. CAPACIDAD MENTAL
D. MOTIVACIONAL Y ACTITUDINAL
D. PERCEPTIVO Y COGNOSCITIVO
D. C. COMUNICATIVA Y NEGOCIADORA
0. CAPACIDAD INTEGRADORA
ESTILO DE DIRECCION

DIRECCION GENERAL
Octubre 
Noviembre 
Diciembre 
Enero 
Febrero 
Marzo 
Abril 
Mayo 
Junio

PREVISION Y PROSPECTIVA 
POLITICA EMPRESARIAL 
PLANIFICACION GENERAL 
DESARROLLO DE LA ORGANIZACION 
DIRECCION ECONOMICA 
ANALISIS ECONOMICO 
DIRECCION FINANCIERA 
ANALISIS FINANCIERO 
CONTROL PRESUPUESTARIO

DIRECCION INTERNACIONAL
Octubre 
Noviembre 
Diciembre 
Enero 
Febrero 
Marzo 
Abril 
Mayo 
Junio

PREVISION Y PROSPECTIVA 
POLITICA EMPRESARIAL 
PLANIFICACION GENERAL 
DESARROLLO DE LA ORGANIZACION 
DIRECCION ECONOMICA 
MARKETING INTERNACIONAL 
SISTEMAS INTERNACIONALES 
IMPORTACION 
EXPORTACION

DIRECCION ADMINISTRATIVA
Octubre 
Noviembre 
Diciembre 
Enero 
Febrero 
Marzo 
Abril 
Mayo 
Junio

CONTABILIDAD GENERAL 
BALANCES Y RESULTADOS 
GESTION FISCAL 
CONTABILIDAD DE COSTES 
DIRECCION ECONOMICA 
ANALISIS ECONOMICO 
DIRECCION FINANCIERA 
ANALISIS FINANCIERO 
CONTROL PRESUPUESTARIO

Nombre

Er*ipresa

Calle

Población

Provincia

Se ha producido el milagro. La cruz resplandece en la encina anteli 
emoción de los actores y un fuerte olor a pólvora.

Ainsa es difícil precisarlo, 
pero según Luis Mur es an
terior a los comienzos de la 
Reconquista, “durante la 
cual desempeñó un papel de 
gran trascendencia en la his
toria aragonesa bajo el man
do de Garci Jiménez, poste
riormente proclamado rey 
en San Juan de la Peña, en 
premio a la victoria que su
po alcanzar ante los muros 
de Ainsa el año 724, mar
cando con ello el primer ja
lón de la después pujante 
monarquía aragonesa. Los 
límites de Aragón fueron 
rápidamente creciendo al 
ampliar sus dominios con 
sucesivas conquistas, gana
das a los árabes, y el nombre 
de Sobrarbe —ya signifique 
cruz sobre árbol o tierra 
sobre la sierra de Arbe— fue 
poco a poco relegándose al 
olvido, aún cuando don 
Pedro II y su hijo don Jaime 
continuaron llamándose re
yes de Sobrarbe, que entre 
los numerosos timbres de 
gloria que posee, figuran los 
debatidos fueros inspirados 
en un sano espíritu demo
crático”.

La representación tiene 
luga/ en la plaza porticada. 
Los actores son de Ainsa y 
de los pueblos vecinos, bue
nos actores aunque sea la 
primera vez que aparecen en 
público. Tiene lugar la apa 
rición de la cruz sobre la 
encina, señal inequívoca del 
Cielo, y Garcí Jiménez, 
acompañado de los cristia
nos de toda la comarca, se 
lanza en dura batalla contra 
el moro. Hay oraciones, par
lamentos de los reyes, los 
embajadores, los soldados y 
dos personajes que aparecen 
desde el principio: el demo
nio y el pecado. AI final, 
como es lógico, ganan los 
cristianos perdiendo en la 
batalla los moros a su rey.

La reina mora se convierte 
al cristianismo y la repre
sentación termina en una 
procesión religiosa.

Al valor histórico de la 
obra, al lugar espléndido de 
la representación hay que 
unir la riqueza de algunos 
textos y, especialmente el 
hondo sentido popular y la 
identificación del pueblo 
de Ainsa con su fiesta, la 
conmemoración del drama 
histórico de una vieja ba
talla, Una conmemoración 
que se celebra cada dos 
años.

' Para más de cien comensales
f
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INVESTIGACION Y DESARROLLO 
CREATIVIDAD
DISEÑO Y PROYECTO 
TECNOLOGIA 
INGENIERIA DE SISTEMAS 
INVERSIONES Y EV. PROYECTOS 
INGENIERIA DE LA CALIDAD

PRODUCTOS Y TECNOLOGIA 
PROCESOS Y METODOS 
MANTENIMIENTO 
GESTION DE PERSONAL 
SEGURIDAD E HIGIENE 
ORGANIZACION 
PLANIFICACION Y CONTROL 
APROVISIONAMIENTOS 
COSTES

EL CONOCIMIENTO HUMANO 
EL SISTEMA DE MARKETING 
EL ESTUDIO DEL MERCADO 
PLAN DE MARKETING 
ORGANIZACION COMERCIAL 
DISTRIBUCION COMERCIAL 
ESTUDIO DE LA OFERTA 
LA IMAGEN COMERCIAL 
EXPORTACION

DIRECCION DE MARKETING
Octubre 
Noviembre 
Diciembre 
Enero 
Febrero 
Marzo 
Abril 
Mayo 
Junio

PRODUCTOS E INGENIERIA
Octubre PROSPECTIVA
Noviembre MARKETING DEL PRODUCTO
Diciembre 
Enero 
Febrero 
Marzo 
Abril 
Mayo 
Junio

DIRECCION DE PRODUCCION
Octubre 
Noviembre 
Diciembre 
Enero 
Febrero 
Marzo 
Abril 
Mayo 
Junio

DIRECCION SOCIAL
Octubre 
Noviembre 
Diciembre 
Enero 
Febrero 
Marzo 
Abril 
Mayo 
Junio

EL CONOCIMIENTO HUMANO 
RECLUTAMIENTO
EL COMPORTAMIENTO EN LA EMPRESA 
DIRECCION DE RECURSOS HUMANOS 
DESARROLLO DE LA ORGANIZACION 
RELACIONES SOCIOLABORALES 
COMUNICACION EN LA EMPRESA 
REFORMA DE LA EMPRESA 
VALORACION Y RETRIBUCION

Hetnime a CESEM P,o Xll. l ■ PAMPLONA - Tno 948.2S6100

CENTRO SUPERIOR 
DE ESTUDIOS 

XSEM EMPRESARIALES

^.SOLICITUD DE INFORMACION

El acto más emotivo de las fiestas de Las Delicias se celebro 
en las instalaciones de la Ciudad Jardín. Allí se dió cita la heritioá 
gente de la tercera edad, para dar cuenta de un suculento banQH^^ 
ofrecido por dos firmas comerciales, que merecen todo elogio 
su formidable gesto: "La gamba de oro" y el Restaurante 
gan".

Primeramente fue servida una paella de ensueño a la que F® 
denominaría mariscada con arroz, para después pasar a la metlí' 
za del Cantábrico con salsa verde, para chuparse los dedos, / «
guir con la tarta suculenta y el café aromático, todo ello servid^ 
por unas hermosísimas chavales de la primera edad, pertenecióla' 
tes a las peñas festivas del barrio

Como se ve en una de las fotos, el dulcísimo pastal tuvo su fi' 
tuai al ser partido por los comensales más antiguos de la reunió^' 
doña Rosario Pellicer, nacida en 1893 y don Jesús Sebastián 
fuente, que llegó al mundo en 1892. Los señores Millán y 
fueron efusivamente felicitados por todos los asistentes, lo fU'f' 
mo que los cocineros de la paella de ensueño y la merluza 
decía cómeme. Que cunda el buen ejemplo para que los de 
tercera edad no puedan decir nunca que los de las otras edades 
los echamos en olvido.

M.A.B. (Foto Calvo Pedro^^
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Estudiados a tono con las tendencias de la costura 
-seducción, refinamiento, sensualidad y hasta provo
cación— ios nuevos maquillajes acentúan los efectos inten

sos en una dominante de tonos malvas y amoratados o ma
rrones y dorados para los ojos, y de rojos vivos casi siempre 
realzados por un toque de brillo especial o rosas fucsia para 
los labios. El cutis claro y marfileño, para que resalten más 
las facciones, y las cejas decididamente pobladas, apenas sin 
depilar sólo perfiladas y terminando en punta fina que se 
prolonga hacia las sienes, acentuando así el efecto de ojos 
rasgados y misteriosos, siempre contorneados por lápiz o 
"eye liner".

la izquierda, una nueva armonía rosada y un nuevo maquHiaje de los ojos, creación de Harriet Hubbard. A la derecha, la fascinación 
de una mirada violeta, según Guerlain. (Foto Efe-Fiel)iiB nscmima muís hwius

La fascinación de una mi
rada violeta, proclama la 
gran marca Guerlain al pre
sentar su maquillaje “Pru- 
nelia”. Sobre el fondo “Ma
nille” de Elysemat, claro y 
luminoso, destaca la boca 
bien dibujada y brillante 
con el rojo “Petunia”, y los 
ojos tratados primero con 
sombra-crema champagne, 
sobre la cual se aplica el 
dúo “Prunelia” en dos to
nos morados, uno claro bajo 
las cejas y otro oscuro en lo 
hondo del párpado. Una.va- 
riante de este maquillaje-ti
po puede ser el dúo de som
bras “Or et Saphir”, entona
do, como su nombre indica, 
en un azul oscuro de zafiro 
y un luminoso dorado. Si el 
color de labios elegido “Pe
tunia” tiende al grana violá
ceo, existe toda una gama 
sutil, desde el “Letchi” na
tural y transparente, al “Cle
mentine”, anaranjado.

Muy elaborado también 
el maquillaje de Helena Ru
binstein, asimismo en cáli
das intensidades ambarinas 
y amatista, “un poco encen
didas por el fuego del alco
hol viejo”... como corres
ponde a su denominación 
“Cognac”. Cutis pálido, con 
la preciosa tersura del marfil, 
gracias al fondo “Cool Ivo- 
ty”, ojossombreados de per
lada amatista, con los com
pactos “Tawny Taupe” y 
“Gold Pearl”, y muy prolon
gado el rabillo exterior por 
un trazo en punta de lápiz 
negro. Para los labios, rojos 
oscuros muy rebuscados: 

Rich Cognac” más dorado, 
o “Cognac Wine” más violá
ceo.

“PRET A PORTER”; 
maquillaje natural

El maquillaje “Gitane” 
he Elisabeth Arden centra 
su punto fuerte en una nue- 
*a gama de rouges claros y 
Vivos, que contrastan con el 
sombreado oscuro de los 
Qjos, en dos armonías dife
rentes de compactos en pol
vo; amatista agrisado y rosa 
nialva o pardo y rosa duraz
no. En ambos casos, el tono 
claro se extiende “en ala” 
nasta las sienes, prolongan
do la línea de las cejas muy 
perfiladas.

Grlane se anuncia “Avec 
Passion” en dos grados de 
apasionamiento, siempre so- 
re Un fond de teint fluido 

y mate, ligeramente dorado.

Compacto “bleu passion” 
para los ojos y rojo pimen
tón apasionadísimo para 
los labios; o bien “rosa pas
sion” claro y un palo de ro
sa oscuro, respectivamente, 
en el segundo maquillaje, 
más discretamente apasio
nado.

Con un sentido más rea
lista, Stendhal ha creado un 
maquillaje bastante natural, 
especiahnente adaptado al 
“Prêt à Porter”, es decir a 
una moda generalizada sin 
sofisticación, en función de 
las gamas de color que des
tacan en la costura. Con el 
fond de teint “Luminiscen
ce” rosado claro y lumino
so (debe aplicarse con una 
esponjita húmeda), he aquí 
tres armonías de sombras 
para los ojos, en compacto: 
“Burbank”, entonado en 
fucsia y claro azul pervinca: 
“Questch”, un tono rubio y 
un amoratado de ciruela y 
de vino espeso; y “Mirabe- 
Ue”, una armonía dorada 
entre el oro pálido y el co
bre rojizo, pasando por el 
bronce. Los rojos de labios 
son apagados, en rosados 
sutiles, violáceos y cobri
zos, según la coordinación 
con los ojos.

Harriet Hubbard Ayer 
presenta una delicada armo
nía en rosas opalinos y na
carados, aunque su maqui
llaje se denomina equívoca
mente “Vertiges”. En el cu
tis tratado con el fondo cre
ma “Douceur”, resalta la 
boca con un rojo fucsia bien 
entonado. El sombreado de 
los ojos en un degradé de to
nos preciosistas con reflejos 
perlados: “Quartz”, “Topa
ze”, “Grenat” y “Muscat”, 
entre el topacio y rubí. No
vedad sofisticada en el trazo 
de lápiz negro que modifica 
ligeramente el contorno na
tural, separándose del lagri
mal en línea inclinada hacia 
la nariz.

Sofisticado también, 
oriental, exótico como la 
flor que lo denomina, el ma
quillaje “Orchidée” que pre
senta Saint Laurent, pero a 
la vez “muy puro”, dice su 
estilista. Un fondo pálido 
muy mate, los ojos rasgados 
en línea ascendente, el som
breado en tonos violáceos y 
grises (incluso el rimmel es 
morado), el trazo de lápiz 
negro, contorneando todo 
el ojo. La boca ha de ir “di
bujada con minuciosidad de

Genera/ importancia del co/orete para ios 
pómu/os y abundante rimmei para ios o/os

pintor” y efecto de laca, 
empleando el nuevo “rouge 
fard” número 22. Variante 
(íe mayor naturalidad, con 
el tema “Escocia” en tosta
dos y pardos oscuros, salpi
cados de luminosos deste
llos dorados.

El maquillaje de “Carita ” 
se llama “Pin up” y se ins
pira este año, como sus pei
nados, en los dibujos de stars 
que hacía el americano Var
ga en los tiempos de esplen
dor de Hollywood; la idea 
es esa, pero los tonos, mate
rias y forma de aplicarlos 
son de plena actualidad. To
no “Ivoire” en el cutis, avi
vado por “Voile de beauté” 
rosa y un toque de colorete 
en la frente (además de en 
las mejillas, por supuesto). 
Los ojos muy maquillados 
hacen la mirada lánguida y 
misteriosa, con una mezcla 
de sombras líquidas y com
pactas en tonalidades oscu
ras y claras que se funden y 
se difuminan intensamente 
contorneando todo el ojo. 
Un trazo de “eye liner” ne
gro, mucho rimmel y algu
nas pestañas postizas salpi
cadas entre las naturales, 
acentúan el efecto. Sin em
bargo no preconiza Carita 
una armonía determinada, 
sugiere la variación según la 
hora, el humor, la personali
dad, un día violeta, una no
che azul, otra noche tostado 
caramelo... Los labios si que 
son siempre muy rojos, bri
llantes, con reflejos nacara
dos y perfilados a lápiz.

IMPORTANCIA DEL 
COLORETE

Intenso pero refinado, 
no exento de la habitual so
fisticación de Serge Lutens, 
pero más depurado que de 
costumbre, el maquillaje 
“Choc Clair” de la firma 
Dior. Un cutis de porcela
na con el fond de teint ya 
clásico “Rire de lune” y lôs 
polvos “Translufine”. Palo 
de rosa y malva en las som
bras compactas “Duo Mau
ve” de los ojos, perfilados 
intensamente con un trazo 
de lápiz negro en el interior 
de los párpados. Barras y 
lápices para labios en singu
lares tonalidades beige/rosa.

de tres intensidades a elegir 
según el color de la piel y de 
los cabellos.

Dentro de las diferencias 
de cada marca, conviene 
resaltar la general importan
cia del colorete —por su
puesto completado por la 
aplicación de los polvos que

matizan QÍfond de teint.-En 
h'quido, en crema o en com
pacto, los toques rosados y 
encendidos que avivan las 
mejillas son elemento im
prescindible para modelar 
y estructurar la forma de los 
pómulos, tan determinantes 
en la expresión.

COMUNICADO A PROFESIONALES, ARTISTAS Y EMPRESARIOS INDIVIDUALES

ESTIMACION OBIETIVASINGUIAR 
(PAGO FRACCIONADO F SEMESTRE DE 1979)

Impuesto sobre 
lo Rento de los 
Personas Físicas

Secretaría General Técnica 
Servicio de Publicaciones

Quien puede acogerse
Este sistema para la determinación de ingresos netos alcanza a los 

Profesionales y Artistas cuyos ingresos brutos en el año 1978 no 
exceden de 1.500.000,- ptos. y a Empresarios-individuales con un 
volumen de ventas que no excedan de 50.000.000 de ptas. anuales

Métodos para determinar los rendimientos netos
Existen dos sistemas:

1 Sistema normal:
Volumen de ventas o ingresos brutos 

meros ICompros -t- Gastos de personal) —
Diferencia =

menos Coeficiente de gasto 15% ~ 
Icolculodo sobre lo difererKia onteriorl

Rendimiento Neto =

2 - Sistema simplificado
Consiste en aplicar el porcentaje sobre el Volumen de ventas, que 

figura en el Modelo 150.
Solo podrán ocogerse a este sistema los Empresarios individuales 

cuyo Volumen de ventas sea inferior a.
A - Comercio al por mayor.............................. 20 000.000 de ptos.
B - Comercio al por menor IGrupo 1 °l . . . 15.000.000 de ptos.
C - Comercio al por menor IGrupo 2.° y 3.°, 
Actividades industriales Servicios. 
Arrendamientos de bienes muebles Ejecuciones 
de obras y Explotaciones agropecuarias y 
forestales)...................................... .. ............... 10000.000 de ptas.

Los impresos o utilizar se pueden 
adquirir en las Delegaciones de 
Hacienda y también en los 
Estancos.

Si tiene alguna duda 
consulte en la Oficina de 
Información y Asistencia 
al Contribuyente de su 
Delegación de Hacienda

3 - Modalidad alternativa
Pago semestral del 40% de la cuota liquida lantes de la Deducción 

de los Impuestos a cuental sotisfecba en el penúltimo ejercicio 11977) 
por el Irppueslo sobre la Renta,-o en el Impuesto a cuenta, en'su caso.

Fecha límite establecida: 29 de Septiembre
Modelo 140

Para Profesionales, Artistas y Empresarios individuóles no acogidos o 
Estinrxxión Objetiva simplificada y para quienes se acojan o la 
modalidad alternativa del 40%

Modelo 150 Icon sus Instrucciones anexas)
Sólo paro Empresarios individuales acogidos a Estimación Objetiva 

Sngular simplificada.

Cuando no se produzca cuota a ingresar, no se 
estará obligado a presentar declaración de pago 
fraccionado.

Las gamas de colores son 
muy amplias, cada marca 
propone tonos y texturas 
muy diversas, que conviene 
elegir con buen discerni
miento, sin exserar la nota. 
Destaca también el abun
dante rimmel y los trazos 
de lápiz o “eye liner” acen
tuando el maquillaje de los 
ojos. Las uñas van siempre 
en armonía con los rojos de 
labios, es decir tonos vivos, 
por lo general, y a menudo 
nacarados.
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Enrique PEYRONA

TARJETA DE VISITA

RUBIAL Y OVIEDO

»

EL FUTBOL Y T.V.

■

——————— 
tíRO EN EDUCACION

CL CICRZO 
QUC

Entre
Arsenio

LOBO” Diarte rulaba muy bien en el Zaragoza y 
muy mal en el Valencia, al parecer por razones 
muy diversas. Ultimamente, después de muchos dimes y 

directes, los rectores del "Luis Casanova" lo pusieron en 
venta, lanzaron globos sonda y no picaba nadie. Por fin se 
decidió el Salamanca y lo firmó, a pesar de que Diarte 
prefería volver ai Zaragoza. Pues bien, el "Lobo" se ha 
presentado en Valencia con su nuevo equipo y han empa
tado a dos goles, marcando este "rebelde" el primero de 
ellos, de cabeza y en plancha, y dejando a sus detracto
res valencianistas con un palmo de narices. Una vez más 
se repitió la historia, siendo el jugador traspasado el que 
tes hizo la pascua a sus traspasadores". "Lobo" Diarte 
dejó en el "Luis Casanova" su tarjeta de visita.

RUBIAL y Oviedo fueron dos delanteros zaragocis- 

tas, que ofrecieron al conjunto blanquillo lo mejor 
de sí mismos. Cosecharon éxitos y fracasos, como cada hi

jo de vecino, pero lo ci.erto es que se entregaron cada tar
de en defensa de los colores blanquillos. Pues bien, lo que 
son las cosas, Laureano Rubial ha firmado ahora por el 
Sabiñánigo, conjunto modesto de Tercera División; mien
tras que Oviedo, cuyo destino futbolístico todavía no está 
ctero, ha entrado en conversaciones con el Atlético de 
«fenzón, también de Tercera. La de vueltas y revueltas 
i^e dá este perro mundo...

ODOS sabemos, nos consta, porque lo estamos vi
viendo a diario, que en cualquier graderío español, 

y supongo que también en cualquier graderío extranjero, 
abundan los gamberros, los violentos y toda esa "fauna" 
de elementos incivilizados que nada tienen que ver con el 
deporte. Soportarlos ya supone una heroicidad, por su
puesto. Pero también sabemos, nos consta, que el futbo
lista está obligado a padecer el tormento de los insultos 
graves y de las críticas sangrantes, ya que mientras pisa 
césped se debe al respetable y ha de saber respetarlo. Por 
éso pienso que Rubén Cano, que además no es español, 
se pasó de la raya con sus cortes de manga en Salaman
ca y también en Madrid, mereciendo, sin duda alguna, una 
sanción ejemplar. Cero en educación y que no nos venga 
el inefable Pablo Porta con sus paternalismos. No los 
admitimos.

Villanova

NI que lo digan los clubs, que a lo peor también lo 

dicen, ni que haya partido semejante aberración de 
Pablo Porta y de José Luis Núñez, erigidos por "sus gra

cias" en caciques de la colectividad balompédica, contra 
viento y marea, lo cierto es que el ciudadano español me
rece que se le ofrezcan en la pequeña pantalla partidos de 
fútbol; bien para evitarles un gasto que seguramente no 
puede soportar en los momentos actuales, (acordémonos 
de los miles de parados, pensionistas e inválidos que man
tienen su afición a este deporte), bien para fomentar esta 
afición, como ocurrió con el tenis, baloncesto y otras mu
chas especialidades, entre aquellos que todavía no "están 
puestos" o lo conocen a medias, i SI, pues, al fútbol tele
visivo".

Recuerdan ustedes, señores aficionados, 
las críticas acerbas que volcamos sobre Ar
senio Iglesias por jugar con el Zaragoza a no per

der?. La directiva de Pepe Gil, mentalizada para 
devolver al conjunto blanquillo a la División de 
Honor y que consiguió en su primer año de man
dato tan difícil objetivo, contrató al mister galle
go, Arsenio Iglesias, precisamente por su practicis
mo, porque lo sabían especialista en ascensos y 
porque conocían su honradez profesional y espí
ritu de trabajo. Y Arsenio Iglesias, si ustedes lo 
recuerdan, utilizandq sus métodos, fue campeón 
de Segunda varias jornadas antes de terminar la Li
ga y ascendió al equipo por la vía directa y rápida.

Me dirán ustedes que en “La Romareda" nos 
aburrimos de lo lindo la temporada que nos llevó 
Arsenio, incluso que en los campos que visitaba 
el Zaragoza también se aburrieron, salvo en muy 
raras excepciones, pero resulta que nadie hablo 
de Arsenio como de un malabarista del balón, 
que nadie diio que con Arsenio nos ofrecería el 
Zaragoza filigramasy arabescos, que nadie nos 
anunció que con Arsenio tendríamos en “La Ro
mareda” gran espectáculo, sino todo lo contrario. 
No obstante, pese a que todos, o casi todos, sabía
mos lo que se podía esperar de Arsenio Iglesias, 
lo c|ue nos iba a ofrecer Arsenio Iglesias, se le cri
ticó con dureza a lo largo y ancho de la tempora
da, no se regateó momento ni ocasión para echarle 
en cara sus tácticas “cerrojeras” y, al final, se le 
dejó marchar entre la general indiferencia, por no 
decir que con no poca alegría por parte de sus más 
recalcitrantes detractores. Mal nos portamos con 
Arsenio Iglesias, desde luego, pero como el agua 
pasada ya no mueve molino, volvamos la vista ha
cia Manolo Villanova.

Recordemos que Manolo Villanova, ya entre
nando al Deportivo Aragón, (no ha entrenado a na
die más), jugaba luchando a tope, corriendo a tope 
y cerrando a cal y canto los caminos de su porte-

ría. Incluso en “La Romareda" nos hemos aburri
do soberanamente con aquel Aragón de Villanova, 
a pesar de que, de vez en cuando, muy de tarde en 
tarde, jugando ante rivales netamente inferiores, 
hasta solía ofrecer espectáculo. Manolo Villanova, 
conste que por éso no merece crítica, sino todo lo 
contrario, jugaba a no perder, a obtener resultados 
y a forjar jugadores para el Zaragoza, que a fin de 
cuentas era su misión, y el caso es que casi siem
pre conseguía su objetivo. Por éso, precisamente 
por éso, no pretendemos ahora criticar a Villanova, 
nada más lejos de la realidad, sino establecer ese 
paralelismo que existe entre sus tácticas y las de 
Arsenio iglesias.

Desde que Manolo entrena al Zaragoza está 
ocurriendo tres cuartos de lo mismo, con respecto 
al practicismo y escasa brillantez de sus tácticas, 
tan encontradas y distantes de las de Vujadín Bos- 
kov. Ya en la anterior campaña fué a empatar a 
Burgos y empató. Este año, si ustedes lo recuer
dan, sólo se ha construido fútbol ofensivo y de 
remate cuando juega Lafita, pero Lafita, quizá* 
por esta misma alegría de su juego, parece no 
encajar en los planes de Villanova. Frente al, 
Barcelona rematamos a gol cinco o seis veces, 
no perdiendo el partido de milagro, y en Ando
rra, ésto se puede preguntar a cualquier aficio
nado turolense o testigo presencial de este choque, 
también el Zaragoza se encerró en su parcela, 
amontonando hombres en el centro del campo, 
hasta el punto de que sólo remató un par de ve
ces sobre el portal de Alonso. Sin embargo, lo que 
son las cosas, ganó el partido por un gol a cero. 
Ya sabemos, pues, lo que nos espera en la presen
te temporada: Cero en espectáculo, o notas muy 
bajas, pero quizás resultados positivos. Y es que, 
entre Arsenio y Villanova, las diferencias siempre 
serán mínimas.

COSAS DEL PELOTON PEQUEÑO

CANITO Y "SUSVifiTUDES”

0AQUIN Rifé, o "Quimet", como ustedes prefie
ran, se descolgó diciendo quête preocupaba la de

marcación de libero, a pesar de que cuenta con el inter
nacional Olmo y con el no menos internacional Canito, 
uno de los fichajes "caros" del Club de Fútbol Barcelona, 
i Quién pudiera llorar con sus ojos, señor Rifé!. Porque 
resulta que Olmo las da todas y una mas; mientras que 
Canito, que en "La Romareda" realizó un mareaje casi 
perfecto de Amorrortu, frente al Betis, en el "Nou 
Camp", le ha marcado ni mas ni menos que dos goles, co
sa que no hacen la mayor parte de los delanteros españo
les. Yo supongo que Canito le habrá dicho a Rifé: "Estos 
son mis poderes"„.

Gloria ARIAS

Al firmante le gus
taría decir que el 
fútbol aragonés está lim

pio,'que no tiene proble
mas y que todo el mundo 
es bueno ; pero la realidad 
es que el fútbol aragonés 
cada día que pasa se en
cuentra con un problema 
más y con algunas perso
nas que sólo buscan su 
lucimiento personal y en 
la mayoría de las ocasio
nes no dudan un ápice en 
tomar decisiones graves y 
hasta vergonzantes.

Hoy les vamos a con
tar un caso ocurrido a 
principio de temporada y 
que, al parecer, ha levan
tado ampollas en nuestro

mundillo futbolístico. 
Resulta que un todo-po
deroso entrenador de fút
bol, ha “recomendado” a 
varios clubs a ciertos en
trenadores que, según él, 
son los más capacitados, 
los que saben todos los 
entretejidos del pelotón 
y los que pueden llevar 
al equipo a Tercera Di
visión.

Pascual Martinez, te
nia casi asegurado el 
puesto en el Tarazona, 
después de decir que no 
Pedro Ardstegui y Ra
món Oriol, se decía que 
se encargaría de llevar un 
puesto de responsabili
dad en la Ciudad Depor

tiva del Real Zaragoza^ 
después que José Marta 
Villanova, casi era el 
entrenador del Tarazo
na. Y, al final, llegó el 
“todo-poderoso” y dio 
la solución mandando a 
cada uno al sitio que le 
interesó, menos a Pedro 
Aróstegui, quien cono
ciendo el paño, firmó por 
el Monzón, al no llegar a 
un acuerdo con el Tara- 
zona.

Entendemos que al 
fútbol modesto aragonés 
le sobran mandones y re
comendadores. Lo que 
este fútbol necesita son 
hombres que den todo a 
cambio de nada y si algu-

no se las quiere dar de 
“listo” que se vaya atan
do los machos por que 
muy pronto se le puede 
ir todo al traste, y si nó 
al tiempo.

Lo triste de todo este 
asunto es que los perju
dicados se limitan a callar 
y no son capaces de de
nunciar estos hechos, 
pues piensan que es me
jor ast. Esperamos que 
los entrenadores sepan 
ser valientes, no sdlo jn 
la barra de bar, sino en 
todo momento que se 
tengan que denunciar he
chos vergonzosos.

Paco CANTERO
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‘Tensaren 
üFla Fórmula 1 
es una quimera”
• "La Federación debe sacar más partido 

económico del Consejo Superior"

S “V¡Ilota es un excelente relaciones públicas"

Hace unas fechas teníamos ocasión de establecer una 
conversación con el piloto del equipo oficial “Seat”, 
Salvador Cañellas. La temporada que está llevando a cabo 

no puede resultar más brillante, de ahí que decidiéramos 
traerlo a nuestras páginas con el fin de que nos pudiera 
contar algo de los avalares que se viven dentro del deporte 
automovilista español.

Nuestro protagonista es 
un hornbre muy conocido 
dentro del mundo del mo
tor. Su trayectoria dentro

algo reticentes a la hora de 
prestar ayudas al deporte 
automovilístico y ello moti
va que el piloto que siente

afición tiene que efectuar 
unos desembolsos económi
cos importantes en el caso 
de que quiera destacar.

— ¿Cómo resolvió este 
problema antes de fichar 
por “Seat”?

— Lo cierto es que yo 
tuve siempre bastante suer
te. Recuerdo que efectuaba 
visita tras visita hasta que 
lograba encontrar un patro
cinador que me sufragara 
parte de los gastos, claro 
está, para ello se necesita

de antemano poder presen
tar un historial donde se 
pueda comprobar que la in
versión que se efectúa va a 
ser rentable en el orden 
publicitario.

— ¿Podría emitir un jui
cio sobre la actuación que 
está teniendo la Federación 
Española de Automovilismo 
de cara a la promoción de 
este deporte?

— No voy- a hacer una' 
crítica del organismo fede
rativo; pero sí diré que bajo

mi punto de vista de algo 
se le puede acusar es de no 
saber sacar más partido eco
nómico del Consejo Supe
rior de Deportes. Pienso que 
es una Federación que poco 
menos que se autofinancia y 
eUo no creo que sea justo 
si lo comparamos con otras 
federaciones.

— ¿Ha soñado en alguna 
ocasión con la Fórmula I?

— Pensar en España en la 
Fórmula I es algo así como 
una quimera. Aquí es difici

lísimo poder llegar a ello 
por muchas razones que ha
rían interminable su relato.

— ¿ Y el caso de Emilio 
Vülota?

— Pienso que Emilio Vi- 
Uota es un excelente rela
ciones públicas y por ello ha 
llegado a poder hacer reali
dad ese sueño de todo pilo
to.

— ¿Es exclusiva su dedi
cación al automovilismo?

— Sí, de otro modo -me 
sería imposible el poder par
ticipar en todas las pruebas 
nacionales e internacionales 
que tengo calendadas.

Salvador Cañellas, cata
lán de nacimiento, 34 años, 
casado y con dos hijos, nos 
habló del automovilismo na
cional. He aquí todo un 
ejemplo de trabajo y cons
tancia dentro del deporte 
del motor que lo han lleva
do a escalar la cumbre de los 
pilotos privilegiados dentro 
de nuestra nación.

José SANZ FERNANDEZ 
Foto: Calvo Pedrós.

del mismo siempre ha ido en 
orden progresivo y su presti
gio ha alcanzado en la actua
lidad unas cotas realmente 
elevadas. El “curriculum vi
tae” que puede presentar 
dejaría sorprendidos a los 
aficionados menos versados 
en la materia. Vayamos, 
pues, con la entrevista man
tenida sin mayores preám
bulos.

- A los dieciocho años 
en el mundo del motorismo 
y posteriormente me decidí 
a participar en pruebas de 
automovilismo como la Co
pa R-8 TS; eran las fórmulas 
que se corrían en el año 
1969 y en todas ellas con
seguí puestos destacados. 
Más tarde me decidí a parti
cipar en el Campeonato de 
España de Rallye y Fórmu
la Nacional, alcanzando los 
éxitos más destacados de mi 
carrerS deportiva.

- ¿Cómo llegó a fichar 
en el equipo oficial “Seat”?

- Todo surgió en la peti
ción que le hice a esta casa 
automovilística para que me 
dejaran participar en un 
Rally en un coche de pren
sa; hice un cuarto puesto y 
ello motivó que suscribiera 
conhato con ellos. Al año 
Siguiente me clasifiqué en 
primer lugar en el Campeo
nato de España de Rallys y 
en Grupo I, por lo que a 
Partir de este instante ya 
fodo marchó sobre ruedas 
en mi carrera deportiva.

¿Cuál es a su juicio el 
naayor problema por el que 
atraviesa un piloto que quie
re llegar a ser algo en el 
niundo del automovilismo?

Sin lugar a dudas el 
económico. Aquí las casas 
comerciales se muestran

""Presidente de la Confederación Sudamericana de Fútbol

“NOHUBO SOBORNO 
A LOS PERUANOS EN

EL MUNDIAL
LIMA, 18 (Efe|. El presidente 

de la Confederación Sudamericana 
de Fútbol, Teófilo SalinaS; calificó 
hoy aquí de “absurda y descabella
da” la acusación de soborno hecha 
a los jugadores peruanos que par
ticiparon en el Mundial de Argen
tina.

Salinas manifestó que como 
dirigente del fútbol sudamericano 
y como peruano, rechaza con toda 
energía “una denuncia que no se 
sustenta en pruebas sino en las 
antojadizas afirmaciones de un se
ñor completamente desconocido, 
al que con ligereza $e la ha dado 
crédito.

“Yo creo sostuvo— que una 
denuncia de esta clase ni siquiera 
debió ser publicada, ya que perju
dica innecesaria e injustamente al 
campeón mundial, Argentina, y 
daña la imagen del fútbol perua
no".

Para Salinas, la denuncia no sólo 
peca de “extemporánea" por haber
se producido a un año y dos meses 
del Mundial de Argentina, sino que 
demuestra el “evidente propósito” 
de restarle mérito al triunfo argen

tino y poner en tela de juicio la 
honestidad de los jugadores perua
nos.

El presidente de la Confedera
ción Sudamericana de Fútbol anun
ció que dentro de unos diez días 
viajará a Colombia y que allí se 
entrevistará con el presidente del 
Círculo Panamericano de Periodis
tas Deportivos, el cual acusará al 
periodista que acogió la denuncia 
de soborno de haber violado nor
mas de ética profesional.

Salinas dijo que no cree que la 
entidad representativa del fútbol 
brasileño se valdrá de esa acusación 
para plantear una denuncia formal, 
ni que la FIFA pueda acogerla 
en caso de producirse.

"Se trata, insistió, de una de
nuncia descabellada que al final 
perjudica la imagen del fútbol sud
americano frente a Europa, “donde 
puede pensarse que en nuestro me
dio, tales prácticas son posibles", 
declaró.

El dirigente maniresio que el 
conoce a los jugadores peruanos 
que participaron en el Mundial de 
Argentina y que ninguno de ellos 
es capaz de aceptar un soborno

para dejarse superar por Argentina 
y permitir a esta que pasara a la 
ronda final.

“Tras una intensa y brillante 
campaña, que superó todas nues
tras expectativas, la selección pe
ruana cayó derrotada ante un rival 
superior. Eso es todo”, dijo final
mente.

“COLOMBIA INTENTA 
DESPRESTIGIAR A PERU” 
-—------------------ - —— (OBLITAS)

“Es Colombia la que está intere
sada en desprestigiar al Perú con el 
supuesto soborno de sus jugadores 
en el partido con Argentina, del 
Mundial de 1978", señaló el extre
mo internacional peruano, Juan 
Carlos Oblitas.

El jugador, que se alineó con el 
equipo peruano en el Mundial 
argentino, recordó que Colombia es 
uno de los rivales de Perú en las 
eliminatorias sudamericanas del 
Mundial español de 1982.

Añadió que de su lado, Brasil no 
estaba interesado en desprestigiar al 
fútbol peruano, pero sí en oscure
cer el triunfo de Argentina en el 
Mundial de 1978.

La Federación Peruana de Fút
bol se reunió anoche con la prensa 
local sobre el presunto caso de so
borno a los jugadores peruanos, 
asistk.^id* también algunos de los 
hombres de la selección peruana 
que jugó en el torneo mundial de 
Argentina.

En nombre de los jugadores ha
bió Juan Carlos Oblitas, quien seña
ló, además, que la acusación era 
“ilógica”.

Por su parte, el presidente de la 
Federación Peruana de Fútbol, 
Agustín Ciccia, rechazó la acusa
ción y señaló que estuvo en con
tacto telefónico con el jugador pe
ruano del “Vélez Sarsrield”, Ro
dolfo Manzo, a quien se señaló 
como difusor de la presunta vw- 
sión de soborno.

“Manzo negó que hubiera dicho 
tal cosa”, añadió Ciccia.

Se anunció igualmente que, po
siblemente hoy, la cinta grabada, 
donde están las declaraciones que 
originaron el revuelo del supuesto 
soborno, llegaría a Lima por bue
nos oficios de tres emisoras capi
talinas.
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LORENZO GONZALEZ

■ Dolores Abril sigue con Juanito Valderrama 
pero... a distancia

■i El retorno de Eider Barber
■ Maruja Díaz en comedia

DOLORES ABR/L "

En el mes de septiembre parece como si todo 
empezará de nuevo y en este Madrid de nues
tros pecados, donde el tráfico, aglomeración, con

taminación y golpes son protagonistas del queha
cer diario, empieza la temporada oficial de teatro 
en España. He asistido a dos estrenos, los de “Filo- 
mena Maturano”, con una Concha Velasco sensa
cional, y “Vivamos hoy”, con Julia Gutiérrez Caba 
no menos sensacional. Hasta ahora, muy bien. Es
peremos la semana entrante y otras sucesivas. De 
todas maneras el panorama es bastante desolador, 
y si repaso las carteleras de nuestros cafés - teatros, 
los títulos no pueden ser más sugestivo para el 
peor gusto. Con perdón de ustedes, voy a transcri
bir los títulos: “Cott colectivo”, “Pene-tración”, 
“La vagina atómica”, “El clitoris”, y ahora se 
anuncia otro para estreno que dice así: “Casa de 
putas”. Femando Gracia es “culpable” de algu
nos de estos textos. Un mínimo de pudor sí se 
puede tener al menos puertas para afuera y en lo 
relativo a la publicidad.^ Luego, dentro de la sala, 
que hagan lo que les dé la gana que para eso es
tán

•
 Empiezo el tiempo del chismorreo incorpo
rado ya a las tareas propias de mi sexo y es

tado. En “La Venta del gato”, el “tablao” de mo
da flamenco, encuentro con Dolores Abril.

Se ha escrito mucho sobre mi separación con 
Juanito Valderrama. St, es cierto: todo empieza, 
todo acaba, pero tanto Juan como yo somos dos 
personas civilizadas y nos tratamos como buenos 
amigos y padres de dos hijos gue somos. Artísti
camente no volveré a cantar a su lado; personal
mente, tampoco viviré con él, pero seguiremos jun
tos, par nuestros hijos, gue ellos no tienen la culpa 
de nada.

Está guapa, y sensata y con amor millonario en 
tierras mejicanas. Viaja constantemente de España 
a Méjico, llama todos los días por teléfono a sus hi
jos desde agüellas tierras y esto no se puede hacer 
con cuatro perras. Dolores, ahora en solitario, ini
cia nuevo tiempo en su vertiente artística. El 
tiempo parece no pasar para ella -aungue no es 

tan mayor—. Como tampoco para Lorenzo Gon
zález, gue el hombre, como ayer, tiene pinta de 
galán maduro increíble.

•
 Encuentro también con Eider Barber, ido 
lo de la canción romántica en los años cin

cuenta y sesenta.
Vuelvo, Eduardo. Acabo de grabar LP con diez 

canciones. Lo malo es que no lo ha promocionado 
nadie y no se han enterado. Ya se encargará ella 
de hacerio porque Eider es muy constante. Su ale
jamiento de la canción fue motivado por el matri- 
r "'onio y sus hgos. Pero ha estado en Buenos Aires, 
su tierra, le han llovido los contratos y no ha resis
tido la tentación. Su retomo puede ser afortuna
do, porque voces suaves y tan matizadas como las 
de Eider hay pocas. Se encuentra espléndida de 
figura y con esa dulzura de expresión qué tanto 
la ha caracterizado siempre.

ELDER BARBER

•
 Estoy en estas cosas mías cuando voy y me 
entero de que Maruja Díaz quiere volver, 

porque no se ha ido, y bien se encarga ella de de
cir: “Soy la mejor”. Pero quiere hacerlo como ac
triz, hablando, sin nada de coplas -¡oh, origina
lidad!— y con un tema en el que se habla y repre

senta sobre izquierdas y derechas. Sea por lo que 
sea, a María José Cantudo le van todos los palos, 
y la Díaz no quiere quedarse atrás al referirse a la 
andaluza, su paisana.

-Esa ni canta, ni baila, ni sabe hablar.
Yo creo que ya es hora dejen en paz a María 

José, que la chica no ha hecho tantas cosas ma
las. Total: Destrozar “Las Leandras” y deshacer su 
matrimonio. Eso son pecatas minutas, que se dice. 
Y así termino, mientras María Jimenez dice que 
sus muslos son los mejores, Rosa Valenti celebra 
la Primera Comunión de uno de sus hijos y Rocío 
Dúrcal presenta a su última hija. Que sean todos 
muy felices.

“MAHOMÁ, EL
MENSAJERO DE DIOS”

D iez millones de dólares y mád de un año de rodaje 
es el balance de producción de un film en que apor
taron capital Marruecos, Líb'ano y Libia, aparte de los 

emiratos de Bhain y Kuwait, y un gigantesco equipo de 
350 personas que procedían de veintiséis nacionalidades: 
ingleses, norteamericanos, egipcios, libaneses, sirios, ita
lianos, españoles, malteses, etc. Paradójicamente, tan gi
gantesco equipo fue “movido” por un realizador-que 
apenas tenía experiencia en el oficio: Moustapha Akkad, 
sirio de origen, pero nacionalizado americano. “Mahoma, 
el mensajero de Dios” (1976), es una película río cuya 
duración de tres horas anima la figura de Mahoma sin 
mostrarla físicamente, porque la imagen física del Profe
ta-, según su región, no puede ser mostrada. En el film no 
aparecen ni figuras de Mahoma (“Mensajero de Dios, o 
del Alá) ni de Alí (Espada del Islam). Del primero escu
chamos su voz y la intuimos a través del rostro ilumina
do de otros personajes; del primo de Mahoma Alí, su fi
gura está representada por una espada de doble filo.

El guión hasta cierto punto difuso, de H. A. L. Craig, 
recoge los aspectos más fundamentales de la vida de Ma
homa, especialmente aquellos concernientes a su juven
tud y predicación. Lo original es que se nos procuran da
tos a través de los diálogos y letreros. Sabemos por este 
discreto medio, que nació hacia el año 570 de nuestra 
Era en La Meca, y que pertenecía a la tribu de los Curei- 
chitas, una de las más ilustres. Su configuración históri- 
co-religiosa. no resta a la película alicientes cinematográ
ficos y, seguramente, Moustapha Akkad contó con la 
colaboración de grandes expertos. La acción —por decir
lo así— se inicia en el año 622, que marca el comienzo de 
la historia religiosa, social y política del Islam. No se ig
noran en el guión las fuentes cristiano judeas de las pre
dicaciones de Mahoma y. puede decirse que estas fuentes 
coexisten sin nigún problema. La película es un curioso 
—y valioso— documento didáctico que recoge conve
nientemente las dificultades que tuvo la aceptación de 
la nueva doctrina. Su trama se sigue con agrado y cree-, 
mos incluso que la gran duración del film no pesa sobre 
el espectador. En el reparto aparecen grandes estrellas 
del cine mundial, como Anthony Quinn, que interpreta 
Hamza, e Irene Papas, encarnando a Hind; dos grandes 
artistas que aquilatan la película. Pero la música de Mau
rice Jarre, muy acreditada cara a la taquüla y la fotogra
fía de Jack Hilyard también son muy notables. Digamos, 
para concluir, que como director del segundo equipo fi
gura todo un experto, nada menos que Andrew Marton, 
que trabajó en la gran secuencia de las cuádrigas del 
“Ben Hur”, de William Wyler.

EL MAESTRD SDRDZABAL
CUMPLE 82 AÑDS

MADRID, 18 (Efe).— Hoy 18 de septiembre, cum
plirá ochenta y dos años de edad el compositor espa
ñol don Pablo Sorozabal. Nació el 18 de septiembre 
de 1897, en el seno de una familia modesta de aldea
nos vascos, y su nombre completo es Tomás Pablo 
Bautista Mariezcurrena.

Estudió en la academia de Bellas Artes de San Se
bastián, donde la enseñanza era gratuita. Ingresa en el 
Orfeón Donostiarra y luego se dedica al piano y si 
violín, con distintos profesores. Con veinticinco pese
tas que le dio su padre se compró el primer violín, 
y durante años trabajó con su instrumento en cines, 
teatros, barracas de feria, casinos, cafés, hasta que 
dio el salto a Madrid en calidad de violinista de 1^ 
Filarmónica, orquesta de la que en 1941 se conver
tiría en su director.
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que acertar en el modo de de
cirlas.

diri- 
per- 
hay 
hay

mí no hay diferencia entre 
gir un film e interpretar un 
sonaje: en los dos casos 
que decir ciertas cosas y

Con su último —por 
ahora— marido

LOS ANGELES (Servicio 
especial de Efe, Por Monna 
DOUGLAS).

Su esposo es el director de "El exorcista 
y de "French Connection"

IMH MOREAU

La gran actriz francesa Jeanne 
Moreau, de cincuenta y dos 
^os, ha solicitado de la Corte

Los Angeles el divorcio de 
su esposo Wüliam Friedkin —di
metor de los füms “The French 
Connection” y “El exorcista”— 
uajo la consabida acusación de 
crueldad mental”. Jeanne, que 

uo ha querido hablar acerca de 
Jos motivos reales de su petición 
ue divorcio, se ha limitado a 
uianifestar a la prensa: “William 
y yo quedaremos como buenos 
^igos, eso es lo realmente im
portante. Lo demás sólo nos in
gresa a nosotros mismos”.

- Jeanne, que en los últimos 
hempos está dedicada plenamen- 
c a sus actividades como realiza- 
ora cinematográfica (entre sus 
ums se cuenta “Lumiere”), de

clara:
-Mi vida sentimental ha da- 

0 con este nuevo fracaso matri- 
JJ^onial un paso atrás. No me 
csespero. La vida me ha ense- 

M desfallecer jamás...
Nacida en París en febrero 

® 1927 hija de padre francés 
inglesa, Jeanne Moreau 

studio la carrera de Magisterio 
ou animo de dedicarse a la 
useñanza, pero pudo más su 
ocación teatral. Cuando conta- 
® veinte años obtiene un 

diploma en el conservatorio lo 
que le vale ser admitida en la 
reputada Academia Francesa del 
Teatro primero, y más tarde 
en la Comedia Francesa: Su 
presentación al público y su 
primer éxito fue con la obra 
“Un mois a la compagne”. Des
pués, durante cuatro años, 
asume todo tipo de papeles del 
repertorio clásico y moderno, 
alternando esta labor escénica 
con el cine. En el año 1952 
consigue su primer papel impor
tante en la pantalla: “11 est mi
nuit, Dr. Schweitzer”. Y en este 
mismo año termina con la Co
media Francesa para entrar en 
la Compañía Nacional del Tea
tro. Triunfa apotéósicamente 
con la obra “L’heure eblouisan- 
te” y se marcha seguidamente 
a los Estdos Unidos para repre
sentar en New York la versión 
inglesa de dicha obra junto a la 
famosísima Olivia de Havilland. 
En el año 1957 alcanza la con
sagración definitiva por el film 
“Ascensor hacia el cadalso”. 
Otros films como “Los amantes” 
y “Relaciones peligrosas” refuer
zan sus éxitos, que alcanzan el 
punto álgido con “Diálogo de 
carmelitas”.

El premio del Festival de 
Cannes en 1960 a la mejor 
actriz por “Moderato cantabile” 
supone su consagración definiti
va ante crítica y público. En ella 
hay que resaltar su gran “sexy” 
y su madurez interpretativa 
puesta de manifiesto en films 
como “Jovanka y las otras”, 
“Los cuatrocientos golpes”, “Ju
les et Jim”, “Eva”, “La estafado

ra”, “Fuego fatuo”, “Campanas 
a medianoche”, “La novia vestía 
de negro”, “Viva María”, “Mon
te Walsh”... etc., etc. Jeanne 
Moreau, mujer sin prejuicios de . 
ninguna clase, siempre se mostró 
ante los ojos di los demás como 
una animosa luchadora bajo to
dos los órdenes y como una mu
jer que siempre estuvo de espal
das a la mentira. De gran prepa
ración cultural dotada de exce
lente memoria, Jeanne siempre 
presumió de aprenderse los pa
peles en el momento oportuno.

— A menos que me suceda 
un terrible accidente conservaré 
la memoria de hierro que tengo. 
Cuando era una adolescente ado
raba la poesía, las tragedias de 
Racine, y las aprendía de me
moria por la noche. Ahora las he 
olvidado, pero estoy segura de 
que si las leyese dos o tres veces 

volvería a recordarlas. En el ci
ne aprendo siempre textos^ a úl
tima hora, lo mismo si* están es
critos en francés que en inglés, 
e igual si son largos o cortos...

Cuando se le pregunta si le 
concede mucha importancia a la 
opinión que puedan tener sobre 
ella como actriz, dice:

— Sí, eso tiene importancia. 
Pero todo depende de que gentes 
se trate. Si me entero de que hay 
personas que no me quieren, y 
son gentes por las cuales no 
siento mucha estima, me suelo 
decir: “En el fondo tienen razón 
en no quererme; ven perfecta
mente que tampoco las amo 
yo”. Pero existen también gentes 
a las que doy mucha importancia 
y por las cuales siento gran admi- 
ració y afecto. Si yo las decep
cionara, tanto en el plano artís
tico como en el privado, lo senti
ría mucho.

Jeanne Moreau es terrible
mente sincera cuando dice:

— Me gustaría, siempre dar 
una imagen de mí bastante bella. 
Nunca debe uno contentarse con 
lo que es. Lo verdaderamente 
maravilloso —y lo he descubierto 
a medida que los años han ido 
pasando— es lo que se llama un 
defecto es a veces la principal 
cualidad para una persona que 
os ama. Soy una mujer con cua- 
hdades positivas pero pienso 
que la mayor es esa especie de 
franqueza mía, bastante brutal. 
A partir del momento en que 
no me siento bien con alguien 
lo digo. Y no sólo me contento 
con decirlo, sino que explico 
por qué. La brutalidad, la niti
dez de la verdad, no es siempre 
generosa y gentil y a veces hay 
que evitarla... pero no todas.

Hablando de su actual pro

yección artística como directora 
de largometrajes, Jeanne Moreau 
dice:

— Un amigo mío me dijo en 
cierta ocasión: “Eres una direc
tora que en sus momentos libres 
trabaja como actriz”. Hace ya 
treinta años que trabajo en el 
cine y siempre me he fijado en 
lo que se hacía en torno mío. 
Desde que puse los pies en un 
estudio me apasioné por la técni
ca fotográfica. En realidad para

En el plano amoroso, Jeanne 
Moreau ha pasado por una larga 
cadena de infortunios que ha 
culminado con esta reciente de
manda de divorcio. Ella mani
fiesta con serenidad:

— No pierdo la esperanza de 
encontrar un nuevo amor. La 
vida sin amor, sin un compañero, 
no merece la pena ser vivida. Mi 
unión con William ha fracasado, 
pero no es hora de lamentacio
nes. Quizá algún día pueda, defi
nitivamente, alcanzar esa felici
dad con la que he soñado en 
interminables sueños...
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TEATROS

PRINCIPAL. (Teatro Nacional 
de Zaragoza).—Hoy y ma
ñana, idos últimos días! 
Compañía de Jesús Guz- 
mán. 7,15 y 11: Cuando los 
niños no vienen de París, 
i Divertidísima! Mañana, 
Iúltimo día! (Mayores 18).

CINES DE ESTRENO
ARGENSOLA. 5-7-9-11

(Mayores 16). El baile de los 
vampiros. Film de Polanski, 
con Sharon Tate.

CERVANTES. - 5-7,15 y 
10,45 (Mayores de 14 años 
y menores acompañados). 
2.® semana: Dos hombres y 
un destino. Color de Luxe. 
Paul Newman, Robert Red
ford, Katherine Ross.

COLISEO. - 5-7,15 y 10,45 
(Todos públicos). 2.® sema
na: Moonraker, con Roger' 
Moore, en James Bond 007, 
y Corinne Clery.

COSO. — 5-7.-9-Í1 (Mayores 
18). Clasificada «S». Baca
nal en directo. Eastmanco
lor. Azucena Hernández,. 
Fernando Martín.

DON QUIJOTE. - 5-7-9-11 
(May. 14). 2.® semana: Vo
racidad. Technicolor. Lee 
Majors, Karen Black.

DORADO. - 5-7-9-11 (Todos 
públicos). La leyenda de un 
valiente. Yul Brinner, Tre
vor Howard, Charlotte 
Rampling.

EUSEOS. - 5-7-9-11 (May. 
14). 6." semana: Soldado 
azul. Technicolor. Candice 
Bergen, Peter Strauss.

FLETA. — 5-7-9-11 (Mayores 
18). Estreno; Los bingueros. 
Fernando Esteso, Andrés 
Pajares, Africa Prat, Florin
da Chico.

GOYA. — 5-7-9-11 (Mayores 
14). 2.® semana: El poder 
del fuego. Sophia Loren, Ja
mes Cobum.

GRAN VIA. - 4-7 y 10 (Todos 
públicos). Mahoma (El men
sajero de Dios). Eastmanco- 
lor. Anthony Quinn, Irene 
Papas.

MOLA. — 5-7-9-11 (Todos pú
blicos). ¡Votad al señor al
calde! Louis de Funes, An
nie Girardot. Technicolor.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
Francisco Vitoria, 30. SALA 
1: Matinal 11,30. 5,15- 
7,15-9,15 y 11 (Mayores 
18). Phantasma, con Sta
rring Michael y BiU Thorn- 
bury. De lunes a viernes, 
matinal 100 pesetas.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 2: Matinal 11,30. 
5,15-7,15-9,15 y 11 (Mayo
res 18). Clasificada «S». 3.® 
semana: La última casa a la 
izquierda, con David Hess y 
Lucy Grantham. De lunes a 
viernes, matinal 100 pese
tas.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 3 : Matinal 11,30. 5-7- 
9 y 11 (Mayores 18). 7.® se
mana; Desmadre a la ame
ricana, con John Belushi y

John Vernon. De lunés a 
viernes, matinal 100 pese
tas.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 4: Matinal 11,30. 5-7- 
9 y 11 (Mayores 18). Clasifi
cada «S». 2.’ semana: Péné
lope, con Linda Marlowe y 
Nicholas Day. De lunes a 
viernes, 100 pesetas.

PALACIO. - 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Clasificada «S». Sil
via ama a Raquel. Violeta 
Cela, Paola Morra y Yelena 
Samarina.

PALAFOX. - 5-7-9-11 (May. 
16). 3.® semana: El gran 
atasco. Eastmancolor./Mar
cello Mastroianni, Angela 
Molina.

PAX. - 4,45-7,15-9,45 (Todos 
púbhcos). 3.® semana: Los 
robinsones de los mares del 
sur. Technicolor. John 
Mills, Dorothy McGuire.

REX. - 5-7-9-11 (Todos púbh
cos); 7.® semana: La colina 
de las botas. Eastmancolor. 
Terence Hill, Bud Spencer.

RIALTO. - 5-7-9 y 11 (Mayo
res 18). Clasificada «S». 3.®- 
semana: La última casa a la 
izquierda, con David Hess y 
Lucy Grantham.

VICTORIA. - 5-7-9-11 (Ma- 
^yores 14). Adiós amigol 
Eastmancolor. Charles 
Bronson, Alain Delon.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. - 5-7-9 y 11 

(Mayores 16). Camas ca
lientes. Eastmancolor. Ur
sula Andress, Silvia Kristel.

MADRID. - SALA *l : 5-7-9 y 
11 (Todos públicos). La per
la negra. Eastmancolor. Gil
bert Roland, Perla Cristal.

MADRID. - SALA 2; 5-7-9 y 
11 (Mayores 18). Deseo de 
mujer. Color. Laura Gem- 
ser, Rena Niehaus.

NORTE. - 5-7-9 y 11 (Mayo
res 18). Clasificada «S». El 
Decamerón prohibido. Dado 
Costarrosa, Orchidea de 
Sántis.

OLIVER, — Descanso sema
nal.

PARIS. — Continua desde las 
4,45 (Mayores 16). Una mu
jer descasada. Color de Lu
xe. Jill Clayburgh, Alan Ba- . 
tes.

ROXY. — Desde las 4,45 (To
dos púbhcos). Los 7 magní
ficos. Technicolor. Yul Bry- 
ner, Charles Bronson.

UE artista o qué torero fa- 
^^moso no ha tenido un hijo/ 
secreto? Cuando un determinado 
señor llega a alcanzar la fama, le 
llueven los hijos aunque sea céli
be o impotente y aunque sea 
travesti y te hayan hecho “la 
operación”.

Pues bien, a Manolo “El Cor
dobés”, como ustedes ya saben, 
le ha salido una ex-novia que ju
ra por Dios y por todos los san
tos, que su hijo es hijo del padre 
de la rana, entendido esto como 
el lance 'Circense favorito ' del 
gran Manolo.

Ella se llama Elizabeth Velas
co y se ha trasladado a nuestro 
país, desde Florida, para velar 
por los derechos del chavalín, 
rubio, con flequillo, y de nueve 
años que, según las fotos quede 
él hemos visto, es el propio re
trato, en peque, del señor de Vi- 
llalobiilos.

Elizabeth, ha dicho así a los 
periodistas que la entrevistaron 
sobre el asunto:

—He llegado a España con el 
único propósito de que el niño 
vea a su papá y pueda estar cer
ca de él, para lo que asistiremos 
a todas la corridas que nos sea 
posible.

El niño se llama Manuel Be
nítez Velasco y cuentan que, a! 
verlo, el ex-apoderado de Ma 
nolo,“El Pipo”, exclamó: ¡Este 
es el hijo del Cordobés!, y no 
cabe duda de que, tal personaje, 
debe estar muy metido en todo 
lo que fue la vida sentimental 
de su antiguo poderdante.

Luego se ha sabido que 
Elizabeth, su hijo y su ex-ama
do Benítez, tuvieron, al parecer, 
una entrevista privada y secreta, 
sobre la que muy poco ha tras
cendido. Sobre ello Elizabeth 
ha dicho:

—Tuvimos una entrevista con

SALAMANCA. - 5-7-9 y 11 
(Mayores 18). La patrulla 
de los inmorales. Charles 
Durning, Perry King.

VENECIA. - 5-7-9 y 11 (Ma
yores 16). El alcalde y la 
politica. Alfredo Landa. Es
peranza Roy,

La madre del hijo secreto de 
"El Cordobés" está en España

"No hosco dioero»

Manolo en las afueras dei pueoio 
y estuvo muy cordial. El proble
ma no lo hemos abordado, pues 
estamos convencidos de que lo 
mejor es que sean nuestros abo
gados quienes se entiendan y 
decidan sobre el asunto.

CASINO MONTESBLAN-
eos. ALFAJARIN (Zaragoza). 
Juegos: Ruleta francesa, Ruleta 
americana, Black-Jack y Baccará. 
Carretera N-2, Km. 343,250 (di
rección Barcelona) por Autopis
ta A-2. Salida 1. Los lunes, mar
tes, miércoles, jueves, domingos 
y festivos, de 7 á 4 de la madru
gada.

Los viernes, sábados y víspe
ras de festivo, de 7 horas a 4,30 
de la madrugada.

—¿Confias en que los aboga
dos arreglen pronto este caso?

—No demasiado. Pero tene
mos que esperar que lleguen a 
España los abogados, los de Ma
nolo desde Portugal y el mío 
desde Estados Unidos. Pero que 
conste que yo no he buscado es
to por dinero. Estoy harta de re
petir que no busco dinero. Lo 
que busco es que mi hijo pueda 
estar con su padre cuando le 
apetezca, que para eso es su hi
jo, y tiene ese derecho de naci
miento. El niño lo adora.

—Pero, seguro, usted querrá 
que Manuel Benítez se haga car
go de los gastos del chico, o par
te de ellos, pues para eso, según 
usted, es hijo de los dos.

—Naturalmente. Es lógico. El 
niño come, viste y calza como 
todo el mundo. Pretendo, sí.

que Manolo me ayude en los gas
tos del niño, que para eso es de 
los dos.

"Cuéntenos, para acabar, la 
historia de su aventura sentimen
tal con “El Cordobés”.

—Estuve viviendo con él cua
tro o cinco años y fruto de nues
tra unión amorosa fue este hijo, 
que se llama como él y como él 
es. Eso nadie ¡con ojos en la ca
ra, lo puede dudar. Viví con el 
padre de mi hijo en Villalobülos, 
en Saetillas y en el piso que me 
tenía puesto en Córdoba. Me hi
zo muchas promesas de matri
monio, pero me fui de España 
porque no me las creía. Y al 
marcharme dejé de tener noticias 
suyas. Es más, Martina tuvo a, 
Maribel cuando Manolo y yo 
aún vivíamos juntos.

Y esta es la historia del niño 
secreto de Manolo “El Cordo
bés”. ¿Se arreglará la cosa entre 
abogados y quedarán contentas 
ambas partes? Es de esperar que 
•SI, para que el hijo secreto del 
ídolo taurino deje de ser un se- 

. creto a voces.

EL PAPAGAYO' STORK-CLUB

SENECA1800

Kccuerde lo.s éxitos dr a\rr. viva 
los actuales y conozca los futu
ros viajando a través de la músi
ca. Cavia. 10.

Llegantr. .<elecio. Distinto ' La 
lilerencia es .su ambiente", .''an 
Ignacio de Loyola. 13. 'I clcfo- 
iio21 18.36.

larde especia! parejas. Noche 
discoteca-club hasta las 3 de la 
madrugada. Centro musical. In
dependencia, 19. 'l’el. 214804.

l.a (iiscotcí'a del mejor sonido 
con su nuevo ambiente y los 
ritmos y música del momento. 
z\bierta. tardes, exclusivamente. 
La Kkpr, .3. Teléfono 23.3127.

CADA TARDE.

CADA NOCHE

DISCOTECA 
LIVERPOOL

PARSIFAL DISCOTECA GALO

La discoteca de actualidad, con 
su ambiente universitario, exclu
sivo en las noches de los viernes 
y sábados.

Viernes tarde: especial estu
diantes. Abierto: de viernes a 
domingos^'Camino de las To
rres, 96. Teléfono 22.3242.

ASTORG'S

La nueva discoteca, abierta de 
•S tarde a .3 madrugáda, vuelve a 
su ambiente.

GRAWER CLUB

La música más original y el am
biente más agradable. .SevUla, 6. 
Teléf. 379200.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Noche de sábado. I' iesta de no
che para matrimonios jóvenes, 
consumición incluida. .Sábados 
y festivos tarde, fiesta joven. Te
léfono 2.3.'"> 184.

CHARLESTON 
AÑOS 20

rcri ióii \ li li'-roiK, .'{MiiO.

Ambiente agradable y renovado. 
Música para lodos lo.s gu.stos \ 
excelente servicio, \bierla tarde 
y noche las; vísperas de fiestas \ 
por la tarde los días festivos, 
.'“ian Juan de la Cruz. 28. Teléfo
nos: .LI P)?’) y .L"; 711.38.

GALLERY 2

.''i busca IraiKtuilidad \ rcscrsa- 
do ambiente, lenemo.s Íoi|ue us
ted desea. I.iñán. 8. (deIrá.- de

’aúl). Tfléloiio 2M I I (i(».

IGUANA
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La semana pasada

LUNES-10.-Con "Naufragios" se cierra la emisión de "Pu
do haberse evitado", una serie, bien documentada, que nos ha 
enseñado todo tipo de desastres; pero no ha conseguido demos
trarnos cómo "pudo haberse evitado". Vuelve "Estudio estadio" 
con goles, "moviolas" y grandes "shows lingüísticos" de sus pre
sentadores deportivos. En "Grandes relatos continúa "Testimo
nio de dos hombres". La niña del doctor resulta una espabilada y 
engaña a Jon con su hermano. ¡Ya está liada!

MARTES-11.-"Revista de toros" consigue su propósito; 
gustar a los aficionados y hacer que los que no entienden de la 
fiesta se queden ante la pantalla. "Palo y astilla" divierte al gran 
público, gracias a la división en dos partes de sus telefilmes. Pri
mero el crimen, después la caracterización de los personajes, 
(quizás demasiado aparatosa), y la resolución del caso. Jo es 
acusado de asesinar a su esposa. Encima de lo otro, ahora ésto. 
Ya saben como se dice...

MIERCOLES-12.-"V¡vír cada día" nos lleva con el "Teatro 
Chino" por media hora. Difícil vida la de sus artistas; pero ¡les 
gusta! "Los Cinco" gusta a los niños y es que mientras no se de
muestre lo contrario a ellos les gusta más parecerse a esos niños 
reales que al "Tarzán" dibujado. "Botón de ancla" es una diver
tida película española, que justifica .el LÓtulo inicial "de interés 
nacional". Por la noche: "Concierto y "Grandes relatos". Jon sa
le libre del juicio; pero la gente no le quiere. ¡Qué pena! ¿no?

'PUDO HABERSE EVITADO” FINALIZO CON "NAUFRAGIOS'

yf'ff ^brld-ójcrald.
3.45 P. mXeXTRA—3:45 P. M 

SAI FRAHCISCO WRÍCKFO AHO HELFíESÍ
FROM EARTHOÜAKE AHO ÜHCHECKEO FIRE

WHOLE BÜ«S 
OISÎRiCÎ GOES 
INTO THE ROiNS 
Mills HUO

de una vida". "El señor Villanueva y su gente" gusta lo mismo 
que el primer día y eso es bueno y es malo. Que hay que subir, 
si no nos aburrimos. Termina "Testimonio de dos hombres". Se 
pelean los hermanos y la buena de Jenny calma al vengativo Jon. 
¡ Qué drama!

VIERNES-14.-En "Los espectáculos" un programa dedicado 
a San Sebastia'n, en el que no se nos dice nada o casi nada. A es
tos lo que no sea cotilleo ..."Con ocho basta" sigue siendo lo me
jor del programa y le sigue "Mis vale prevenir" que también es 
muy informativo. A pesar de que muchos de nosotros aún somos 
tan animales que nos quedamos a ver el tratamiento de cáncer de 
mama por ver los pechos a la paciente. ¡Sin remedio! Empieza 
"El juicio de Lee Harvey Oswald" con el asesinato de Kennedy. 
Eso de ver algo que ya sabes que va a pasar no es demasiado emo
cionante; pero.. Por UHF película de Bergman. El viernes que 
viene más.

PROGRAMAS
HOY MANANA
PRIMERA CADENA

JUEVES-13.-Eso de "Animales" puede que enseñe a los 
niños lo que son ciertos bichos; pero es una paliza llena de ripios 
V rollos. Vamos, que a ellos les va más "La mansión de los Plaff" 
así que ya vale de vacaciones, (o lo que sea). "Los espías de Ho
llywood", no nos enseñan nada más que lo que hace James 

"Lostres Sudamericanos"se desmadran en "Canciones

SABAD0-15.-Tarzán se hace protector de un monstruo 
tonto. En "Primera sesión" una película para todos, con ballena 
y hombre bueno incluidos. En "Aplauso" los desmadrados de 
siempre, con las guapas y feos de siempre. Lo de "Los ángeles 
de Charlie" se hace bastante pesadito con las niñas héroes. Pues 
anda que el malo । grandote. Ese no se pierde una serie. En "La 
clave": "Qué verde era mi valle!" o folletín al canto y por la no
che "El cisne" o sea, folletín al cuadrado.

14,00
Apertura y presenta

ción
14.05
Programa regional 

simultáneo
14,30 
Gente hoy 
15.00 
Telediario 
Primera edición 
15,30 
Hora 15 
16,00
Revista de toros 
16,30
Juegos del Medite

rráneo
Resumen 
17.30
Despedida y cierre 
18,45
Carta de ajuste 
“Los tres paragua

yos”
19,00
Apertura y presenta- 

ción,
19,01
Un globo, dos glo

bos, tres globos
El mundo de la mú

sica
19,45 
Dibujos animados 
“Gustavo”
20.00
Paío y astilla 
“Candidato al cri

men”
21.00 
Telediario 
Segunda edición 
21/30
Primera página 
22.30

Grandes relatos 
“El juicio de Lee

Harvey Oswald” (III 
y último)

23,30 
Ultimas noticias
23,50
Buenas noches 
23,53
Despedida y cierre

13,45
Carta de ajuste 
"Cuatro canciones 

a dos voces"
14,00
Apertura y presen

tación
14,05
Programa regional 

simultaneo
14,30 
Gente hoy 
15,00 
Telediario 
Primera edición 
15,30
Hora 15 
16,00 
Vivir cada día 
16,30
Juegos del Medi

terráneo
Resumen 
17,30
Despedida y cierre 
18,45 
Carta de ajuste 
"Concierto para 

violín y orquesta".
19,00
Apertura y presen

tación
19,01
Un globo, dos glo

bos, tres globos
Cuentos de los mil 

y un días "Al Sid El 
Sabio"

19,30 
Cine español 
"La Casa de la

Troya" 
21,00 
Telediario 
Segunda edición 
21,30
Gala inaugural de 

la ópera de Viena
22,30 
Grandes relatos 
"Poldark" 
23,30
Ultimas noticias 
23,50
Buenas noches 
23,53
Despedida y cierre

SEGUNDA CADENA

Hoy y mañana
Esta tarde ‘"Canciones 

de los tres paraguayos” 
servirán para amenizar la 
"Carta de ajuste”, que 
dará paso al programa in
fantil “'Cn globo, dos glo
bos, tres globos”, donde 
se ofrecerá ‘‘El mundo de 
la música", con el profe
sor Garct'a Asensio y la 
orquesta de REVE, ex
plicando y tocando algu
na pieza famosa, obra de 
i^n compositor que se es
tudia en el espacio, con 
preguntas y respuestas, 
además del concurso de 
jóvenes intérpretes.

‘‘Palo y astilla" ofre- 
o^cá el telefilm "Candi
dato al crimen”, en el 
Çne una amiga de Eea- 
lli^ muere en un acci
dente. El dtá antes le ha
bía confesado que quería 
divorciarse de su marido, 
candidato al Senado, ya 

consideraba que la 
campaña era un verda
dero fraude. Feather y 
Harry creen que no ha 
habido accidente y para 
c^senmascarar al asesino, 
Harry se hace pasar por 

millonario que quiere 
contribuir a la campaña 
del posible asesino y se
nador.

el programa de 
Ici segunda 

catción de ‘‘Telediario", 
^1 ■ informativo "Prime- 

página" dará buena 
cuenta de noticias y 
^f^ontecimientos impor- 
untes de la pasada sema- 

Completará ‘‘El juicio 
Ce Lee Harvey Oswald",

con su último episodio 
del que hablamos en otro 
apartado.

En cuanto al CHE se 
abre la emisión un poco 
antes con la retransmi
sión, desde. Split, de 
pruebas de natación de 
los Juegos del'Mediterrd- 
neo, seguido de ‘‘Redac
ción de noche" y "PoU- 
deportivo”. En "Café 
concierto” veremos la 
actuación de la orquesta 
de Cámara, "Solystes de 
Catalunya”, que interpre
tará "Serenata para cuer
das” de Tchaicowsky. 
"Nakia” no ofrecerá el 
episodio "El sueño” en el 
que un joven estudiante 
aprovecha el sueño en 
forma de profecía que ha 
tenido el jefe de los Pies 
Azules para matar al 
Doctor Halcón Blanco. 
Se cerrará la emisión con 
“Tribuna económica ”

Y ya mañana', el pro
grama de sobremesa ofre
cerá los habituales de esa 
hora, iniciándose la emi
sión con "Regional si-^ 
multáneo ”; "Gente hoy 
y "Telediario” como pri
mer bloque. Seguirá “Ho
ra 15” con la actualidad 
cultural, dirigido por 
'Martin Ferrand y "Vivir 
cada día” con nuevos re
portajes basados en la 
gente de esa España real 
y a veces desconocida, 
con los problemas de 
unas personas que no tie
nen demasiadas ocasiones 
para exponerlos al mundo

ABOGADO EN PLENO JUICIO

Final del "Juicio L. H. Oswald
Hablábamos ayer de 

esta serie de producción 
norteamericana, que em
pezó a emitirse la noche 
del viernes dentro del .ge
nérico “Grandes reiatos” 
y cuya duración de tres 
episodios de una hora ca
da uno, nos hace esperar 
para esta noche el final.

Desde luego la serie no 
es ninguna obra de arte y 
pretende ganar audiencia 
a base de un relato un 
tanto comercial por lo 
mucho de emotivo que 
supuso hace años cuando 
ocurrió el asesinato del 
presidente Kennedy,

añadiendo una serie de 
elementos, entre los que 
destaca la total utopía 
del juicio de Lee Harvey 
Oswald, un hombre que 
nunca pudo sentarse ante 
un tribunal.

Vimos el principio de 
la serie, con el asesinato 
y la detención de Oswald 
además de una serie de 
recuerdos, basados en de
claraciones del propio 
Qswaid y de su familia, 
especialmente de su ma
dre. Después se inició 
el juicio y la labor del 
abogado es realmente 
buena, aunque tanto él

18,15
Carta de ajuste 
“Canciones y Villan

cicos (siglo XVI)”
18,30
Apertura y presenta

ción
18,31
Juegos del Medite

rráneo
“Natación”
20,00
Redacción de noche '
20,30
Juegos del Medite

rráneo
“Gimnasia”
21^00
Café concierto
21,30
Nakia
El sueño”
22.30
Tribuna económica
23,25
Buenas noches
23,30

Despedida y cierre

18,15
Carta de ajuste 
Burt Bacherach"
18,30
Apertura y presen

tación
18,31
Juegos del Medite

rráneo
"Natación"
20,00
Redacción de no

che
20,30 
Polideportivo 
21,00
Pop-grama
21,45
Imágenes
22,30
Tribuna d& la 

historia
23,25
Buenas noches

23,30
Despedida y cierre

como el propio fiscal, 
chocan con el mutismo 
del FBI que hace sospe
char al telespectador.

En el último episodio 
se reconstruye la acción 
del asesinato para inten-
tar nuevas pistas, ya 
a pesar del interes 
tienen algunos de cul
parlo, Oswald aún 
parece claro autor 
crimen. Se ponen varios

que 
que

no 
del

tiradores y se busca a una 
mujer de color que vio a 
otras personas disparan
do; pero aparece miste
riosamente muerta. Se 
analiza también una pe
lícula tomada por un 
aficionado; pero no apor
ta datos definitivos. To
do parece oscuro y miste
rioso y al final de la serie, 
que podría haber sido el 
del caso real, se presenta 
realmente incierto.

La serie nos presenta

el caso, se nos muestran 
distintas versiones, (aun
que con cierta tendencia a 
acosar a una organiza
ción, con el fin de que, 
tras haber visto el episo
dio de hoy, cada cual ten
ga su veredicto particu
lar, que en realidad no le 
ha de valer para nada.

Buena interpretación 
de John Pleshette; Lor
ne Greene y Ben Gazza 
ra en los papeles más des
tacados. La dirección de 
David Green es acertada 
y el resultado es^l que 
cabía de esperar, ya que 
estaba totalmente enmar
cada por una serie de he
chos que no se podían 
cambiar y otros, (tras la 
muerte del protagonista), 
que nadie puede saber si 
habrían sucedido de esa 
manera o si aún se escon
día tras él un misterio 
mucho más oscuro que 
nunca será descubierto.
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La lista para la ejecutiva del PSOE
I Enseñanza en Zaragoza ]

IM «D SONDA'
La conflictividad 

no remite

MADRID, 18 (Europa Press).—En 
algunos ambientes informativos se ha 
difundido una lista incompleta a la co
misión ejecutiva federal del PSOE, en 
la que figuran: Ramón Rubial (presi
dente), Felipe González (secretario ge
neral), Alfonso Guerra (vicesecretario 
general), Manuel Marín (secretario de 
organización) y Carmen García Bloise 
(secretario de administración). Otros 
nombres soji Nicolás Redondo, Félix 
Pons, Rodríguez de la Borbolla, Enri
que Barón, Francisco Ramos y Alonso 
Puerta.

Opina el sector 
crítico

GLOBO SONDA

Fuentes del partido no vinculadas 
directamente a ninguno de los dos 
sectores, pero mas próximos al grupo ' 
“crítico", han calificado esta lista de | 
“globo sonda" auspiciado —añaden— 
desde ios ámbitos próximos al antiguo 
secretario de organización, Alfonso 
Guerra.

Señalan también que la lista sería 
del agrado de Guerra, que “ascende
ría" en la ejecutiva, pero podría se
guir controlando la secretaría de or
ganización a través de uno de us mas 
cercanos colaboradores. La inclusión 
de Francisco Ramos, acusado a veces 
por los críticos de “ex - verticalista" y 
la inclusión de Peces Barba parecen 
confirmar la hipótesis.

Los difusores de la lista añadirían 
—según las mismas fuentes— que la ra- . 
zón de que no aparezcan Enrique Má
gica y Miguel Boyer es el intento de ' 
disminuir la imagen “socialdemócra- 
ta" de la futura ejecutiva.

MUGICA Y PECES BARBA

Por lo que se refiere a Enrique Mü- 
gica, las mismas fuentes consideran

de Fernando

hombre parece 
muertos unos

Madrid, el 
que llevaba 
dos meses.

Se trata

A/, de la R. — Puestos en con
tacto con la Jefatura 
Superior de Policía, han 
manifestado a ARA- 
GON/expres que en Za
ragoza no se tienen no
ticias sobre este homici
dio y que desde Madrid 
no se ha encomendado 
ninguna gestión a la 
policía de Zaragoza. 
Nuestro interlocutor ha 
explicado que, puesto

Un profesor 
zaragozano 
asesinado 
en Madrid

Su cadáver 
apareció 
en un piso 
atado de
pies y manos

MADRID, 18 (Europa 
Press). El cadáver de un 
hombre en estado de des
composición ha sido hallado 
por la policía en un piso de 
la calle Greco, de Móstoles. 
Según ha informado la Jefa
tura Superior de Policía de

María Cuervo Irigoyen, de 
61 años, natural de Zarago
za, profesor, que se encon
traba atado de pies y ma
nos y con una sábana ama
rrada al cuelo y que le cu
bría la cabeza.. Él cuerpo 
había sido colocado debajo 
de una cama. Se cree por 
tanto, que se trata de un 
homicidio.

que el cadáver está 
identificado, es posible 
que la Policía madrile
ña esté sobre la pista y 
no necesite la ayuda de 
la Policía zaragozana. 
Las mismas fuentes han 
manifestado desconocer 
por completo la noticia.

que no dejará la ejecutiva, ya que, 
aunque el “grupo sevillano" desease 
reducir su papel, no estaría dispuesto 
a correr el riesgo de un enfrentamien
to abierto con el dipitado vasco, da
dos los valiosos recuerdos que Múgi- 
ca posee sobre la historia reciente del 
PSOE. Se considera que Enrique Mú- 
gica “sabe mucho" sobre las intimida
des del partido.

En cuanto a la exclusión de Pe
ces Barba, las fientes citadas estiman 
que podría haber disgustado a Alfon
so Guerra el proponerle como posible 
director de TVE. Su dimisión como se
cretario del Grupo Parlamentario ha 
sido relacionada en círculos del sector 
“crítico" con el enfado de Peces Bar
ba al ver que no estaba incluido en 
la lista de la ejecutiva.

BOYER Y PUERTA

Continuando con el análisis de la 
lista incompleta, las mismas fuentes 
estiman sin sentido no incluir a 
Miguel Boyer por su condición de 
socialdemócrata, ya que . estiman 
que “igual de socialdemócrata re
sulta Barón y, sin duda, con una 
menor capacidad técnica, no enjuga- 
ble únicamente con su batalladora 
actividad parlamentaria"

También ha sorprendido la presen
cia de Alfonso Puerta, que combatía 
en Madrid con una ponencia propia 
contra la del sector “felipista" ya que 
estiman que el triunfo de candidatura 
moderadas en otras federaciones es- 
tan minando peligrosamente la posi
ción arbitral que se había atribuido.

ZARAGOZA, 18 (ARAGON/expres).- Se ha ¡ni- 
ciado el segundo día del nuevo curso y el mundo de 
la enseñanza pública sigue revuelto. A primeras horas 
de esta mañana, un grupo de maestros se ha puesto en 
comunicación con ARP.GON/expres, para matizar 
que la información suministrada por otro medio de 
comunicación, relativa a las plazas que no están cu
biertas en diversos colegios de Zaragoza y provincia 
debido ai boicot de los profesores de EGB a la adjudi
cación de plazas, y enviada por la Delegación del Mi
nisterio de Educación y Ciencia. No es —dicen— más 
que un intento, por parte del Ministerio, de enfrentar 
a padres y maestros. Las plazas aparecidas, en la rela
ción, son prácticamente las mismas que existían antes 
de nuestro encierro y hay que recordar, una vez más, 
que nuestra postura se debe a*la falta de plazas para 
todos ios que hemos aprobado las oposiciones".

En cuanto a los padres de alumnos, los afectados 
se han ido reuniendo a las puertas de los colegios y, 
posteriormente, se han concentrado junto con los 
profesores en la Delegación. Por último, para esta 
tarde, a las ocho, hay convocada una nueva concen
tración en la plaza de España.

En cuanto a los profesores de Instituto, como 
los maestros, también siguen su encierro en el Ayun
tamiento. A las 5 de la tarde de ayer llevaron a cabo 
una asamblea, en la cual se informó de las gestiones 
que se están llevando, en pro de la solución del con
flicto. Sobre las nueve de la mañana se reunieron con 
Ramón Sáinz de Veranda, alcalde de Zaragoza. Una 
vez que los profesores le expusieron sus problemas, 
ios puso en contacto con la concejal de Educación, 
la cual, junto con una comisión de PNN, subió a ha
blar con el delegado del Ministerio de Educación y 
Ciencia. Se le informó de que, independientemente de 
las reivindicaciones concretas, pedían una amplia in
formación pública sobre la fecha de terminación del 
plazo de matrícula en los institutos (termina el día 
20), ya que “hay institutes nuevos como el de Torre
ro-La Paz, con una capacidad para 960 alumnos y so
lo se han cubierto, hasta el momento 96". Por otra 
parte, al presidente de la DGA, Bolea Foradada, se le 
entregó un escrito en el que se le “exige que se pro
nuncie sobre los problemas que atraviesa la enseñan
za a nivel de EGB y BUP’. Por último, los profesores 
de Instituto, cada día visitan un barrio concreto de 
nuestra ciudad para explicar a ios vecinos sus reivin
dicaciones. “De esta manera podrán tomar una postu
ra concreta sobre ellas", dicen.

A última hora nos comunican representantes de los 
rnae^ros encerrados, que unos 18 alcaldes de la pro
vincia de Zaragoza se han solidarizado con su postura.

EL AYER Y EL HOY DE GRETA GARBO
Hoy cumple 74 años la que fuera famosa del cine, Creta Garbo. La famosa intérprete de ‘‘Margarita Gautier”, retirada de los plato en pleno 
éxito, esconde hoy su marchita belleza detrás de grandes gafas y enormes cuellos.

Hija de un mecánico de Estocolmo, llegó a alcanzar las más altas cumbres cinematográficas. Hoy Greta Garbo, es una anciana arisca y 
malhumorada. El éxito y la fama no lograron darle cuanto necesitaba como mujer.
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